
IPASP - I
Enquanto os bastidores das

eleições em nível nacional estão
a todo vapor, no funcionalismo
municipal já começa a correria
para escolher o novo presidente
do Ipasp. Mais uma vez, a Câ-
mara tem um servidor como can-
didato. Trata-se de Alexandre
Pereira, servidor há 28 anos.
Este idoso e cansado Capiau está
acompanhando sua trajetória.

IPASP - II
Nove anos atrás, o "Ale-

xandre da Câmara" teve cerca
de 600 votos, sendo o presi-
dente do conselho mais vota-
do na história de quase 55
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anos de fundação do IPASP.
Na ocasião, contou com o apoio
de servidores estatutários da
Prefeitura, Semae, Câmara e
demais órgão municipais.

IPASP - III
O novo presidente do insti-

tuto tem como grande missão ga-
rantir o pagamento da aposen-
tadoria e pensão, além de evitar
uma catástrofe: uma nova refor-
ma previdenciária no IPASP,
que, com certeza, prejudicaria
grande parte dos servidores es-
tatutários que aguardam ansi-
osos por sua aposentadoria.

VISITA
Candidato ao Senado pelo

MDB, Edson Aparecido, e o
candidato à reeleição a Gover-
nador do Estado de São Paulo,
Rodrigo Garcia, do PSDB, es-
tarão em Piracicaba terça (20).
Campanha a todo vapor.

Ferramenta foi idealizada com a ajuda do servidor, em especial
os que atuam no serviço social, na saúde, na educação e Guarda

Sindicato dos Municipais
lança o "Denunciômetro"

Após a greve dos servidores
municipais de Piracicaba em abril
deste ano, depois de várias reu-
niões com grupo de servidores,
foi decidido criar um canal de
denúncias das condições de tra-
balho, de forma segura e com ga-
rantia de sigilo. "Solicitamos ao
departamento de Tecnologia do
Sindicato que criasse esse meio
de interação online com os ser-
vidores.  Criou-se o Denunciô-
metro", disse Alexandre Pereira,
vice-presidente da entidade e

membro da Comissão de Ouvi-
doria e Denúncias. "Porém, es-
tendemos para toda nossa base
de atuação, incluindo as cidades
de São Pedro, Águas de São Pe-
dro e Saltinho", completou.

AJUDA - De acordo com o
dirigente sindical Osmir Bertazzo-
ni, o Denunciômetro foi idealiza-
do com ajuda do servidor, em es-
pecial aqueles que atuam no ser-
viço social, na saúde, na educa-
ção, na Guarda Civil Municipal,
criando esse mecanismo de de-

Divulgação

Divulgação A Tribuna A Tribuna Divulgação

Depois de encontro com o governador Ro-
drigo Garcia (PSDB), em São Paulo, o de-
putado estadual Roberto Moraes (CID), can-
didato à reeleição, foi ver a situação de sua
campanha eleitoral em Laranjal Paulista,
onde fez mais de 50% dos votos válidos em
2018. Esteve num Desfile de Cavaleiros e
foi até o bairro Morro Alto, e voltou animado.

EM LARANJAL
A Tribuna  recebeu a visita de Eliete Nunes
(Cidadania), ex-secretária da Smads (gover-
no do ex-prefeito Barjas Negri). "Fiquei feliz
em ver os amigos em novas instalações",
comentou Eliete, que conheceu o novo en-
dereço da redação e do Escritório de Conta-
bilidade FQ, dirigido por Daniel Ferraz, na
rua Tiradentes, 1111, Centro. Eliete foi rece-
bida pelo diretor Evaldo Vicente, e falou da
sua candidatura a deputada federal.

VISITA - I
A vereadora Juliana Cardoso (PT), em São
Paulo, é candidata a deputada federal, for-
mada em Gestão Pública, e esteve em Pira-
cicaba, ontem, 16, em visitas especiais, des-
tacando-se que faz dobrada com a deputa-
da estadual Professora Bebel (PT), candi-
data à reeleição. Acompanhada de Tiago
Fainer, a vereadora Juliana visitou a reda-
ção de A Tribuna Piracicabana e foi recebida
pelo diretor, jornalista Evaldo Vicente.

VISITA - II
A deputada estadual Professora Bebel (PT) fez
campanha na tarde de ontem (16), em Piraci-
caba, nos varejões da Vila Sônia e do Alvora-
da. Com produtores rurais e clientes, falou do
seu trabalho e defendeu a agricultura familiar,
já que é autora do PL que propõe o Programa
Estadual de Alimentação Escolar, para ampli-
ar a participação da agricultura familiar, dos
produtos de transição agroecológica e dos
orgânicos na merenda das escolas públicas.

BEBEL NOS VAREJÕES

Valdir Sgrigneiro, presidente,
e Osmir Bertazzoni, dirigente
sindical, avaliam que
Denunciômetro oferece
segurança aos servidores

núncia do ambiente de trabalho,
como falta de EPI, assédio moral.

ATENTOS - Valdir Sgrig-
neiro, presidente da entidade, es-
pera que os servidores públicos se
atentem e usem esse instrumento
para dar mais agilidade as denún-
cias, principalmente quanto aos
processos de assédio moral. Para
acessar o Denunciômetro basta
entrar no site do Sindicato
www.smunicipais.org.br e clicar em
no último item do primeiro menu
horizontal da página eletrônica.
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Revolucionários? ou reacionários?
Armando A.

dos Santos

No processo de
m a t u r a ç ã o
político-insti-

tucional que culminou
com o Sete de Setem-
bro, atuaram confli-
tantemente elementos
de ruptura e continui-
dade. Havia radicais extremistas
que queriam precipitar os acon-
tecimentos num sentido revolu-
cionário que, a ter prevalecido,
teriam produzido a fragmenta-
ção do Brasil. Já não era possível
um retorno sem mais ao statu
quo ante, ou seja, para usar uma
palavra bastante imprecisa, re-
colonizar o Brasil, retrocedendo
ao período anterior a 1808.

Foi nessa altura que se reve-
laram, entre outras, três figuras
históricas de imensa grandeza:
o Príncipe-Regente D. Pedro, sua
esposa D. Leopoldina e José Bo-
nifácio de Andrade e Silva.

D. Leopoldina representava,
acima de tudo, o elemento de con-
tinuidade, de permanência. Era
filha do Imperador Francisco I,
do Império Austríaco, represen-
tante maior do princípio da mo-
narquia tradicional, da Santa Ali-
ança, da Contra-Revolução.

D. Pedro era jovem, era im-
petuoso, era aguerrido, tinha
indiscutivelmente qualidades
excepcionais de liderança e ca-
risma. Mas precisava ser mode-
rado, equilibrado, temperado
para não passar dos limites e
produzir algum desastre...
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José Bonifácio era
o conselheiro experien-
te, o homem sábio, equi-
librado e prudente. Ele
compreendia que a se-
paração era inevitável,
mas conseguiu inspirar
uma fórmula conciliató-
ria, que manteve o que
era essencial e, assim,
garantiu a unidade e a

permanência. Ele tinha estado em
Paris durante uma parte do Ter-
ror e sabia muito bem o que era
uma Revolução violenta, quando
sai dos trilhos, ou, para usar uma
outra metáfora, o que acontece
quando um rio caudaloso trans-
borda do seu sulco natural e ar-
rasta com o ímpeto das suas águas
as regiões vizinhas. Nesse caso, o
rio, que habitualmente é uma bên-
ção para as áreas que irriga, trans-
forma-se num flagelo destruidor.

Tudo isso José Bonifácio viu,
tudo isso sentiu, tudo isso sou-
be, com jeito diplomático e com
verdadeiro tino de estadista, evi-
tar. Merece honra e glória, pois,
como figura de primeiríssima
grandeza na nossa História.

 Essa tríade de grandes per-
sonagens - D. Pedro, D. Leopol-
dina e José Bonifácio - de certo
ponto de vista foram revolucio-
nários, pois anteviram, prepara-
ram e influenciaram grandes
transformações políticas. Mas
foram, vistos de outra ótica, re-
acionários, no sentido de que re-
agiram efetivamente aos des-
mandos revolucionários, preser-
vando sabiamente os valores e,
na medida do possível, as insti-

tuições do passado, impedindo
um rompimento brusco que te-
ria sido extremamente danoso.

O cinza, posto ao lado do pre-
to, parece branco. E, posto ao lado
do branco, parece preto. Essa a
dificuldade para entender esses
três grandes vultos de uma era de
transições, que aqui recordamos.

Eles viveram numa socieda-
de sobre a qual atuavam duas
forças opostas, dois vetores, o
conservador e o transforma-
dor, procurando um ponto de
equilíbrio. E esse confronto não
se dava apenas na sociedade,
mas se dava também no interi-
or das mentes. Dentro de cada
pessoa se notava essa dicoto-
mia, esse enfrentamento.

Bismarck, chanceler do Rei-
ch alemão, dizia, na segunda
metade do século XIX, que sen-
tia em sua cabeça todo um par-
lamento. Dentro da cabeça dele,
todas as tendências políticas e
ideológicas coexistiam e, de vez
em quando, umas tomavam a
dianteira sobre as demais.

Às vezes, era o radical revolu-
cionário que se manifestava, às
vezes era o conservador tradicio-

nalista, às vezes, o moderado
ou o centrista. E todos, juntos,
iam conduzindo no dia-a-dia o
chanceler de ferro que fez o II
Reich. Isso se dá com muitas
cabeças, especialmente em fa-
ses de transição. Isso explica que
muitas rupturas desemboquem
em continuidades, e que muitas
continuidades de repente so-
fram inesperadas rupturas.

Essas eram duas forças,
que agiam nas elites da época,
que agiam dentro da cabeça
dos circunstantes, que agiam,
creio eu, na mente de D. Pedro
I, de D. Leopoldina e de José
Bonifácio. É indispensável se
entender isso para se compre-
ender a realidade histórica da-
quela época de transição.

Sem ter isso na devida
conta, seremos levados a re-
duzir a realidade a fórmulas
matemáticas, afixando rótu-
los - revolucionário! ou reaci-
onário! - aos personagens.

A realidade histórica é
bem mais sutil, é bem mais hu-
mana. A História é uma ciên-
cia humana, não é uma ciên-
cia exata. Ainda bem!…

———
Armando Alexandre
dos Santos, licenciado
em História e em Filo-
sofia, doutor na área
de Filosofia e Letras,
membro da Academia
Portuguesa da Histó-
ria e dos Institutos
Históricos e Geográfi-
cos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente

COMERCIALIZAÇÃO -
Gerente: Sidnei Borges

SB – Jornais Regionais – EIRELI - 27.859.199/0001-64
Rua Madre Cecilia, 1770 - Piracicaba/SP - CEP 13.400-490

- Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Rumos que a região
 precisa enfrentar
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do Censo dodo Censo dodo Censo dodo Censo dodo Censo do
IBGE deste anoIBGE deste anoIBGE deste anoIBGE deste anoIBGE deste ano

Alex de Madureira

O gerenciamento
 do uso e da con-
servação dos

nossos rios, Piracicaba,
Jundiai, Capivari, Co-
rumbataí, e uma cente-
na de córregos e aflu-
entes apresenta-se co-
mo o maior desafio para
a Região Metropolitana de Piraci-
caba nos próximos anos. Nascido
da junção do Jaguari com o Ati-
baia, e de ribeirões regionais como
o Turvo em Santa Barbara ou o
dos Toledos em Americana, do Pi-
racicamirim e Enxofre em Piraci-
caba, nossa bacia hidrográfica está
localizada numa das mais próspe-
ras regiões econômicas do Estado
de São Paulo. Nos 115 quilômetros
que percorre entre Americana,
onde nasce, passeando por Piraci-
caba até chegar em Barra Bonita
onde encontra o Tietê, o nosso ve-
lho rio leva águas e histórias em
seu percurso. A mais difícil de to-
das, foi construída a partir de
1960, quando o governo do Esta-
do deliberou a necessidade da
construção do projeto Cantareira,
para abastecer a Grande São Pau-
lo e com ele, levou boa parte dos
metros cúbicos do nosso rio para
o maior conglomerado urbano do
nosso país. Deixando "o rio de lá-
grimas" para os piracicabanos. E
as estiagens cada vez mais cons-
tantes e severas, contrastando com
o crescimento de demandas, mo-
radores, residências, prédios de
apartamentos, condomínios re-
sidenciais, prédios industriais e
comerciais, que se multiplicam
com a velocidade do condor, en-
quanto as águas cada menos ve-
lozes, abrem suas frestas nas ro-
chas basálticas para o abrigo,
cada vez mais intenso, dos bigu-
ás. Como equalizar desenvolvi-
mento urbano com escassez de
água? Quem tem a melhor res-
posta? Os técnicos? A sociedade?
Aos governantes de hoje e os do
futuro, cabem as decisões mais
importantes e difíceis para a con-
juntura que se nos apresenta.

Aguardo, esperançoso, os re-
sultados do Censo do IBGE deste
ano, para projetar outros temas
que julgo fundamentais ao desen-
volvimento sócio econômico da
nossa região. Quanto envelhece-
mos? Quantas vagas precisaremos
para os alunos das nossas esco-
las no futuro? Quais as profissões
em extinção e quais as mais pro-
missoras? De quantos médicos e

centros médicos preci-
saremos? E se vierem
outras pandemias? O
que a Covid nos ensi-
nou ou o que desa-
prendemos com ela? O
que fazer para conter a
crescente insegurança
da população, hoje
cada dia mais violenta
e visível? O rol de per-

guntas transcende, certamente a
esta pequena e breve reflexão.

O surgimento de submoradi-
as aos mais pobres, em locais cada
vez mais afastados dos centros
urbanos, exigindo mais equipa-
mentos públicos, vias, escolas, pos-
tos de saúde, energia elétrica, ôni-
bus urbanos, coleta de lixo, podas
de árvores, segurança pública, la-
zer, cultura, obrigam-nos a pen-
sar na descentralização das ações.
E na racionalização de atividades
públicas cada vez mais regionali-
zadas e setorizadas. E com elas, a
aceleração do desemprego ou do su-
bemprego, situações cada vez mais
frequentes nestes gigantes chama-
dos de Brasil e São Paulo que, ape-
sar de orçamentos crescentes, são
incapazes de atender a maioria
da população com o mínimo ne-
cessário para uma vida digna.

Embora lúcida em diversos
setores organizados, a socieda-
de metropolitana carece de um
Centro de Estudos Avançados
sobre os seus próprios problemas,
os emergenciais e os de médio e
longo prazos. Isso requer que
juntemos as cabeças pensantes
dos setores corporativos e pro-
fissionais, dos agentes públicos
locais, estaduais e federais, para
que façam um diagnóstico obje-
tivo sobre as prioridades dos pró-
ximos anos. Para que, com plane-
jamento e recursos alocados, pos-
samos construir um Estado mais
pujante, representativo para todos
os paulistas e brasileiros que aqui
residem e tem esperanças de futu-
ro. Que, com estas intenções, eu
possa contribuir nos próximos
anos para o desenvolvimento
da minha cidade, da minha re-
gião e do meu país na Assem-
bleia Legislativa de São Paulo.

———
Alex De Madureira, de-
putado estadual (PL)

Bolsonaro e os cortes
para saúde em 2023
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Alexandre Padilha

O governo Bolso-
 naro encami-
nhou ao Con-

gresso Nacional sua
proposta para o Orça-
mento de 2023, além
dos menos 42% para
saúde já anunciados,
mais de 50% dos recur-
sos de programas como Farmá-
cia Popular e Mais Médicos serão
cortados, segundo a proposta.

Sem dó e piedade, Bolsona-
ro sugere tirar investimentos de
programas essenciais para o
atendimento de saúde da popu-
lação brasileira e injetar no or-
çamento secreto, distribuindo
recursos para seus aliados polí-
ticos na campanha eleitoral.

Em mais um crime contra a
vida das pessoas, 21 milhões de
brasileiros não vão mais  conseguir
pegar remédios para a continuida-
de de seus tratamentos nas unida-
des do Farmácia Popular, o pro-
grama mais afetado pelos cortes.

O "Saúde Não tem Preço" foi
criado há 11 anos, com a amplia-
ção do Programa Farmácia Popu-
lar, e significou a gratuidade na
distribuição de medicamentos
para hipertensão, diabetes e asma,
estando em mais de 80% dos mu-
nicípios do país, reduzindo as in-
ternações e desafogando o SUS.

O programa Mais Médicos
foi criado em 2013 e levou aten-
dimento médico a 63 milhões de
pessoas que não contavam com
acompanhamento de saúde.
Com mais de 18 mil profissio-

nais, ele está presente
em 4.058 municípios e
34 distritos indígenas.

Quando se amplia
o acesso a medicamen-
tos contínuos e acom-
panhamento médico e
eles são brutalmente in-
terrompidos o problema
de saúde é agravado e a
pessoa pode vir a ser in-

ternada em situação grave. Além
do crescimento do número de in-
ternações, esses cortes significam
aumento do custo para o SUS.

O Congresso Nacional preci-
sa trabalhar para reverter os cor-
tes, eles têm um peso muito gran-
de para o SUS e para estados e
municípios. Bolsonaro mostra,
mais uma vez, descompromisso
com os brasileiros, em especial
com aqueles que mais precisam.
Seu governo é uma combinação
de preços cada vez mais altos, au-
mento de gastos das famílias, e
tesourada em programas que me-
lhoram a vida da população.

———
A l e x a n d r e  P a d i l h a ,
médico, professor uni-
versitário e deputado
federal (PT-SP)
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Você sabe qual a função de um deputado federal?
Douglas Yugi Koga

Com tantos cargos
de poder público
concorrendo às

eleições,  é natural
que muita gente ain-
da tenha dúvidas so-
bre o trabalho desen-
volvido pelos parla-
mentares. Você sabe
qual é a função de um deputa-
do federal e como pode cobrar
seu candidato, se eleito?

Uma dúvida bastante co-
mum é sobre onde trabalham os
deputados federais. Eles atuam
na Câmara dos Deputados, em
Brasília, composta por 513 inte-
grantes eleitos a cada quatro anos.
Já os estaduais ficam na Assem-
bleia Legislativa de cada Estado.

Como representante do povo
em Brasília, as atribuições princi-
pais do deputado federal são legis-
lar e fiscalizar conforme a Consti-
tuição. Ele ou ela pode propor Pro-
jetos de Lei (PL), Projetos de Lei
Complementar (PLC), Indicações,
Moções, entre outras proposituras,
para serem votadas e transforma-
das em lei. Porém, para se tornar

lei, a maioria dos proje-
tos precisa ainda da
aprovação do Senado.

As proposituras do
parlamentar têm em
vista criar, modificar
ou extinguir leis. Quan-
do aprovadas, as leis
tornam-se uma regra a
ser seguida em âmbito
nacional, por isso o

cargo exige responsabilidade e vi-
são empática sobre diferentes
questões sociais. São comuns,
por exemplo, decisões sobre te-
tos salariais de categorias pro-
fissionais, campanhas de saúde,
reajustes sobre preços ao consu-
midor, orçamento da União etc.

Existem as comissões te-
máticas, que decidem muitas
das propostas apresentando
seus pareceres para votação
no Plenário ou em caráter
conclusivo, e que também têm
papel fiscalizador do Executi-
vo. São 25 comissões perma-
nentes (Agricultura, Ciência,
Direitos das Mulheres, entre
outras) e as temporárias, como
as famosas CPIs (Comissões
Parlamentares de Inquérito).

É fundamental que o eleitor
saiba que a vaga ocupada pelo
deputado na Câmara pertence ao
partido pelo qual ele foi eleito, o
que é chamado de fidelidade
partidária. Portanto, as decisões
do parlamentar seguirão a ori-
entação da bancada ou do parti-
do e a desobediência pode impli-
car em riscos para o mandato.
Por isso, é muito importante es-
colher seu candidato com cons-
ciência das propostas do partido
dele, que estejam alinhadas com
os princípios que o eleitor deseja.

Outra função importante do
deputado federal é ser "os olhos"
do eleitor em Brasília, fiscalizando
as ações do Executivo, ou seja, do

presidente da República. Pela Cons-
tituição, somente a Câmara pode
autorizar a instauração de proces-
so contra o presidente e seu vice.

Além dos deveres, o parla-
mentar tem direitos como: foro
privilegiado e julgamento de pro-
cessos somente pelo Supremo
Tribunal Federal (STF), entre
outros. Mas há uma série de con-
dutas passíveis à perda do car-
go. No portal www.camara.leg.br
há informações como as que eu
trouxe aqui, tendo como fonte a
Agência Câmara de Notícias.

Conhecer os direitos e de-
veres do político que você pre-
tende eleger para representar
sua sociedade é de suma impor-
tância para fazer valer o desejo
de uma vida social mais plena-
mente justa e confortável.

———
Douglas Yugi Koga, ci-
rurgião do aparelho di-
gestivo e integra o cor-
po clínico do Hospital
dos Fornecedores de
Cana, da Unimed e do
Gastrocentro de Piraci-
caba. Candidato a depu-
tado federal pelo Novo

tra-nos Jesus, no auge
de sua missão. É famo-
so e todos esperam que
ele seja um Messias
glorioso, guerreiro,
v i tor ioso  como os
conquistadores deste
mundo, que se im-
põem pela força e as-
túcia. Jesus, porém,
mostra que não é este o

caminho. Isto vai gerar uma crise.
Jesus diz que as glórias e con-

quistas terrenas (carne) de nada
servem, sem o espírito (vida na fé).
Precisamos de um impulso que ve-
nha de fora de nós, é a fé, dom de
Deus que devemos acolher. A exi-
gência da fé é radical, torna o se-
guimento de Jesus radical.

Dom Pedro
Carlos Cipollini

Em nossa vida te-
mos necessidade
de fazer esco-

lhas. Jesus teve que
escolher o caminho da
fidelidade ao Pai quan-
do tentado no deser-
to. Os discípulos de
Jesus também tiveram que fazer
a escolha: seguir o mestre ou
abandoná-lo. É disso que trata o
relato do Evangelho de João 6,
60-71, que nos coloca algumas
questões: Você realmente esco-
lheu Jesus em sua vida? Essa
escolha é assumida? Você a vive?

Este relato evangélico mos-
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Onde iremos?

Jesus afirma sua condição
divina: veio do Pai e para Ele vol-
tará, por isso, tem poder de res-
suscitar os mortos, diz ser ali-
mento, "pão para a vida do
mundo. Jesus quer dizer que ele
não é um Messias materialista,
mas é o Filho de Deus e tem po-
der de dar a vida eterna. Quem
quiser esta vida, deve se alimen-
tar dele, de suas palavras, ou seja
, viver dele que é a vida, segui-lo
por que é o caminho e aceitar sua
doutrina porque é a verdade.

A encarnação de Jesus e a
Eucaristia são a pedra de toque
de nossa fé cristã, e a adesão a
Ele, nos obrigam a nos posicio-
nar. Ou nós aceitamos ou nos afas-
tamos dele. Muitos o abandonam!
Jesus decepcionou muita gente que
acreditava em Deus só para levar
vantagem, pensando somente em
si. Achavam que podiam amar a
Deus sem amar o próximo.

Jesus não prometeu glória

mundana, nem prosperidade ma-
terial para ninguém (teologia da
prosperidade). Ele prometeu sim,
vida plena para todos, vida que
não tem fim e ensinou a conseguir
isso: amando o próximo, entre-
gando a vida no serviço, sendo
"pão" para os irmãos. A realeza de
Jesus consiste em amar e servir.
Jesus ensina que vida é para ser
partilhada e não egoisticamente.

 Judas é o tipo da pessoa que
no seu egoísmo não entendeu que
a vida é para ser vivida no amor.
Ele escolhe entregar as pessoas à
morte e por fim entregar-se à
morte por orgulho. Ou escolhe-
mos seguir Jesus e assim chega-
mos ao Pai que é vida eterna, ou
abandonamos Jesus e abraçamos
os projetos que levam à morte.

Muitos abandonam Jesus e
ele pergunta aos doze apóstolos:
"Vocês também querem ir embo-
ra?" Pedro diz então: "Aonde ire-
mos? Só tu tendes palavras de
vida eterna" (Jo 6,68). Os que per-
manecem reconhecem que seus
ensinamentos conduzem à vida.

———
Dom Pedro Carlos Ci-
pollini, bispo da Dioce-
se de Santo André
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COPA DOS MILHÕES
A Copa do Brasil (sistema

eliminatório) ganhou tamanho
prestígio, que se tornou a ambi-
ção de todos os clubes. Além de
garantir vaga direta para a "Li-
bertadores da América", a pre-
miação é por demais generosa.
Ganha-se desde o início (por
jogo). Primeira fase: R$ 620 mil;
segunda: R$ 750 mil; terceira:
R$ 1,9 milhão; oitavas: R$ 3 mi-
lhões; quartas: R$ 3,9 milhões;
semifinal: R$ 8 milhões; vice-
campeão: R$ 25 milhões, e cam-
peão: 60 milhões de reais. Fla-
mengo e Corinthians jogarão

para milhões de torcedores lo-
tando o Maracanã e Itaquera,
proporcionando arrecadações
de fazer inveja. No futebol de
São Paulo, a Copa Paulista dá
vaga para a Copa do Brasil.

PONTO FINAL
O Brasil assumiu de vez a

hegemonia do futebol sul-ame-
ricano. Nas eliminatórias da
Copa do Mundo, a Seleção Bra-
sileira mostra-se absoluta.
Quanto aos clubes, pela tercei-
ra vez seguida (2000/21/22),
brasileiros decidirão o título da
"Libertadores da América".

A sustentabilidade do
centenário bairro de Tupi

Barjas Negri

O bairro de Tupi,
 que completou
100 anos em

2021, e o distrito foi cri-
ado em 1936 pela Lei
Estadual nº 2.783. É
muito famoso pela rea-
lização da tradicional
Festa de São João, que
todos os anos atrai milhares de
pessoas de Piracicaba e região.
Além disso, tem o privilégio de
contar com o Horto Florestal, de
propriedade do governo do Es-
tado, que também atrai muitas
pessoas para visitas, caminha-
das, pedaladas e atividades de
educação ambiental. Por sua di-
mensão (198 hectares) e enorme
quantidade árvores e pássaros
garante boa sustentabilidade ao
bairro para orgulho de todos.

A estrada de ferro que pas-
sava por Tupi foi desativada há
muitos anos, mas sua estação de
1922 ainda confere um charme
todo especial ao bairro. Há dois
caminhos para se chegar a Tupi:
1ª - pela Rodovia Luiz de Quei-
roz (SP-304) e 2ª - pela antiga
estrada Piracicaba-Tupi, que
poucos sabem que é a Rodovia
Margarida da Graça Martins.

Na praça do distrito, onde
se realiza a Festa de São João e o
Natal Luz, está localizada a Pa-
róquia São José de Tupi e no bair-
ro ainda temos o tradicional
campo de futebol do Tupi Fute-
bol Clube, fundado em 1930, muito
utilizado pelos jovens do local e
pelos diversos times que dispu-
tam os campeonatos varzeanos.

O bairro de Tupi que, inici-
almente, contava também com o
Tijuco Preto ganhou novos em-
preendimentos como o Parque
Peória, implantado para receber
trabalhadores da Caterpillar e de
outras empresas, que nos anos
1970 se transferiam de São Pau-
lo para Piracicaba. O nome Peó-
ria se refere à cidade norte-ame-
ricana onde fica a sede da Cater-
pillar. Depois também foi criado
o Jardim Bartira e gradativa-
mente vão sendo parceladas as
propriedades rurais que dão ori-
gem ao Santa Isabel, por exem-
plo, que no Plano Diretor de
Desenvolvimento Urbano passa a
ser uma área de Expansão Urba-
na, visando sua regularização em
algum momento, bem como a im-
plantação de sua infraestrutura.

Em relação às questões soci-
ais, a E. E. Pedro de Mello, implan-
tada em 1923, sempre deu conta
de toda demanda escolar e auxili-
ada pela Prefeitura teve recente-
mente suas salas ampliadas, sua
quadra poliesportiva coberta. Es-
sas melhorais, entre outras, cre-
denciaram a escola para o atendi-
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mento dos alunos em
tempo integral, melho-
rando a qualidade do
Ensino Fundamental
(Ciclo 2) e do Médio.

O postinho de saú-
de do bairro, implanta-
do nos anos 1980, foi
transformado em Uni-
dade de Saúde da Fa-
mília. Na nossa gestão

como prefeito, o prédio foi amplia-
do e modernizado recentemente
numa parceria da Prefeitura com
a Faculdade de Medicina Anhem-
bi-Morumbi. Não podemos esque-
cer que o bairro conta com um
importante centro comunitário
e social desde os anos 1980.

O Jardim Bartira conquistou
junto à Prefeitura a implantação
de sua creche e de sua Escola
Municipal de Ensino Fundamen-
tal (Ciclo 1) - denominadas José
Antonio Oliveira --, o que permi-
tiu ampliar o atendimento da de-
manda. Os bairros Tupi, Barti-
ra e Peória contam com áreas
de lazer e academias de ginás-
tica, fora a infraestrutura ur-
bana completa: redes de água e
esgoto, iluminação e asfalto.

Em relação ao saneamento
vale destacar que o bairro conta
com poços artesianos para seu
abastecimento. O Semae, na ges-
tão do presidente Vlamir Schia-
vuzzo, implantou uma adutora le-
vando mais água ao bairro. Ago-
ra, o distrito pode enfrentar me-
lhor qualquer uma crise hídrica,
seja via abastecimento de água
por poços artesianos e por água
captada e tratada pelo Semae.

Vale acrescentar que, desde
2007, a área urbana do bairro
tem 100% de tratamento de esgo-
to devido à construção de uma
moderna estação, fruto da parce-
ria da Prefeitura, empresas De-
dini e o Semae. Tudo contribuin-
do para dar sustentabilidade ao
distrito de Tupi e melhorar a qua-
lidade de vida de sua população.

Em nossas gestões como
prefeito, sempre procuramos
contribuir com muitos investi-
mentos públicos, visando a sus-
tentabilidade, atendimento so-
cial e melhorar a qualidade de
vida dos moradores. Parabéns ao
bairro de Tupi pelos 100 anos.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba
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José Osmir
Bertazzoni

As eleições políti-
cas acontecerão
 em primeiro

turno no dia 2 de ou-
tubro e eventual se-
gundo turno no dia 30
de outubro, estão ago-
ra a um passo de nós e,
em pleno período eleitoral, são fei-
tas diariamente muitas promessas
e declarações. Os programas dos
diversos partidos apresentam in-
teresses heterogêneos, alinhados
com suas respectivas ideologias
e prioridades, cada um deles ape-
la por narrativa uma suposta
descrição do nosso futuro país.

Consciente da magnitude des-
te momento delicado e crucial, con-
tando com muitos voluntários na
Campanha espero um compromis-
so ambicioso e consistente na luta
contra a pobreza extrema e a desi-
gualdade, para que todos, em to-
dos os lugares, possam viver uma
vida digna e com igualdade de
oportunidades. Ninguém está li-
vre até que todos estejam livres,
disse certa vez (*) Fannie Lou Ha-
mer, uma das principais figuras
do movimento pelos direitos civis;
algumas palavras simples, bem
como a pedra angular de um modo
de pensar revolucionário, que, no
entanto, não parece ser particu-

larmente difundido
entre os líderes decisó-
rios do nosso presente.

Como ativista, ob-
servo a realidade cir-
cundante e noto um
mundo frágil, constru-
ído de forma impru-
dente sobre alicerces
feitos de disparidade,
movido em grande

parte pela indiferença e pela ga-
nância. A possibilidade de levar
uma existência livre ainda hoje é
uma questão de sorte, uma ver-
dadeira roleta russa da qual nin-
guém pode escapar: o local de
nascimento de um indivíduo de-
termina se e como ele viverá. Uma
intervenção oportuna é, portan-
to, essencial, a fim de evitar que
se avizinha um colapso irreversí-
vel em escala global porque, em-
bora tentemos negar as evidênci-
as, não somos entidades por si só,
mas partes do mesmo organismo.

Portanto, é natural pergun-
tar: quais ações específicas preci-
sam ser implementadas para com-
bater e erradicar as desigualdades?

O que esperamos do Brasil
estarão os candidatos prontos
para assumirem compromissos
concretos, especialmente voltados
para apoiar uma recuperação eco-
nômica justa e inclusiva, fortale-
cer a saúde global e combater a
crise climática. À primeira vista,

questões que são desconexas umas
das outras, mas na realidade in-
terseccionais, que se exacerbam,
causando enormes consequências
sociais, humanitárias e econômicas.

A pobreza e a extrema po-
breza continuam, ano após ano,
a ser uma grande marca na soci-
edade brasileira. Segundo os da-
dos mais recentes do IBGE, em o
país tinha 13,5 milhões de pesso-
as em situação de extrema po-
breza, de acordo com critérios do
Banco Mundial. Somadas aos que
estão na linha da pobreza, che-
gam a 25% da população do país.

Diante disso, nosso país não
pode ignorá-los: devemos agir
imediatamente. A falta de acesso
a financiamento adequado está de
fato sufocando a recuperação de
economias e sociedades inteiras,
restringindo cada vez mais as
possibilidades de investir os re-
cursos necessários em setores vi-
tais como saúde ou educação.

O atual contexto histórico

torna ainda mais necessário um
compromisso concreto: da emer-
gência da Covid-19 ao conflito
antidemocrático, os desafios do
momento são cada vez mais
amplificados e agravados.

É absolutamente crucial que
o futuro executivo aja no sentido
de acabar de uma vez por todas
com as desigualdades. Devería-
mos usar com slogan de campa-
nha "Maldita miséria", realmen-
te chegou a hora de apoiar as eco-
nomias mais vulneráveis por meio
da redistribuição de recursos eco-
nômicos, como os Direitos Espe-
ciais de Saques de FGTS; apoiar a
saúde global com compromissos
para garantir que cuidados e tra-
tamentos sejam disponibilizados
a todos, em todos os lugares; e
enfrentar a crise climática antes
que suas consequências sejam
completamente irreversíveis.

(*) Fannie Lou Hamer (nascida
Fannie Lou Townsend; 6 de ou-
tubro de 1917 - 14 de março de
1977) foi uma ativista por direi-
tos políticos e civis estaduni-
dense. Ela foi fundamental na
organização do Freedom Sum-
mer do Mississippi, uma cam-
panha para ampliar a participa-
ção política de afro-estaduniden-
ses nesse estado marcado pelo
racismo na década de 1960.

———
José Osmir Bertazzoni,
advogado, jornalista

estamos vivendo algo
diferente e altamente
prejudicial à nossa ain-
da frágil democracia.

Disputar eleições é
diferente de tornar o
processo eleitoral palco
para intolerância, a vio-
lência, a pregação do
ódio e da eliminação fí-
sica e política dos adver-

sários. Isso é próprio de regimes au-
toritários, como o fascismo italia-
no e o nazismo alemão, que lamen-
tavelmente ainda contam com sim-
patizantes nos dias de hoje.

A base fundamental da de-
mocracia é o exercício da cidada-
nia. A Constituição Federal é a
nossa lei maior, à qual se subor-
dinam todas as demais leis e re-
gramentos da sociedade. A Cons-
tituição Federal de 1988, ainda
que nela possamos encontrar fa-
lhas e insuficiências, estabelece o
exercício pleno da cidadania nas
diferentes esferas da vida públi-
ca e coloca o Estado brasileiro a
serviço de muitas das necessida-
des fundamentais do nosso povo.

O que significa ser uma cida-
dã ou cidadão no contexto da
nossa sociedade? Em primeiro
lugar, defender o estado demo-
crático de direito, que se traduz

Professora Bebel

Viver em demo-
cracia é uma
conquista da

humanidade obtida e
mantida com luta, sa-
crifício de vidas e mobi-
lização da sociedade.

A democracia,
mais que um sistema
político, é um valor ético e social,
pelo qual cidadãos e cidadãs não
apenas participam da vida políti-
ca da nação, mas, sobretudo têm
a garantia constitucional de po-
derem se manifestar, opinar, rei-
vindicar e lutar por seus direitos
e necessidades. O direito de vo-
tar e ser votado é, sem dúvida,
um dos pilares da democracia,
mas só fará sentido para a enor-
me maioria da população se for
capaz de colocar o poder público
verdadeiramente a serviço do
povo, dos que mais precisam.

Costuma-se dizer que as elei-
ções são a festa da democracia.
Entretanto, se no Brasil as eleições
vêm sendo ferrenhamente dispu-
tadas ao longo da nossa história -
e é bom que assim seja, para que os
diferentes projetos possam ser co-
nhecidos e debatidos com a popu-
lação - no atual processo eleitoral
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Exercer a cidadania para garantir direitos e democracia

na garantia de que todos os cida-
dãos e cidadãs são iguais perante
a lei e que, pelo princípio da pre-
sunção de inocência, todos são ino-
centes até que se prove sua culpa.
Porém, não é isso que acontece no
caso de grande parte da população
negra, pobre, periférica no nosso
país. Vítimas preferenciais de abor-
dagens policiais, grande parte das
vezes marcadas por violência e
abuso de poder, esses jovens são,
sim, vistos de antemão como sus-
peitos e culpados e por vezes so-
frem punições antes mesmo de
serem julgados e condenados.

Exercer cidadania é compre-
ender que o direito à educação pú-
blica, gratuita, de qualidade, é um
direito universal, que não pode ser
condicionado a projetos ideológi-
cos ou restrições governamentais
definidos por grupos ou partidos
no poder. Daí a necessidade de apli-
cação do Plano Nacional de Edu-

cação e do Plano Estadual de Edu-
cação como políticas de Estado, não
programas deste ou daquele gover-
no. O mesmo deve ocorrer com re-
lação ao Sistema Único de Saúde,
atualmente desgastado financeira-
mente e abandonado como política
pública. O SUS funciona e foi es-
sencial no combate à pandemia pelo
empenho de seus profissionais e
pela legislação que o garante.

Direito à moradia, terra e
apoio para os pequenos agriculto-
res, respeito à diversidade e aos
direitos da população negra, aos
LGBTQIA+, mulheres, indígenas,
deficientes, os direitos da juventu-
de, dos servidores públicos, das
crianças e idosos, são componen-
tes essenciais da cidadania.

É preciso termos em mente to-
das essas implicações no dia 2 de
outubro, quando formos às urnas
para escolher o próximo presiden-
te da República, governador, nos-
so deputado ou deputada federal,
senador, deputada ou deputado
estadual. Ter consciência do valor
e do poder de nosso voto é funda-
mental para defender a democra-
cia e os nossos direitos, que estão
em elevado risco neste momento.

———
Professora Bebel, depu-
tada estadual pelo PT

lidade superveniente.
A Lei Complemen-

tar 64/90, que rege as
questões das inelegibili-
dades, estabelece em seu
artigo 1º, inciso I, alínea
"b", "os membros do
Congresso Nacional,
das Assembleias Legis-
lativas, da Câmara Le-
gislativa e das Câmaras

Municipais, que hajam perdido os
respectivos mandatos por infrin-
gência do disposto nos incisos I e II
do art. 55 da Constituição Federal,
dos dispositivos equivalentes sobre
perda de mandato das Constitui-
ções Estaduais e Leis Orgânicas
dos Municípios e do Distrito Fe-
deral, para as eleições que se reali-
zarem durante o período remanes-
cente do mandato para o qual fo-
ram eleitos e nos oito anos subse-
quentes ao término da legislatura".

Já o artigo 11, §10, da Lei
9.504/97 - Lei das Eleições -, esta-
belece que "As condições de elegibi-
lidade e as causas de inelegibilida-
de devem ser aferidas no momen-
to da formalização do pedido de
registro da candidatura, ressalva-
das as alterações, fáticas ou jurí-
dicas, supervenientes ao registro
que afastem a inelegibilidade".

O desembargador Kayatt afir-
mou que, na data da solicitação do
registro de candidatura, "a inele-
gibilidade estava afastada no caso,
vigorando a decisão proferida an-
teriormente pelo Tribunal Regional
Federal da 1ª Região". Asseverou,
ainda, que nos termos da legisla-

Marcelo Aith

OTribunal Regi-
onal Eleitoral de
São Paulo, re-

centemente, decidiu
pelo deferimento do
registro da candida-
tura do ex-deputado
federal Eduardo Cu-
nha, que teve seu man-
dato cassado em 2016, por que-
bra de decoro parlamentar pela
Câmara dos Deputados (Resolu-
ção 18/2016). O parlamentar era
acusado de ter mentido em de-
poimento à CPI da Petrobras no
ano anterior, quando disse não
possuir contas no exterior.

Em junho de 2022, o desem-
bargador Carlos Augusto Pires
Brandão, do Tribunal Regional
Federal da 1ª Região, suspen-
deu, liminarmente, a inelegibi-
lidade do ex-parlamentar e,
consequentemente, sua proibi-
ção de ocupar cargos federais.

No entanto, o ministro Luiz
Fux, do Supremo Tribunal Federal
(STF), em 18 de agosto de 2022,
em decisão monocrática, suspen-
deu os efeitos da liminar concedi-
da ao ex-deputado. Ocorre que
Eduardo Cunha havia requerido o
registro da candidatura em 04 de
agosto de 2022. Ou seja, em tese,
no momento do pedido de registro
não havia impedimento legal para
seu deferimento. Entretanto, resta
a dúvida se a decisão proferida pelo
então presidente do Supremo tem
ou não o condão de gerar inelegibi-
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Caso Eduardo Cunha e requisitos
para a cassação de candidatura

ção eleitoral, "posteriores alterações
fáticas ou jurídicas não retroagem
em prejuízo do candidato, deven-
do considerar-se a data da forma-
lização do pedido de registro". Des-
sa forma, ele concluiu que "não há
inelegibilidade a ser considerada".

A decisão da Corte Eleitoral
Bandeirante não foi unanime, a
divergência iniciada pelo desem-
bargador Silmar Fernandes,
pontuou que a "revogação da li-
minar, ocorrida quando ainda
pendente de julgamento o pre-
sente pedido de registro de can-
didatura, deve ser considerada
no exame da causa, notadamen-
te porque se trata de eleições fe-
derais, de competência originária
desde e. Corte". Ressaltou, ain-
da, que a Súmula 45 do Tribunal
Superior Eleitoral enuncia que
"Nos processos de registro de can-
didatura, o Juiz Eleitoral pode
conhecer de ofício da existência
de causas de inelegibilidade ou da
ausência de condição de elegibili-
dade, desde que resguardados o
contraditório e a ampla defesa".

Independentemente da gra-
vidade dos fatos imputados ao
ex-parlamentar que resultaram
na sua cassação, cabe a Justiça
Eleitoral analisar, friamente, se
estão presentes os requisitos para

o registro da candidatura. No
momento do registro, o ex-parla-
mentar ostentava condições le-
gais para o deferimento do regis-
tro, não subsistindo qualquer
causa de inelegibilidade. Dessa
forma, irretocável a decisão do
relator Marcio Kayatt, que julgou
improcedente a impugnação e de-
feriu o registro da candidatura.

Ademais, não cabe à Justiça
Eleitoral perquirir sobre o acerto ou
desacerto das decisões judiciais,
compete, constitucionalmente,
analisar a fotografia do momento.

Dessa forma, não há inele-
gibilidade a ser considerada na
espécie, sendo certo que a deci-
são do Tribunal Regional Eleito-
ral de São Paulo está, legalmen-
te, amparada e acreditamos, fir-
memente, que deve ser mantida
pelo Tribunal Superior Eleitoral
em eventual recurso especial.

———
Marcelo Aith é advoga-
do, latin legum magis-
ter (LL.M) em direito
penal econômico pelo
Instituto Brasileiro de
Ensino e Pesquisa - IDP,
especialista em Blan-
queo de Capitales pela
Universidade de Sala-
manca, professor convi-
dado da Escola Paulista
de Direito, mestrando
em Direito Penal pela
PUC-SP, e presidente
da Comissão Estadual
de Direito Penal Econô-
mico da ABRACRIM-SP
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Doações no Poupatempo
serão encerradas dia 22

CCCCCAMPAMPAMPAMPAMPANHAANHAANHAANHAANHA

Retomada de Encontro de Surdos
marca o Setembro Azul na cidade
Evento, que tem apoio da Prefeitura, será neste domingo, 18, às 14h, no Shopping Piracicaba

As unidades do Poupatem-
po em todo o Estado de São Pau-
lo seguem até o dia 22 de setem-
bro, próxima quinta-feira, com
a arrecadação de cobertores no-
vos para auxiliar pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade soci-
al a se aquecerem durante os
dias de temperaturas baixas. 

A Campanha Inverno Solidá-
rio 2022, iniciativa do Fundo Soci-
al de São Paulo (FUSSP), conta com
o apoio de órgãos e programas como
o Poupatempo para receberem os
donativos. Estações de trens e Me-
trô e terminais de ônibus da EMTU
também são pontos de coleta.  

Até o momento, o Poupatem-
po já recebeu cerca de 4 mil itens,

que estão sendo distribuídos a
instituições assistenciais das re-
giões onde foram doados, como
hospitais e centros de acolhida.  

Parceira da iniciativa desde
2004, a Prodesp - empresa de Tec-
nologia do Governo de São Paulo,
que administra o Poupatempo - já
contabiliza mais de 2,6 milhões de
donativos destinados à ação. 

A Companhia também é a res-
ponsável pelo site, o www.inverno
solidario.sp.gov.br, onde além de
oferecer material de divulgação,
também disponibiliza informações
a respeito da campanha, incluin-
do uma ferramenta de busca por
CEP dos pontos de coleta mais
próximos para fazer doações. 

PARABÉNS!
Sempre com um sorriso estampado, Valéria Tose-
llo Pratti começa a semana com idade nova. Ela
recebe os parabéns do marido, Claudemir Camos-
si, da filha Amanda, do genro Augusto, dos amigos
e admiradores da sua simpatia. Felicidades!

Após dois anos de espera, a
comunidade surda de Piracicaba
e região vai se reunir novamente
no Shopping Piracicaba, no En-
contro de Surdos, neste domingo,
18, às 14h, na Praça de Alimenta-
ção. Essa é uma das atividades que
vão marcar, no município, o Se-
tembro Azul - mês da visibilidade
da comunidade surda brasileira.

Com apoio da Prefeitura,
por meio do Centro de Comuni-
cação Social (CCS), o Encontro
de Surdos é promovido pela As-
supira (Associação de Surdos
Libras Piracicaba), em parceria
com o Grupo Libras Piracicaba e
Região, Asiar (Associação de Sur-
dos e Intérpretes de Americana
e Região) e Assucamp (Associa-
ção de Surdos de Campinas).

Também fazem parte da pro-
gramação do Setembro Azul da
Assupira o passeio e piquenique
de surdos no Zoológico de Pira-
cicaba, realizado no último dia
11; o jogo de futebol inclusivo,

com a entrada de crianças sur-
das, no Estádio Barão da Serra
Negra, na sexta-feira, 16; e a cam-
panha de arrecadação de fundos
para as atividades da Assupira.

“A partir do encontro em
2019 vimos a necessidade de
unir forças por mais acessibili-
dade em Libras em todos os es-
paços. Nos últimos dois anos,
não pudemos nos encontrar,
mas é com alegria e muita espe-
rança em mais conquistas que re-
tomamos neste ano o Encontro
de Surdos”, afirma Alexandre
Ribeiro, presidente da Assupira.

David Rodrigues Marques,
vice-presidente da Assupira,
conta o principal objetivo do en-
contro é proporcionar um espa-
ço de convivência em que a Li-
bras seja predominante. Segun-
do ele, em Libras os surdos se sen-
tem mais confortáveis e felizes.

Cidinha Zaghetti, vice-presi-
dente da Asiar, destaca que esses
encontros também são momentos

de bate-papo e trocas de experiên-
cias muito importantes para unir
a comunidade e fortalecer a luta
das associações. Como reforça
Mônica Amaral Azevedo, presi-
dente da Assucamp, “é muito im-
portante a comunidade surda es-
tar unida”. Segundo, Mônica, o
contato das crianças e jovens com
os adultos e idosos permite que a
história e a cultura da comunida-
de surda permaneçam vivas.

O evento conta ainda com o
apoio do Shopping Piracicaba,
Comdef (Conselho Municipal de
Proteção, Direitos e Desenvolvi-
mento da Pessoa com Deficiência),
Comissão de Direitos das Pessoas
com Deficiência da OAB Piracica-
ba, ASSC (Associação de Surdos
de São Carlos), Apaspi (Associa-
ção de Pais e Amigos dos Surdos
de Piracicaba), Jornal de Piraci-
caba, Gazeta de Piracicaba, A Tri-
buna Piracicabana, O Canal da
Lili, Piracicaba Hoje, Rádio Jo-
vem Pan e Rádio Metropolitana.

JOGO INCLUSIVO – Uma
parceria entre o XV de Piracica-
ba e a Assupira, o jogo inclusivo
em alusão ao Setembro Azul con-
tou com a entrada de crianças
surdas e com 50 ingressos gra-
tuitos para a comunidade sur-
da. Tiveram prioridade a esses
ingressos os acompanhantes das
crianças e as pessoas surdas que
participam dos treinos de futsal
em atividade da Assupira.

ARRECADAÇÃO – Até 30/
09, a Assupira promove a campa-
nha de arrecadação visando come-
morar o Setembro Azul e garantir
fundos para a manutenção das ati-
vidades da associação. Para parti-
cipar, com qualquer valor, basta re-
alizar uma doação via Pix pela cha-
ve e-mail assupira@gmail.com e
enviar o comprovante pelo What-
sapp (19) 97829-6009. É possível
ainda participar ao divulgar a cam-
panha nas redes sociais, comparti-
lhando o post no Instagram ou
Facebook da Assupira (@assupira).

Divulgação

Primeiro Encontro de Surdos, promovido pela Assupira, ocorreu em 2019

16ª E16ª E16ª E16ª E16ª EDIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃO

Esalq integra programação
da Primavera dos Museus

A Escola Superior de Agri-
cultura  Luiz  de  Queiroz
(Esalq/USP) integra, de 19 a
25 de setembro de 2022, a pro-
gramação da 16ª Primavera
dos Museus. Este ano, avali-
ando o contexto histórico, o
Instituto Brasileiro de Mu-
seus (Ibram) propôs o seguin-
te questionamento: que outros
sentidos e independências o
Brasil e os brasileiros viveram
nestes 200 anos? Desse ponto,
o tema definido para 2022 bus-
ca oferecer debates e espaços
para o mesmo, sendo ele “In-
dependências e museus: ou-
tros 200, outras histórias”.

Com essa linha norteado-
ra, o Museu e Centro de Ciên-
cias, Educação e Artes “Luiz
de Queiroz”, o CRECIN - Cen-
tro de Referência em Ensino
de Ciências da Natureza e o

Serviço de Cultura e Extensão
Universitária da Esalq, prepa-
raram uma programação
contemplando cultura, ciên-
cia, valorização de patrimônio
e espaços de saúde mental.

As atividades são gratui-
tas e abrangem visitas moni-
toradas e jogos lúdicos, aces-
so a conteúdo cultural e edu-
cativo, além de utilizar do
tema de energia limpa para
destacar conteúdos no espa-
ço e da Esalq para o público.

Na Esalq, a 16ª Primave-
ra dos Museus tem realiza-
ção do Museu “Luiz de Quei-
roz”, CRECIN - Centro de Re-
ferência em Ensino de Ciên-
cias da Natureza e Serviço de
Cultura e Extensão Universi-
tária - Esalq/USP. Apoio da
Divisão de Comunicação
(DvComun) da Esalq e Pecege.
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Foi em clima fraterno que o
Clube Cristóvão Colombo
recebeu, esta semana, para
um jantar a associados, di-
retores e convidados, o de-
putado estadual Alex de Ma-
dureira (PL) e o vereador li-
cenciado pelo Podemos, e
candidato a deputado fede-

RECEPCAO COLOMBINA
ral, Paulo Campos, e o vere-
ador Cassio Fala Pira, que
falaram sobre a importância
de Piracicaba ter eleitos este
ano para representarem em
São Paulo e Brasília. Foram
recebidos pelo presidente
do Clube, Tatinho Pereira,
diretores e convidados.

PPPPPROGRAMAÇÃOROGRAMAÇÃOROGRAMAÇÃOROGRAMAÇÃOROGRAMAÇÃO

Museu Prudente de Moraes
participa de evento nacional
Primavera dos Museus acontece de 19 a 25/09, com o objetivo de sensibilizar as
instituições museais e a comunidade para o debate sobre temas da atualidade

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes par-
ticipa da 16ª Primavera dos
Museus, entre os dias 19 e 25 de
setembro. Coordenada pelo
Ibram (Instituto Brasileiro de
Museus) e realizada pelas insti-
tuições museológicas brasileiras,
a Primavera dos Museus acon-
tece anualmente no início da
primavera, com o objetivo de
sensibilizar as instituições mu-
seais e a comunidade para o de-
bate sobre temas da atualidade.

O tema escolhido para 2022
foi Independências e Museus: ou-
tros 200, outras Histórias. E
aborda a história da independên-

cia do Brasil, que deve ser lem-
brada como um processo longo e
que reforçou desigualdades já
existentes no território. O tema
reforça também um sentimento de
unidade entre os brasileiros.

Em 2022, o Bicentenário da
Independência é relembrado
através de imagens e vestígios
presentes em diversos museus
pelo país. Com isso, o tema do
evento “propõe renovar os olha-
res sobre este fato histórico, sob
a ótica da diversidade cultural,
da liberdade de pensamento, da
inclusão, da pluralidade de ex-
periências e de interpretações”.

Sendo assim, o Museu Pru-

dente de Moraes apresentará
duas exposições físicas: Ziraldo 90
(mostra paralela do Salão de Hu-
mor de Piracicaba) e Memórias,
da fotógrafa Arlete Brito. Tam-
bém haverá exposições virtuais
pela Plataforma Google Arts &
Culture, ação educativa, contação
de histórias com Evair Sousa e
visitação guiada pelo espaço.

A programação completa po-
der ser acessa em: https://www.
gov.br/museus/pt-br/assuntos/
eventos/16a-primavera-dos-museus

“Primavera dos Museus
tem como objetivo oferecer aos
visitantes uma ampla gama de
atividades culturais para to-

das as idades e também de
conscientizar o valor dos mu-
seus e de seu papel na socie-
dade”, ressalta a diretora do
Museu, Érica Stocco Frasson.

SERVIÇO
Primavera dos Museus no
Museu Histórico e Pedagógi-
co Prudente de Moraes. De 19
a 25 de setembro de 2022.
Informações: (19) 3422-3069
ou pelo e-mail: mprudentede
moraes@piracicaba.sp.gov.br.
Site: www.museuprudente
demoraes.piracicaba.sp.gov.br.
Acesso a pessoas com defi-
ciência motora, dificuldades
de locomoção e ostomizados

DDDDDIAIAIAIAIA M M M M MUNDIALUNDIALUNDIALUNDIALUNDIAL     DADADADADA L L L L LIMPEZAIMPEZAIMPEZAIMPEZAIMPEZA

“Corredor Caipira” realiza coleta de lixo às margens do Rio Piracicaba
Para marcar as ações do Dia

Mundial da Limpeza (World Clea-
nup Day), membros do projeto
“Corredor Caipira – Conectando
Paisagens e Pessoas”, patrocinado
pela Petrobras, realizam coleta de
lixo na Rua do Porto e no Engenho
Central, às margens do Rio Piraci-
caba, hoje, 17, das 9h às 12h. O pon-
to de encontro da equipe e dos vo-
luntários que participarão da ação
será a parte externa da Casa do
Povoador, em Piracicaba, às 8h30.

O projeto “Corredor Caipira”
é realizado pelo Núcleo de Apoio à
Cultura e Extensão Universitária
em Educação e Conservação Am-
biental (Nace-Pteca) da Esalq/
USP e pela Fundação de Estudos
Agrários Luiz de Queiroz (Fealq),
com patrocínio da Petrobras.

É a segunda vez que o “Corre-
dor Caipira” participa do Dia Mun-

dial da Limpeza. Em 2021, cerca de
20 membros da iniciativa e volun-
tários coletaram, no mesmo local,
mais de 100 kg de itens como garra-
fas pet, papelão, isopor, vidro, bitu-
cas de cigarro e latas. A expectativa
em 2022 é a de reunir 30 participan-
tes e coletar cerca de 200 kg de ma-
teriais, num dos locais mais emble-
máticos do município e da região.

DIA MUNDIAL DA LIM-
PEZA - O esforço mundial de lim-
peza de praias e rios contará, em
2022, com a participação de mais
de 190 países. Com base nos resul-
tados de atividades similares rea-
lizadas ao longo do ano, os 21 pro-
jetos apoiados pelo Programa Pe-
trobras Socioambiental esperam
coletar entre 8 e 11 toneladas de
resíduos em 120 quilômetros es-
palhados em 37 municípios.

Além da coleta e da destina-

ção correta dos resíduos, a ideia é
mobilizar voluntários e disseminar
informações sobre os cuidados
com o meio ambiente. Os resíduos

passam por um protocolo de tria-
gem e pesagem, que serão incor-
porados a um banco de dados
que fomenta políticas públicas.

Corredor Caipira realiza coleta às margens do Rio Piracicaba

Rafael Bitencourt

De 19 a 25 de setembro de 2022,
será realizada a XIV Semana de
Mobilidade do campus “Luiz de
Queiroz”, da USP em Piracicaba.

O objetivo é estimular refle-
xões sobre o uso excessivo do au-
tomóvel e incentivar as pessoas
para que experimentem ao longo
da semana formas alternativas
de mobilidade no campus. A se-
mana visa ainda contribuir para
a redução de impactos ambien-
tais, para melhoria da saúde físi-
ca e mental, além das relações
sociais, entre outros benefícios.

Durante essa semana serão
realizadas atividades físicas, edu-

AAAAATIVIDADESTIVIDADESTIVIDADESTIVIDADESTIVIDADES

Campus “Luiz de Queiroz” realiza a
Semana da Mobilidade Sustentável

cativas, oficinas, atividades lúdicas
circenses e o incentivo ao uso do
transporte coletivo do campus. Para
os participantes das atividades da
semana e para aqueles que vierem
de bicicleta, será entregue um car-
tão para carimbar a presença. Re-
cebendo três carimbos, o participan-
te terá direito a uma bisnaga de
mel (apoio da Estação Experimen-
tal de Itatinga/LCF) e concorrerá
a uma bicicleta e a vários brindes.

A realização da XIV Semana
da Mobilidade do campus Luiz
de Queiroz é das unidades do
campus e da Comissão da Mobi-
lidade Sustentável do campus.

Corredor Caipira realiza coleta às margens do Rio Piracicaba

Divulgação
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Amanhecia e os nossos ami-
gos espirituais da Colônia
 Manto da Luz manti-

nham o diálogo sobre a evolução
da vida Humana. O Despertar é
uma experiência viva e dinâmi-
ca, para alcançar a Divindade,
baseada no serviço à humanida-
de.  Mantenha a alegria e o con-
tentamento, pois, as recompen-
sas chegam pelos feitos do bem e
para a glória Eterna. Estas linhas
são ferramentas valiosas. A ex-
periência é um salto para con-
cluir que há algo além do que
podemos ver e sentir. Na Casa
de nosso Pai há muitas mora-
das. Cada evidência precisa ser
levada em conta, pois essas me-
mórias, não raro, fazem sentido.
A física quântica revela que o nos-
so mundo físico pode sair da
nossa consciência e ir muito além.
A felicidade é um estado de espí-
rito, é vibracional, pois consiste
em transformar problemas em
oportunidades de aprendizado.
São desafios. Evoluir dói. Procu-
re ser brando e resignado sem se
sentir fraco ou fracassado. Você
não precisa mais ter razão e que-
rer tudo do seu jeito, pois, nem
sempre é possível, necessário ou
inteligente agir assim. Use da
aceitabilidade, que são habilida-
des para aceitar o que você não
pode mudar. E quando sentir que
nada mais tiver jeito, medite e
Ore, o Amor e o perdão resolvem
tudo. As manobras que nossos
semelhantes ainda não sabem
fazer, nos fortalece, pois é a ma-
neira de lidar com os desafios da
vida. É Ser e agir desse jeito. Todo
condicionamento é forma de agir
e pensar pela mente dos outros,
por impulso, sem reflexão, sem
razão e sem verdade. Os gran-
des mestres da humanidade nos
mostram que até você agir, você
é livre. Depois disso, todavia, o
efeito de sua ação, interna ou
externa, será de sua responsabi-
lidade e jamais será apagada.

A perda de Tempo já começa
a nos ensinar o Valor do Tempo

Amados e queridos leitores.
Na longa jornada da vida mui-
tos mestres encontramos, alguns
seguimos, outros abandonamos,
dentre todos, um deles é o que
mais amamos, nosso irmão Je-
sus Cristo. Deus ao escrever a
nossa história, seria para Ele a
melhor história já contada, de
um bondoso e amoroso coração
de ouro. Cada Um poderia es-
crever milhões de páginas, mas
continuaria incapaz de dizer com
sábias palavras o quanto o Amor
e o Tempo são preciosos. A perda
de Tempo já começa a nos ensi-
nar o valor do Tempo. O que não
fizemos, a visita e os gestos adia-
dos, a palavra não dita, a com-
preensão não exercida, o convite
sem resposta, o interesse desin-
teressado. Atente-se a doença da
Alma, o egoísmo. O Amor cura
todas as feridas. O Tempo deixa
de ser exercício de desperdício
gratuito e começa a se transfor-
mar num bem maior, o que ensi-
na a arte de uma convivência que
com ele nunca se soube exercer
e, já, Tempo não há de recupe-
rar. Observe os animais, eles nas-
cem totalmente educados e equi-
pados para a vida e de fato le-
vam uma existência estreita e
puramente instintiva. A Criatu-
ra humana nasce sem uma edu-
cação, por conseguinte, pois, pos-
sui a propriedade de, pelo con-
trole educacional da geração,
pode modificar grandemente o
seu curso evolucionário. Nossas
digitais não se apagam das Al-
mas que tocamos. Ao tocar Al-
mas com as mãos, o nosso cora-
ção saberá encontrar o que se
tem de mais precioso. A mente e
o coração é a sinfonia da Alma.
Deus tem um jeito lindo e ma-
ravilhoso de fazer Tudo dar
certo. Regredir para progredir.
E com a amada, querida e esti-
mada Alma gêmea, nossa eter-
na gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

Sadomasoquismo (II)
O Parceiro Sintoma

Krafft-Ebing, autor de
'Psychopathia sexualis' é
um representante da psi-

copatologia descritiva que de-
marca as semelhanças e dife-
renças entre fenômenos. Se por
um lado podemos nos opor à
sua leitura que a caracteriza
como uma psicopatologização
da obra de arte, por outro ob-
servamos que há um reconhe-
cimento da fantasia na medida
em que esta é tomada em com-
paração com a clínica. Não são
mais tratadas como fantasias de
um escritor, mas como fatos clí-
nicos, o que significa positiva-
la, mas é também um reconhe-
cimento de sua existência.

Os termos sadismo e ma-
soquismo foram incorporados
pela Psicanálise gerando o con-
ceito metapsicológico de pulsão
sadomasoquista. Freud pro-
pôs, no estudo dos pares opos-

Sou uma pessoa extre-
mamente emotiva, demons-
tro emoção em tudo. Mesmo
não querendo não consigo
evitar e sei que às vezes de-
veria seguir a razão, mas
não consigo. Isso é fuga ou
mais uma tentativa? Na
minha cabeça é sempre
mais uma tentativa, mas
em cada uma delas me de-
cepciono mais. Como conse-
guir ser mais racional, sen-
do dotada de tamanha
emoção e sensibilidade?

Lúcia, 33

Antes de tudo é preciso
contextualizar o leitor. Sua
queixa emerge como decorrên-
cia de ter se apaixonado por um
homem num momento carente
de sua vida. Qualquer pessoa
apaixonada vê o mundo distor-
cidamente, e o que para você é

INTERATIVO

tos sadismo/masoquismo, que
a pulsão se caracteriza por
transformações que passam de
sádica para masoquista, vol-
tando à sádica, o mesmo acon-
tecendo com as fantasias.

Ao contrário do que se pen-
sa, o sadomasoquismo se ins-
tala frequentemente nas rela-
ções. Surge entre marido-mu-
lher, nas relações sociais, entre
colegas de trabalho, etc. Certos
casos a relação sadomasoquis-
ta é a que mantém o vínculo
entre as pessoas. Certamente se
uma das partes descobre num
processo analítico o quanto isso
lhe consome de libido sintoma-
ticamente, a relação acaba. Isso
explica porque algumas separa-
ções ocorrem após um cônjuge
iniciar trabalho de análise.

Fonte: http://
pepsic.bvsalud.org/scielo.php

uma tentativa pode ser um in-
cômodo para ele. E surge a de-
cepção. Como também conver-
samos, se colocar no outro lado
é importante para entender al-
gumas coisas, uma vez que não
percebe correspondência dele.

Dito isso podemos entrar
no cerne da questão, ser mais
racional. Estruturamos nossa
vida mental desde a infância
e formamos nossa personali-
dade que carregaremos vida
afora. Sua forma emotiva de
expressão é por assim dizer
sua marca, o que melhor lhe
define em poucas palavras.
Somos comandados por dese-
jos desconhecidos de nós mes-
mos. Num processo analítico
o sujeito é levado à reconstru-
ção disso, a reaprender a li-
dar com o que nos causa mal-
estar. Sua queixa reporta-se a
toda sua história de vida.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

Ao invés de colocar açúcar nas garrafas usadas para
alimentar os beija-flores, o ideal é misturar água com

mel. O açúcar atrai morcegos e formigas.

CITAÇÃO!

A convite do Fórum Fran-
cisco Morato Comarca de Piraci-
caba, a APAP – Associação Pira-
cicabana dos Artistas Plásticos
realiza a Exposição Encantos
com 18 obras de 18 artistas. Com
tema livre, os visitantes poderão
ver fotografias e obras de técni-
cas diversas nas categorias aca-
dêmica e contemporânea.

“Uma das prioridades da
APAP é valorizar e dar visibilida-
de à produção artística de seus as-
sociados e, por conta desse objeti-
vo, atualmente estão em cartaz
quatro exibições simultâneas em
Piracicaba, a Mostra Primavera
que acontece no Teatro Municipal
Dr. Losso Netto, a exposição Ma
Belle Café no bairro Monte Alegre,
a parceria com o Museu Prudente
de Moraes e a Exposição Encantos
em parceria com o Fórum Francis-
co Morato, que aproveito para agra-
decer, em nome de todos os associ-
ados, pela oportunidade e por nos
ceder o seu espaço.” Comenta Oda-
ir Demarchi, Presidente da APAP.

JJJJJOGOSOGOSOGOSOGOSOGOS

Festival marca retorno do
voleibol aos Comunitários
Atividade reunirá equipes femininas e mistas, hoje, 17, no miniginásio Garcia Neto

A Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam)
realiza hoje, 17, o Festival de Vo-
leibol Comunitário no Ginásio de
Esportes José de Oliveira Garcia
Neto (miniginásio), que fica ao
lado no Ginásio Municipal Walde-
mar Blatkauskas (rua 13 de Maio,
sem número, Bairro Alto). O even-
to, que é gratuito, aberto ao públi-
co e integra a programação da 37ª
edição dos Jogos Comunitários de
Piracicaba, começa às 13h30 e tem
previsão de encerramento para as
17h30. Podem participar equipes
de idade livre, feminina e mista
(máximo de três homens em qua-
dra). As inscrições serão feitas no
dia, horário e local da atividade.

“O festival marcará o retorno
do voleibol aos Jogos Comunitári-
os. Após alguns anos sem realizar
competições de voleibol, iremos nos
organizar juntos: secretaria, pro-
fessores de diferentes instituições
e, principalmente, aqueles que
amam praticar a modalidade es-
portiva. Além dos jogos, a ideia
é conversar durante os interva-

los e pensar em propostas para
a realização de novos campeo-
natos e torneios”, contou o pro-
fessor Cláudio Guassi, responsá-
vel pela organização do evento.

De acordo com Guassi, o Fes-
tival de Voleibol Comunitário terá
partidas disputadas em apenas
um set de 21 pontos, sem limite de
número de jogos dentro do horá-
rio estabelecido. A rede, segundo
o professor, estará com a altura
aproximada de 2m35cm. “Será um
grande festival. Teremos duas qua-
dras disponíveis. Portanto, será
possível jogar, conversar e decidir
quais os caminhos vamos seguir
para a modalidade dentro dos Jo-
gos Comunitários”, completou.

Realizada pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras (Selam), a 37ª edição dos
Jogos Comunitários de Piracicaba
começou em agosto e termina no
mês dezembro, O calendário foi
reduzido em relação a anos ante-
riores, em virtude da pandemia da
Covid-19. No total, serão dez mo-

Professor Cláudio Guassi é responsável pela organização dos Jogos

Divulgação

dalidades em disputa: atletismo,
basquetebol, damas, dominó, fu-
tebol de campo, futsal, tênis de
mesa, voleibol, vôlei de praia e xa-
drez. Mais informações podem ser

obtidas diretamente no setor de
desporto comunitário da Se-
lam, que fica no Ginásio Muni-
cipal Waldemar Blatkauskas,
ou pelo telefone (19) 3422-9297.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Fórum abre espaço:
Exposição Encantos

APAP — Fundada em 1º de
agosto de 1980, a APAP tem
como associados artistas plásti-
cos de Piracicaba e região. Com
o objetivo de difundir a arte e os
artistas, a Associação promove
diversos eventos, como as expo-
sições anuais Mostra Almeida
Júnior, Mostra Primavera, Salão
de Arte Contemporânea. Entre ou-
tras iniciativas, está a promoção
de parcerias com diversos segmen-
tos da comunidade, em especial
com a SEMAC - Secretaria Muni-
cipal de Ação Cultural de Piraci-
caba.  Atualmente, conta com a ex-
posição de obras no Museu Pru-
dente de Moraes, em Piracicaba.

SERVIÇO
Período: de 19 de setembro
até 21 de outubro com en-
trada gratuita; horário de vi-
sitação: segunda a sexta
das 13h às 17h; Fórum Fran-
cisco Morato, Comarca de
Piracicaba, rua Bernardino
de Campos, 55, Piracicaba

O requerimento 658/22, de
autoria do vereador Gustavo
Pompeo, que concede voto de
congratulações à Equipe de Bas-
quete Sub 15, do Clube de Campo
de Piracicaba, pela participação
no Campeonato Brasileiro Inter-
clubes 2022, foi aprovado duran-
te a 42ª reunião ordinária, reali-
zada nesta quinta-feira (15).

De acordo com a propositu-
ra, equipe de basquete do Clube de
Campo de Piracicaba (CCP) teve
um bom desempenho na partici-
pação do Campeonato Brasileiro
Interclubes (CBI), conquistando
o 13º lugar no torneio, realiza-
do pela Confederação Brasileira
de Basquete (CBB) na cidade de
Belo Horizonte Minas Gerais.
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Basquete sub-15 será homenageado

Sobre Pessoas é o tema do se-
minário que abre, oficialmente, na
segunda-feira, 19, a VIII Semana
Municipal de Luta da Pessoa com
Deficiência, no anfiteatro da Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Smads).
A programação que segue nos
dias 21 e 23 é realizada pelo Con-
selho Municipal de Proteção, Di-
reitos e Desenvolvimento da Pes-
soa com Deficiência (Comdef),
vinculado administrativamente à
Smads (leia abaixo). No dia 18,
acontece também, com apoio do
Conselho, o Encontro de Surdos,
às 14h, no Shopping Piracicaba.

A celebração anual é desen-
volvida desde 2015 pelo Comdef
e parceiros. A data de 21 de se-
tembro, instituída pela Lei n.º
11.133/2005 como Dia Nacional
de Luta da Pessoa com Deficiên-
cia, visa conscientizar sobre a
importância do desenvolvimento
de meios de inclusão das pessoas
com deficiência na sociedade.

“O principal objetivo das
comemorações nesta semana é
dar visibilidade à luta da pes-
soa com deficiência. Quebrar
preconceitos e dar condições
para que a pessoa com defici-
ência esteja onde ela queira es-
tar”, explica a coordenadora do
Comdef, Elisangela Oliveira.

PROGRAMAÇÃO - No dia
19/09, o seminário Sobre Pessoas
acontece no anfiteatro da Smads,
localizado na rua Monsenhor
Manoel Francisco Rosa, 900, Cen-
tro, das 14h às 16h, para abertura
solene, depoimentos de pessoas
com deficiência, apresentação de
serviços socioassistenciais e em-
pregabilidade, envolvendo o Pro-
grama Meu Emprego Inclusivo e
Polo de Empregabilidade. Esses
temas serão apresentados em
blocos intitulados Eu Sou uma
Pessoa, Serviços para Pessoas,
Empregabilidade para Pessoas.

Dia 21/09, a partir das 9h,
a população poderá participar

da Caminhada da Inclusão.
Com concentração e saída do
estacionamento do Mercado
Municipal, o trajeto percorrerá
a rua Governador Pedro de To-
ledo, passando pela São José,
até a praça José Bonifácio.

Ainda na quarta-feira, das
14h30 às 15h30, acontece o
workshop Comunicação Acessí-
vel, no anfiteatro da Smads,
para comunicadores de Piraci-
caba. O evento abordará a adap-
tação de informações para a di-
vulgação de conteúdos, impor-
tância da acessibilidade nos mei-
os digitais e a utilização de audi-
odescrição, legendas, janelas de
Libras, além da troca de experi-
ências com o projeto Câmara
Inclusiva, da Câmara Municipal.

Para encerrar a programação,
no dia 23/09, das 14h às 16h, no
anfiteatro da Secretaria Munici-
pal de Educação (rua Cristiano
Cleopath, 1.902, Alemães), acon-
tece a roda de conversa sobre a
Lei Brasileira de Inclusão e o en-
frentamento para a sua implemen-
tação. A ação contará com a parti-
cipação da Comissão da Pessoa
com Deficiência da OAB (Ordem
dos Advogados do Brasil) e pesso-
as com deficiência de Piracicaba.
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VIII Semana Municipal inicia
domingo, 18, e vai até dia 23

Divulgação

Elisangela Oliveira,
coordenadora do Comdef

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID-19-19-19-19-19

VacinaPira abre segunda novas vagas para vacina
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria Municipal de Saúde
(SMS), vai liberar novas vagas para
agendamento da vacina contra a
Covid-19, a partir das 8h30, de
segunda-feira, 19/09. O agenda-
mento é feito pelo site VacinaPira.
Para se vacinar contra a Covid-19
é necessário apresentar documen-
to de identificação com foto, CPF,
comprovante de residência em Pi-
racicaba e comprovante de vaci-
nação com a última dose.

Confira os grupos para os quais

será liberada agenda na segunda-
feira, 19/09, a partir das 8h30: 1ª
dose para crianças de 3 e 4 anos;
3ª dose para pessoas com 18 anos
ou mais que tomaram a 2ª dose há,
pelo menos, 4 meses; 3ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais com
alto grau de imunossupressão que
tomaram a 2ª dose há, pelo menos,
28 dias; 3ª dose para adolescentes
de 12 a 17 anos com alto grau de
imunossupressão que tomaram a 2ª
dose há, pelo menos, 8 semanas; 4ª
dose para pessoas com 18 anos ou

mais com alto grau de imunossu-
pressão que tomaram a 3ª dose há,
pelo menos, 4 meses; 4ª dose para
pessoas com 30 anos ou mais que
tomaram a 3ª dose há, pelo menos,
4 meses; 5ª dose para pessoas com
18 anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a 4ª
dose há, pelo menos, 4 meses

VAGAS — Ainda há vagas
para primeira dose para todas as
idades, a partir dos 3 anos; segun-
da dose da Pfizer pediátrica para
quem tomou a primeira dose até

29/07; segunda dose da Pfizer
para quem tomou a primeira dose
até 21/07 (12 a 17 anos) e até 02/
09 (18 anos ou mais); segunda
dose da Coronavac para quem to-
mou a primeira dose até 27/08;
segunda dose da Astrazeneca para
quem tomou a primeira dose até 29/
07; terceira dose para adolescentes;
primeira dose adicional Janssen
para quem tomou a dose única até
24/07 e segunda dose adicional
Janssen para quem tomou a pri-
meira adicional até 24/05.
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Arquivo

Ferrovias como o meio de
transporte mais ágil e bara-
to. Pelo menos foi uma cul-
tura de época, propagada
nesta publicidade do "Esta-
dão", veiculada em 17 de abril
de 1962. A FEPASA - Compa-
nhia Paulista de Estradas de
Ferro, cujo ramal foi inaugu-
rado há 100 anos atrás em
Piracicaba, ajudou a delinear
a cidade, dando nome inclu-

sive à uma área então afas-
tada do Centro da cidade, hoje
totalmente incorporado ao co-
ração do município. A publici-
dade agarra-se em sinôni-
mos atrativos, inclusive pre-
ços reduzidos, com destinos
diversos, incluindo nossa
"Noiva da Colina". Gosta de
fotos antigas ? Siga no ins-
tagram @antigapiracicaba.
(Edson Rontani Júnior)

FEPASA
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Misp oferece oficina gratuita
sobre cinema brasileiro
Objetivo da oficina é promover a discussão sobre o cinema nacional e independência no Brasil

Acontece na segunda-feira,
19, às 18h30, na Biblioteca Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto, a oficina O Cinema Brasilei-
ro e a Independência - Identidade
e Representação, ministrada por
Bruno Cucio. A atividade, desti-
nada a profissionais e entusiastas
do cinema, é gratuita e faz parte
de uma parceria entre o Museu da
Imagem e do Som de São Paulo
(MIS), Pontos Mis e Museu da
Imagem e Som Piracicaba (MISP),
mantido pela Prefeitura, por meio
da Secretaria Municipal da Ação
Cultural (Semac). Há 50 vagas e
os interessados devem fazer suas
inscrições pelo Direct do insta-
gram @misp_piracicaba com
nome, idade, cpf e telefone.

O objetivo da oficina é promo-
ver a discussão sobre o cinema
nacional e independência no Bra-
sil, explorando a representação do
momento histórico e a situação
colonial que perpetua no subde-
senvolvimento da indústria au-
diovisual no âmbito econômico
do setor. A oficina aborda o con-
ceito de cinema independente
brasileiro em relação aos grandes
estúdios produtores e as propos-
tas estéticas do Cinema Novo, Ci-
nema Marginal e da atualidade,
que buscaram representar a iden-
tidade do Brasil e de seu povo.

Com carga horária de 4 ho-
ras, dividida entre metodologia
teórica e debate, serão oferecidos

Divulgação

Atividade é promovida pela Semac será ministrada por Bruno Cucio

ainda aos participantes os con-
ceitos básicos da linguagem au-
diovisual em perspectiva com as
representações audiovisuais do
momento histórico da indepen-
dência do Brasil e da relação in-
trínseca do país com Portugal.

A partir da exposição da dis-
cussão, a oficina busca elaborar
o contexto político e econômico
do cinema nacional para defi-
nir o conceito de cinema inde-
pendente no Brasil e abordar as
propostas estéticas dos anos 50,
60 e na contemporaneidade.

“Esta oficina/conversação
sobre o Cinema Brasileiro e suas
representatividades perante o
período histórico nacional vem
agregar aos profissionais e en-
tusiastas do meio audiovisual
de Piracicaba, aonde terão uma
compreensão mais abrangente
perante as possibilidades e di-
ficuldades que o cinema nacio-
nal enfrentou e enfrentará para
serem executados. Não pode-
mos deixar de enaltecer que
esta, entre outras ações cultu-
rais do meio audiovisual em Pi-
racicaba, apenas são possíveis
de serem realizadas pela parce-
ria com o MIS SP e o projeto
Pontos MIS”, explica Pedro
Maurano, diretor do Museu da
Imagem e Som Piracicaba.

Bruno Cucio, que irá mi-
nistrar a oficina, é graduado
pela FAAP em cinema, mestre

pelo Departamento de Artes da
Unesp e sócio da Travessia Fil-
mes, atuando desde 2009 em
projetos audiovisuais volta-
dos à produção artística e à
formação de novos públicos.

PONTOS MIS - O Pontos
MIS é um programa de forma-
ção e difusão cultural em todo
o Estado de São Paulo. A ideia
é levar formação e difundir a
cultura, em todo o Estado, por
meio das cidades parceiras que
recebem filmes e atividades for-
mativas. Todas as ações têm

como eixo básico a democrati-
zação da cultura e do cinema.

SERVIÇO
Oficina O Cinema Brasileiro
e a Independência - Identida-
de e Representação, minis-
trada por Bruno Cucio. Se-
gunda-feira, 19, às 18h30, na
Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto. Gra-
tuito. 50 vagas. Inscrições
pelo Direct do instagram
@misp_piracicaba com
nome, idade, cpf e telefone.

O Aeroporto Municipal Pedro
Morganti vai sediar neste fim de
semana, dias 17 e 18/09, a quinta
e penúltima etapa do Campeonato
do Interior Paulista de Aeromode-
lismo (Cipa), na pista de Voo Circu-
lar Controlado (VCC), localizada ao
lado do prédio administrativo.

Estão previstos 80 voos inin-
terruptos nesta fase, com a pre-
sença de 40 participantes nos ní-
veis iniciante, intermediário e in-
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Festival terá 10 horas de rock

Mais tradicional cervejaria piracicabana completa 21 anos com
música e cerveja. Atração principal é Digão, da banda Raimundos

Divulgação

Para marcar seus 21 anos de
fundação, a Cevada Pura vai cele-
brar a chegada da maioridade com
muito rock in roll e, para isso, criou
uma programação com várias
bandas subindo aos dois palcos
montados dentro da mais antiga
e tradicional cervejaria de Piraci-
caba. O Cevada Pura Fest aconte-
ce hoje, 17, a partir do meio dia e
terá 10 horas de muita música.

Digão, guitarrista e vocalis-
ta da banda Raimundos, acom-
panhado d’Os Spoilers, uma su-
perbanda que costuma se apre-
sentar ao lado de grandes no-
mes do pop rock nacional, so-
bem ao palco externo da cerve-
jaria às 14h30 e o músico pro-
mete um repertório cheio de su-
cessos, que inclui canções de sua

banda e interpretações de clás-
sicos do rock internacional.

Além da atração principal,
outras bandas abrilhantarão o Ce-
vada Pura Fest que receberá a sen-
sação de Botucatu, Tiamate, e sho-
ws das bandas piracicabanas Ro-
ckeer, Via Pública e Pa Moreno,
acompanhada da banda Ária,
para deixar o clima ainda mais
animado e a festa muito melhor.

Para beber, as 16 torneiras
da casa estarão disponíveis com
14 tipos de cervejas dos mais va-
riados estilos e da melhor qua-
lidade para se brindar a chega-
da da maioridade da Cevada
Pura, além de duas atrações es-
peciais que a cervejaria relançou,
a Lemondrop (Cevada Pura) e a
Flying Melon (Hop Flyers).

De autoria do vereador Acá-
cio Godoy, a Câmara aprovou em
regime de urgência nesta quinta-
feira (15), na 42ª reunião ordiná-
ria, o requerimento 677/2022, que
presta voto de congratulações
ao Clube Coronel Barbosa, pelos
82 anos de funcionamento.

De acordo com o texto, Coro-
nel José Barbosa Ferraz foi um
homem de grande influência para
a cidade de Piracicaba, nas primei-
ras décadas do século. Na época,
resolveu e construiu o “Palacete
Barbosa” e o Teatro São José,
obras que foram executadas pelo

construtor Antônio Borja Medi-
na, sob a responsabilidade do
engenheiro Orlando Carneiro.

O “Palacete Barbosa” foi inau-
gurado em data desconhecida e o
Teatro São José em 11 de julho de
1927. O Palacete é anterior a essa
data, pois o Clube Piracicabano
ali passou a funcionar antes mes-
mo da construção do Teatro.

Em 8 de setembro de 1940
deu-se a reunião oficial da funda-
ção, onde o prédio passou a se cha-
mar “Clube Coronel Barbosa”. No
ano de 2022 o clube completa 82
anos de atuação em Piracicaba.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Câmara reconhece 82 anos
do Clube Coronel Barbosa
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Aeroporto Municipal sedia provas de aeromodelismo no fim de semana

Divulgação

São esperados 40 participantes no campeonato deste final de semana

ternacional. O evento será aberto
ao público, com as provas tendo
início no sábado, às 8h45, e no
domingo a partir das 9h30.

Ferenc Zamolyi, um dos or-
ganizadores do evento, lem-
brou que no voo circular con-
trolado o aeromodelo é contro-
lado por movimentos de mão do
piloto em um espaço circular
limitado por dois cabos de con-
trole com aproximadamente 20

metros. Cada piloto efetua dois
ou três voos avaliados e pontu-
ados por uma banca de juízes.

“O voo é uma sequência de
manobras complexas e precisas,
iniciadas a menos de dois me-
tros do chão. São círculos, oi-
tos, quadrados, triângulos, am-
pulheta e trevo de quatro folhas
que exigem reações em frações
de segundo”, explicou Ferenc.

HOMENAGEM - Durante o

evento será inaugurada uma pla-
ca homenageando duas persona-
lidades do aeromodelismo piraci-
cabano: o comandante Octávio
Cezar Brossi (Tavinho) e o profes-
sor Odair de Oliveira (in memori-
am). A pista de Aeromodelismo de
VCC acaba de passar por uma ex-
tensa reforma em suas instala-
ções, financiada e executada pe-
los próprios aeromodelistas locais
e de outras cidades da região.

Neste domingo (18), às 11 ho-
ras, o Projeto Jovens Músicos pro-
move apresentação do Concertos
Jovens Músicos com entrada gra-
tuita na Sala Dr. Mahle em Piraci-
caba. O projeto é da Associação
Amigos da Música de Piracicaba
(Ampi) por meio da Lei Federal de
Incentivo à Cultura e do ProAC
ICMS, com patrocínio ouro de
Caterpillar, Supermercados Pague
Menos, Embramaco e Romi S/A;
patrocínio prata da Stoller do Bra-
sil, Painco e Oji Papéis Especiais;
patrocínio bronze da Coplacana e
Bom Peixe, com apoio da Candura.

Na apresentação, o quinteto
formado por Pablo de León e Cris-
tiane Cabral (violinos), Renato
Bandel (viola), Wilson Sampaio
(violoncelo) e Ana Paula Freire (con-
trabaixo) vai apresentar repertório
com obras de César Guerra-Peixe,
Alberto Nepomucemo, Ernani Agui-
ar e uma obra inédita, composta
pelo maestro Ernst Mahle especial-
mente para o Quinteto de Cordas
do Projeto Jovens Músicos.
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Quinteto de Cordas faz concerto no domingo

O coordenador do Projeto Jo-
vens Músicos, maestro Anderson
de Oliveira convida toda a popula-
ção para prestigiar o concerto que
será realizado por um grupo de
músicos do mais alto nível. “A apre-
sentação é única e inédita, entregue

como um presente para a nossa ci-
dade, e será realizada por músicos
que são professores que integram o
Projeto e dividem suas experiências
de nível internacional com nossos
alunos e, neste domingo farão um
grande e memorável concerto.”

SERVIÇO
Concertos Jovens Músicos
em apresentação do Quin-
teto de Cordas. Domingo,
18, às 11h. Local: Sala Dr.
Mahle ( rua Santa Cruz,
1155). Entrada gratuita.

Apresentação inédita terá obra escrita pelo maestro Ernst Mahle especialmente para os músicos do projeto

Divulgação
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Semana Nacional de Trânsito tem
como tema Juntos Salvamos Vidas
Ações ocorrem em diferentes locais do município entre os dias 18 e 25 de setembro

Com o tema Juntos Salvamos
Vidas, a programação de ativida-
des da Semana Nacional de Trân-
sito em Piracicaba acontece entre
os dias 18 e 25/09. A realização é
da Prefeitura, por meio da Semut-
tran (Secretaria Municipal de
Trânsito e Transportes). As dife-
rentes ações ocorrem em locais dis-
tintos do município, principalmen-
te nas vias de maior tráfego na ci-
dade, com o intuito de conscienti-
zar e fiscalizar motoristas de to-
dos os modais, ciclistas e pedes-
tres. Integram o cronograma tam-
bém a premiação do concurso cul-
tural Amigos do Trânsito, direcio-
nado a estudantes de escolas pú-
blicas e privadas de Piracicaba, e
uma caminhada gratuita no dia
25, que está com inscrições aber-
tas no Sest/Senat, situado no Jar-
dim Panorama. A caminhada tem
apoio da Secretaria Municipal de
Saúde, por meio do Cerest (Centro
de Referência em Saúde do Traba-
lhador) e do Cedic (Centro de Do-
enças Infectocontagiosas).

“A Semana Nacional de Trân-
sito é mais uma iniciativa de des-
taque da Semuttran, para conti-
nuarmos com os trabalhos que já
realizamos na cidade ao longo do
ano, sempre com o intuito de man-
ter o trânsito seguro. E isso preci-
sa acontecer em conjunto com toda
a comunidade, com as pessoas se
conscientizando, pois todos somos
responsáveis pelos próprios atos
no trânsito. O intuito é se preser-
var e evitar acidentes. Todos jun-
tos, conscientes do que deve ser
feito, podemos, de fato, salvar vi-
das”, fala a secretária da Semut-
tran, Jane Franco de Oliveira.

Para a abertura da semana,
no domingo, dia 18/09, está pro-
gramada ação de conscientização
em conjunto com a Guarda Civil
Municipal e a Polícia Militar, na

avenida Beira Rio, a partir das 16h.
Agentes dos órgãos permanecem
no local para orientações e fiscali-
zação. Outras ações ocorrem tam-
bém no dia 20/09, terça-feira, na
avenida Carlos Botelho, esquina
com a avenida Centenário, às 17h;
no dia 21/09, na avenida Arman-
do de Salles Oliveira no encontro
com a rua Regente Feijó, às 17h;
no dia 23/09, na avenida Limeira,
às 17h; e no dia 24/09, na avenida
Doutor Paulo de Moraes, nas pro-
ximidades da Estação da Paulista
e na rua Benjamin Constant, às
7h. No dia 25/09, novamente tem
ação na avenida Beira Rio, às 16h.

“Essas vias foram seleciona-
das para as ações de conscienti-
zação porque são os locais em
que há mais registro de aciden-
tes no município. Nosso intuito
é sempre inibir possíveis situa-
ções que podem causar um aci-
dente de trânsito e também quem
esteja transgredindo a lei”, ex-
plicou Ricardo Piton, chefe da
Divisão de Educação e Seguran-
ça no Trânsito da Semuttran.

Para os dias 19 e 23/09, a
Semuttran realiza, também
junto da PM e da GCM, a ope-
ração Vias Seguras, para fisca-
lização de infrações de trânsito
em diferentes localidades, a par-
tir das 14h. Já no dia 21, essa
operação será direcionada a ve-
ículos abandonados, às 8h30.

CONCURSO – Na quinta-
feira, dia 22, acontece a premia-
ção da 13ª edição do concurso
cultural Amigos do Trânsito, pro-
movido pela Prefeitura, por meio
da Semuttran e Ciet (Centro In-
fantil de Educação no Trânsito).
Neste ano, o concurso, que tem
como tema Ciclista Legal, recebeu
1.200 inscrições de estudantes de
escolas públicas e privadas do
município. São quatro categori-

as e os alunos selecionados concor-
rem entre si em cada uma delas.

A categoria Desenho I é para
estudantes da educação infantil,
enquanto que Desenho II é direci-
onada aos alunos do 1º ano do
Ensino Fundamental I. As outras
categorias são história em qua-
drinhos, para discentes dos 2º e
3º anos do Ensino Fundamental
I, e redação, para alunos dos 4º
e 5º anos do Ensino Fundamen-
tal I. Uma comissão julgadora
ficará responsável por escolher
os melhores trabalhos. Os fina-
listas serão previamente convida-
dos para o evento de premiação.

CAMINHADA – No dia 25/
09, domingo, a Semana Nacional
do Trânsito em Piracicaba se en-
cerra com a 2ª Caminhada pela
Paz no Trânsito, às 7h30, no En-
genho Central (entrada pela pas-
sarela Pênsil). Serão percorridos
cerca de 5km em trajeto que passa
pela avenida Beira Rio, avenida
Alidor Pecorari e avenida Cruzei-

ro do Sul. A realização é do Sest/
Senat Piracicaba, com apoio da
Semuttran e Secretaria Municipal
de Saúde, por meio do Cerest (Cen-
tro de Referência em Saúde do
Trabalhador) e do Cedic (Centro
de Doenças Infectocontagiosas).

As inscrições, gratuitas e li-
mitadas, podem ser feitas até dia
21/09, de segunda a sexta-feira,
das 8h às 18h, e aos sábados, das
8h às 12h, no Sest/Senat (rua Ros-
sini Pinto, 200, Jardim Panora-
ma). A retirada do kit (mochila,
camiseta, boné e squeeze), também
no Sest/Senat, está marcada para
o dia 21, das 15h às 19h; dia 22/
09, das 9h às 13h, e dia 23/09, das
10h às 16h. É autorizado levar pets
na caminhada. No evento haverá
sorteio de brindes, orientações de
saúde, orientações educativas e
testes de atenção em pontos ce-
gos, além de água, frutas e picolé.
Mais informações podem ser obti-
das pelo telefone (19) 3426-9994 ou
pelo WhatsApp (61) 2017-0073.

Registro da 1ª edição da Caminhada pela Paz no Trânsito

Divulgação
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ADH 15 Pira assina contrato
de chamamento público

A Associação Desportiva de
Handebol 15 de Piracicaba está
entre as 18 organizações da socie-
dade civil aprovadas, via chama-
mento público, para a execução de
serviços de formação e de desen-
volvimento esportivo no municí-
pio de Piracicaba. O contrato foi
assinado no último dia 2 de agos-
to e atende a exigência da Lei Fe-
deral 13.019/2014, regulamenta-
da pelo decreto municipal nº
1.093, de 1º de junho de 2017.

Com a assinatura do contra-
to de prestação de serviços, a As-
sociação Desportiva passa a aten-
der as determinações do Marco
Regulatório das Organizações da
Sociedade Civil nas modalidades
masculina e feminina. Na reali-
dade, a aprovação dos projetos
pelo chamamento público chega
para fortalecer o trabalho man-
tido pela entidade, que, mesmo
no período mais crítico da pan-
demia da Covid-19, não deixou
seu compromisso de lado com
as categorias de formação.

No final de 2021, as ativida-
des físicas presenciais e sem con-
tato físico, passaram a ser ofereci-
das a jovens e adultos na quadra
do Lusitano Futebol Clube. Quan-
do as atividades físicas foram fi-
nalmente normalizadas e libera-
das pela Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), a ADH 15 Pira passou a ofe-
recer aulas regulares à popula-
ção, ministradas no Ginásio Po-
liesportivo do Parque Prezotto.

Com a normalização das au-

las e dos treinamentos durante
este ano, a entidade conseguiu
montar várias equipes para dispu-
tar torneios da liga estadual com o
juvenil e o sub-21 (feminino) e com
o juvenil e o adulto (masculino).

O sucesso com o retorno da
participação em eventos oficiais
foi tão significativo, que a Asso-
ciação Desportiva abriu inscri-
ções para turmas de 12 e 13 anos,
que estiveram recentemente dis-
putando o 1º Festival de Hande-
bol Infantil, em Nova Odessa.

TREINAMENTO E AU-
LAS ONLINE DURANTE A
PANDEMIA - E mesmo nos pio-
res momentos da pandemia da
Covid-19, com o cancelamento das
competições e as limitações causa-
das pelo distanciamento social, a
Associação Desportiva de Hande-
bol 15 de Piracicaba adotou um
protocolo de treinamento para
manter em atividade os mais de
100 alunos e atletas que integra-
vam o Projeto Handebol Futuro.

Com esse protocolo foi pos-
sível oferecer orientações onli-
ne para que os alunos pudes-
sem manter a prática das ativi-
dades físicas com orientações
diárias, ministradas pelo técni-
co José Batista e seus auxiliares.

Em paralelo às aulas online, a
equipe técnica do Projeto Hande-
bol Futuro colocou em prática um
segundo cronograma, com aulas
teóricas online que tinham o ob-
jetivo de incentivar os estudos e
a manutenção do contato de
seus atletas com a modalidade.
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49º Salão de Humor recebe
1ª visita escolar da edição
Escolas que desejarem agendar grupos devem enviar
e-mail para adm@salaodehumor.piracicaba.sp.gov.br

Aluno Gabriel Vitor da Silva, 19, disse que pretende voltar
ao Salão com a família para ver mais as esculturas

Divulgação

O 49º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba recebeu na
manhã de ontem, 16, a primeira
visita escolar da edição. Ao todo,
52 alunos dos cursos de adminis-
tração e montador de veículos le-
ves do Senai Mário Henrique Si-
monsen foram conhecer a mostra.
Na ocasião, após a recepção feita
pelo diretor do Salão, Junior Ka-
deshi, os discentes, com idades
entre 17 e 22 anos, puderam ver
todas as obras que integram a ex-
posição principal e, ainda, as mos-
tras paralelas que estão no Arma-
zém 14 do Engenho Central.

Professora de comunicação
oral e escrita no Senai, Laís Bap-
tista Marin disse que teve a ideia
de visitar o Salão com os alunos
para que realizassem uma ativi-
dade no contexto da comunicação
verbal e não verbal. “Minha ori-
entação foi para que eles escolhes-
sem algum trabalho do Salão e fi-
zessem uma reflexão crítica sobre
ele, relacionando com aconteci-
mentos do mundo atual”, falou a
docente. E acrescentou. “A vivên-
cia mais próxima do Salão, essa vi-
sitação presencial, é uma grande
oportunidade para colaborar com
o aprendizado dos estudantes”.

O aluno Gabriel Vitor da Sil-
va, 19, disse que esta foi a primei-
ra vez dele no Salão e que se sur-
preendeu positivamente com tudo
o que viu. “Estou achando incrí-
vel todas as obras e a capacidade
dos artistas em manifestar, pela
artes gráficas, um pensamento,
uma ideia, que provoque uma re-
flexão em nós. Pretendo voltar
para uma visita com a minha fa-
mília, principalmente para ver
mais as esculturas, porque são
muito diferentes”, comentou.

Quem também aprovou a aula
externa foi a estudante Agnes Pe-
zzan, 20. “Eu já conhecia o Salão e
sempre ouvi falar muito dele. É,

de fato, uma exposição linda, mui-
to bem organizada e que faz a gen-
te colocar a mão na consciência e
pensar muito mais em tudo o que
está acontecendo no mundo, com
temáticas como meio ambiente, e-
commerce, política, guerra”, falou.

De acordo com o diretor do
Salão, Júnior Kadeshi, a visitação
à exposição pode constituir-se em
uma aula de análise e pensamento
crítico. “Temos obras de artistas
de todas as partes do mundo e
cada um tem uma maneira de ex-
pressar suas ideias, então, te-
mos à disposição do público di-
ferentes modos de pensar e isso
é muito rico, possibilitando que
cada visitante construa seu pró-
prio conhecimento”, explicou.

VISITA ESCOLAR  –
Para grupos escolares, a visi-
tação ao Salão deve ser agen-
dada. No e-mail a ser enviado para
adm@salaodehumor.piracicaba.
sp.gov.br é necessário informar
nome da escola, número de alu-
nos e data e horário pretendido.

TOUR VIRTUAL – Quem
desejar pode visitar o Salão sem
sair de casa, mas como se estives-
se no local da exposição, por meio
do Tour 360º, recurso tecnológico
disponibilizado gratuitamente no
site Salão (salaointernacional
dehumor.com.br). Graças à qua-
lidade das imagens captadas, o
“visitante digital” pode ver nitida-
mente todos os 315 trabalhos, pro-
duzidos por 176 artistas de 30 pa-
íses, selecionadas para mostra.

SALÃOZINHO - O Salão-
zinho de Humor de Piracicaba
está na 20ª edição e teve 1.969
trabalhos inscritos, produzidos
por alunos de 7 a 14 anos de ida-
de. Destes, foram selecionadas
para a exposição 100 obras de es-
tudantes de 49 escolas públicas
e privadas de Piracicaba, Ameri-
cana, Búzios, Mogi Guaçu, Mogi

Mirim, Nova Odessa e Rio Claro.
As obras também podem ser vis-
tas até 30 de outubro no arma-
zém 14 do Engenho Central.

PARALELAS – Além da
mostra oficial e do Salãozinho, a
49º Salão Internacional de Humor
de Piracicaba inclui outras dez ex-
posições paralelas. Dentro do Ar-
mazém 14, no Engenho Central,
estão disponíveis para visitação até
30 de outubro as mostras Humor
Além do Risco, de Sÿnnove Hilk-
ner; Paffaro: A Arte como Vida,
de Gustavo Paffaro; Lapiceando
el Mundo, de Anne Derenne; Es-
cultores em Bloco, de Luiz Carlos
Fernandes, e Na Roda com Paulo
Caruso, de Paulo Caruso. No mes-
mo período, a Casa do Povoador
abriga a exposição Quarenta e Nove
Cartazes para Piracicaba, de diver-
sos artistas. E tem, ainda, A Mos-
tra Grátis, também com diferentes
autores, na rodoviária de Piracica-
ba; PortoCartoon - Línguas e Mun-
do, na Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz Arruda Pinto; Maran-
goni é XV, de Luis Henrique Ma-
rangoni, no Casarão do Turismo, e

Ziraldo 90, no Museu Histórico e
Pedagógico Prudente de Moraes.

O Salão é realizado pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e Cedhu (Centro
Nacional de Documentação, Pes-
quisa, e Divulgação do Humor
Gráfico de Piracicaba). A exposi-
ção física das obras fica disponí-
vel para visitação até 30/10, às
quintas e sextas-feiras, das 9h às
17h, e aos sábados, domingos e
feriados, das 10h às 18h. A entra-
da é gratuita. Escolas que deseja-
rem agendar grupos devem envi-
ar e-mail para adm@salaode
humor.piracicaba.sp.gov.br.

SERVIÇO
49ª Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. Visi-
tação presencial: até dia 30/
10, de quinta e sexta-feira,
das 9h às 17h, e aos sába-
dos, domingos e feriados,
das 10h às 18h, no Armazém
14 do Parque do Engenho
Central (Av. Maurice Alain,
454). Entrada gratuita. Infor-
mações: (19) 3403-2615.
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Câmara aprova “Empresa Amiga da Criança e do Adolescente”
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou o projeto de decre-
to legislativo 48/2022, que insti-
tui o Selo “Empresa Amiga da Cri-
ança e do Adolescente”, com o ob-
jetivo de enaltecer quem faz doa-
ções ao Fumdeca (Fundo Munici-
pal dos Direitos da Criança e do
Adolescente). A votação aconteceu
na noite desta quinta-feira, 15,
durante a 42ª reunião ordinária.

A justificativa do PDL 48/
2022 aponta que o objetivo é,

além de homenagear as empre-
sas que contribuem, também in-
centivar outras que possam fa-
zer doação. Todo ano, no perío-
do da declaração do Imposto de
Renda, é destacada as possibilida-
des, como pessoa jurídica, em des-
tinar parte do IR ao Fumdeca.

Os recursos arrecadados
pelo Fumdeca têm por objetivo,
dentre outros, financiar projetos
relativos à promoção, proteção e
defesa dos direitos das crianças

e adolescentes. Ao fazer isto, além
de abrir as portas do mercado
de trabalho para os jovens, as
empresas se beneficiam do fato
de que esses jovens vêm com
muita vontade de aprender e
adaptam-se com maior facilida-
de à cultura da organização.

Para o recebimento do Selo,
caberá a empresa a participação
em, ao menos, uma das seguintes
iniciativas: I - destinação de 1% do
imposto sobre a renda devido; II -

em projeto de apadrinhamento de
criança e adolescente em progra-
ma de acolhimento institucional ou
família; e III - cumprimento da
cota mínima de 5% de destinação
de vagas para o jovem aprendiz.

A concessão do Selo será re-
alizada pela Câmara, sendo que
cada vereador, quando no exer-
cício do mandato, poderá conce-
der em cada legislatura, no má-
ximo, dois Selos “Empresa Amiga
da Criança e do Adolescente”.

No Dia Mundial da Limpe-
za, dia 17, sábado, a data será
celebrada com coleta em diver-
sos pontos de Piracicaba, a par-
tir das 8 horas. O grupo Pira no
Plogging é uma das lideranças
locais dessa ação e convida as pes-
soas a participarem em seu ponto
de coleta, em frente ao Ginásio
Municipal de Esportes Waldemar
Blatkauskas, no Bairro Alto.

A ação, que volta a ser pre-
sencial, é aberta a pessoas de to-
das as idades. Serão distribuídos
aos voluntários sacos individuais
para coleta e luvas e é recomenda-
do que levem garrafinha d’água.

Em Piracicaba, a limpeza tem
apoio da Secretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambiente (Sede-
ma). O Pira no Plogging, que na
edição de 2019 recolheu cinco to-
neladas de lixo, é responsável
pela iniciativa na cidade e esta-
beleceu, em parceria com outros
grupos, mais pontos de coleta.

Maura Simões, uma das co-
ordenadoras do Pira no Plogging,
informa que os interessados que
não puderem participar com os
grupos podem fazer limpeza em
casa, nos arredores do bairro em
que vivem ou outras atividades
que ajudem a conscientizar. “Re-
ciclar, reutilizar os materiais, o lixo
que seria descartado e pode ser
transformado em outra coisa, en-
volver as crianças e jovens nessa
ação. Lembrando que essa limpe-
za deve ser rotina e essa é a ideia
da conscientização”, destaca Mau-
ra. A pessoa pode tirar foto ou fil-
mar sua ação individual e enviar
para o Instagram do @piranoplo-
gging para ser compartilhada.

O movimento Pira no Plog-
ging associa a prática de ativida-
de física com a conscientização

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Pira no Plogging coordena
ação no ‘Dia da Limpeza’

ambiental, incentivando os parti-
cipantes à limpeza dos espaços que
ocupam. Surgiu em 2018 em Pira-
cicaba, por iniciativa da fisiotera-
peuta Maura Simões e da empre-
sária Caroline Andrade, inspira-
das em movimentos semelhantes
pelo mundo, criados pelo ambien-
talista sueco Erik Ahlstrom. Em
2019, o grupo reunido por elas co-
letou mais de seis toneladas de
lixo em seis bairros da cidade.

OUTROS PONTOS DE
COLEGA - Além do ginásio de es-
portes do XV, as pessoas interessa-
das em participar do Dia Mundial
da Limpeza em Piracicaba poderão
participar nos seguintes pontos: ·
Avenida Cruzeiro do Sul, em frente
à ponte do Morato; · Avenida
Manoel Lopes Alarcon, no bairro
santa Rosa; · Centro Comunitário
do bairro Santa Rosa Palmeiras
(rua Milton Teixeira de Sá, 250); ·
Escola Municipal Rachel de Quei-
roz (rua Armando Bogus), no bair-
ro Alvorada; e · Casa da Amizade
(avenida Luciano Guidotti, 2.233).

Além do Pira no Plogging,
fazem parte da ação a Associa-
ção de Moradores e Amigos
(AMA) da Nova Piracicaba, a
Associação Protetora do Bairro
Jardim Santa Rosa, a Associa-
ção dos Moradores dos Bairros
Santa Rosa Ipês e Palmeiras, o Co-
letivo do Meio Ambiente e o Grupo
de Escoteiros Piracicaba 165.

SERVIÇO
Dia Mundial da Limpeza em
Piracicaba. Sábado, dia 17, a
partir das 8 horas. Não é ne-
cessário fazer inscrição, bas-
ta chegar a um dos pontos de
coleta pela cidade. Acesse
@piranoplogging no Insta-
gram e Facebook. Apoio: Se-
dema. Info: 98182-8156.

CCZCCZCCZCCZCCZ

Arrastão da Dengue estará
em dois bairros hoje, 17

Hoje, 17, as equipes do Ar-
rastão da Dengue vão percorrer
a região do Bairro Verde e Higie-
nópolis das 8h às 14h, com con-
centração na sede da Associação
dos Funcionários Públicos, na
rua José Vicente Pedreira. A
ação é realizada pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio do Plano
Municipal de Combate ao Aedes
(PMCA), ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.
O objetivo é o combate ao mos-
quito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika e chikun-
gunya e febre amarela urbana.

No último sábado, 10/09, o
Arrastão da Dengue esteve na re-
gião do distrito de Tupi e bairros

Jardim Bartira e Jardim Peória
onde foram recolhidos 5,12 to-
neladas de inservíveis. “Para
esta nova ação, pedimos para
que os moradores deixem nas
calçadas qualquer material que
possa acumular água. Não se-
rão recolhidos entulho, lixo do-
méstico e galhos de árvores”, ex-
plicou Sebastião Amaral Campos,
o Tom, coordenador do PMCA.

CONFIRMAÇÕES – De
acordo com o banco de dados da
Vigilância Epidemiológica, de 1º/
01 a 16/09 de 2022, foram 6.851
notificações de dengue, com 1.450
casos positivos e um óbito pela do-
ença. No mesmo período de 2021
foram 13.599 notificações, com
5.319 confirmações e um óbito.

‘P‘P‘P‘P‘PITICOITICOITICOITICOITICO’’’’’

Varejão recebe o nome
de fiel da Igreja Católica

O cidadão prestante Anto-
nio Benedito Cesarino Ribeiro,
conhecido como Pitico, passa a
denominar o Varejão localizado
na avenida Rio das Pedras, nº
2411, no bairro Pompéia. A ho-
menagem está disposta no pro-
jeto de lei 69/2022, de autoria
do presidente em exercício da
Câmara, vereador Acácio Go-
doy, aprovado em segunda dis-
cussão, na 42ª reunião ordiná-
ria, nesta quinta-feira (15).

Antônio Benedito Cesarino
Ribeiro nasceu em Piracicaba, em
1947 e faleceu em 2021. Pedreiro
aposentado, foi também catequis-
ta por vários anos no bairro Sol

Nascente, além de ter sido atuan-
te nas ações da Igreja Católica, em
grupos como a Legião de Maria e
o Terço dos Homens. Também pe-
regrinou várias vezes em roma-
ria até a cidade de Bom Jesus de
Pirapora, a pé. Pitico teve cinco
filhos: Rogerio Fábio, Daniela Ja-
ckeline, Lucimara Cristina, Rosa-
na Aparecida e Maria José.

“Tinha sua família e religião
como prioridades. Querido por to-
dos no bairro e nos lugares por
onde passava, sempre disposto a
ajudar o próximo, Pitico não pen-
sava duas vezes para arregaçar as
mangas pelo seu próximo”, justifi-
cou o autor da propositura.

Interessados podem participar no sábado (17), a partir das 8 horas,
em diversos pontos de coleta pela cidade dessa ação mundial

Divulgação
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Prefeitura realiza ação
no Parque Piracicaba
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Distrito de Artemis comemora o
‘Fim de Semana do Bem-Estar’
Evento hoje, dia 17, terá atividades com água termal sulfurosa no Balneário
Municipal, Capoeira, Dança e Corrida das Crianças, a partir das 15 horas

A água sulfurosa do Balne-
ário Municipal de Artemis será,
pelo segundo ano consecutivo, a
estrela do Fim de Semana Mun-
dial do Bem-Estar (World Well-
ness Weekend) no evento promo-
vido pela UNI-Artemis (União
para o Desenvolvimento Susten-
tável do Distrito de Artemis), com
apoio do vereador Josef Borges,
Secretaria Municipal de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras
(Selam), Instituto de Pesquisa e
Planejamento de Piracicaba (Ip-
plap) e Serviço Municipal de
Água e Esgoto (Semae).

As atividades terão início
às 15h, com banho em ducha e
a apresentação do professor
doutor em geociências, especi-
alista em geologia médica e
vice-presidente da Organização
Mundial de Termalismo (OMTh),
Fábio Tadeu Lazzerini.

Segundo ele, a água termal de
Artemis tem minerais que podem
beneficiar a saúde. “É um bem pre-
cioso de nossa cidade, que pode
beneficiar as pessoas e a valoriza-
ção do balneário integra o plano
de desenvolvimento previsto no
programa de zeladoria da prefei-
tura”, afirmou ele que também é
diretor de projetos do Ipplap.

ATIVIDADES - A empre-
sária do setor de termalismo,
Angela Lazzerini, vai proporci-
onar máscara de argila com o
uso da água termal sulfurosa
para as mulheres participantes,

também a partir das 15h. A ação
busca despertar os cuidados
com a estética e a saúde a partir
de hábitos que as pessoas devem
ter para o bem-estar pessoal.

Os alunos do Grupo Cativeiro
Capoeira do professor Buda que
têm aula em Artemis farão uma
apresentação especial dessa arte
que envolve cultura e proporciona
prática de atividade física para
crianças e jovens do distrito. A roda
de capoeira acvontecerá às 15h30.

A academia Porto Fitness,
de Artemis, preparou uma apre-
sentação especial de ritmos para
animar os participantes do even-
to, a partir das 16h. A equipe li-
derada por Rose vai incentivar o
público a praticar atividade físi-
ca e contribuir para despertar a
conscientização para os cuidados
com a saúde e o bem-estar que a
prática de exercícios promove.

CORRIDA PARA 200
CRIANÇAS - Um dos grandes
momentos desse Dia do Bem-Es-
tar Mundial é a Corrida das Cri-
anças, promovida por Josef Bor-
ges, para o incentivo de ativida-
des esportivas desde a infância.
Essa é uma prova tradicional rea-
lizada em Artemis há mais de qua-
tro anos, que busca apresentar o
esporte para crianças e adolescen-
tes. “Dar oportunidade para que
desde a infância as crianças gos-
tem do esporte, seja para a prática
constante para uma vida adulta
saudável ou para aquelas que se

Divulgação

Um dos grandes momentos é a Corrida das Crianças

destacam e que podem vir a ser
profissionais nesse esporte e
também em outras modalidades
do atletismo”, afirmou Josef.

A expectativa é que ao me-
nos 200 crianças participem da
corrida de 200 metros que acon-
tece no entorno da praça João
Alfredo. “As crianças são dividi-
das em categorias por idade e
gênero, masculino e feminino.
Estão previstas ao menos 10 lar-
gadas para atender a todas as
faixas etárias dos 4 aos 15 anos.
Todos os participantes ganham
medalhas”, afirmou Josef Borges.

De acordo com os idealizado-
res do World Wellness Weekend
(https://www.world-wellness-
weekend.org/pt/), a missão do
evento é inspirar e capacitar as
pessoas a fazerem escolhas mais
saudáveis e desfrutar de um estilo
de vida ativo com a família e os
amigos. A data existe desde 2017 e
essa é a segunda vez que Piracica-
ba é representada nesse evento
mundial pelo distrito de Artemis.
Para essa 6ª edição do Fim de Se-
mana Anual do Bem-Estar Mun-
dial serão realizadas ações em
4.500 localidades de 140 países.

Grafite da Casa do Hip Hop: evento aberto à população
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Piracicaba Colorida, da Picha-
ção ao Grafite é o tema da ação
comunitária que acontece hoje, 17,
das 9h às 16h, no Cras (Centro de
Referência de Assistência Social),
unidade Vila Sônia, localizado na
rua São Pedro, 152, Parque Pira-
cicaba. O evento aberto à popula-
ção e realizado pela Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), em parceria com a
Casa do Hip Hop, com apoio da
Tupi Transportes e Serget.

O objetivo da ação é promo-
ver a comunicação comunitária, a
mobilização social e o protagonis-
mo da comunidade. “Queremos, a
partir desse movimento, incentivar
o senso de pertencimento da comu-
nidade”, explica a coordenadora do
Cras Vila Sônia, Noemi Lopes.

A população poderá prestigi-
ar atividades que envolvem grafi-
te, com artistas da cidade, recrea-
ção, apresentação cultural do Case
(Centro de Atendimento Socioedu-
cativo) unidade Parque Orlanda,
contação de histórias, distribuição
de livros e roda de conversa com a

Patrulha Maria da Penha, além
dos serviços de saúde (antropome-
tria – verificação de peso, altura e
cálculo de ICM (Índice de Massa
Corpórea), aferição da pressão ar-
terial e orientações sobre hábitos
saudáveis), divulgação dos servi-
ços da Smads (Cras, Programa
Criança Feliz, Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos –
SCFV Gerações e Equipe Volante),
distribuição de material educativo
sobre coleta seletiva e descarte de
materiais, pipoca e algodão-doce.

Para a secretária da Pasta,
Euclidia Fioravante, a ação visa o
envolvimento da comunidade com
os serviços prestados a ela. “Acre-
dito que essas ações fazem parte
do atendimento integral às famíli-
as no território, uma vez que são
voltadas a impulsionar as relações,
fazendo com que as famílias parti-
cipem e fortaleçam os vínculos co-
munitários e familiares”, explica.

A ação conta com apoio das
secretarias municipais da Educa-
ção (SME), Saúde (SMS), Ação Cul-
tural (Semac), Meio Ambiente (Se-
dema) e Guarda Civil Municipal.
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Melhorias em Escola Municipal
geram requerimento ao Executivo

Foi aprovado em regime de
urgência, nesta quinta-feira (15),
o requerimento 659/2022, que so-
licita informações ao Executivo,
através do órgão competente,
para que sejam efetuadas melho-
rias na Escola Municipal Enedi-
na Lourenço Vieira, no Jardim
Planalto. A autoria é do vereador
Cassio Luiz, o ‘Cassio Fala Pira’.

De acordo com o parlamen-
tar, há demandas a serem reali-
zadas no local de ensino, que “se
encontra em condições precári-
as, com instalações que preci-
sam de reparos; construção de
um muro; instalação de concer-
tina; aquisição de disjuntores
elétricos, relógio de energia; ca-
bos elétricos; manutenção do
quadro de energia do prédio;
reinstalação dos condolentes
após assentamento de azulejos;
além de um reforço policial”.

Cassio Luiz ressalta ainda
que todas essas demandas já fo-
ram solicitadas à Prefeitura an-
teriormente, por meio da indi-
cação nº 4.544/21 e pelo reque-
rimento 187/2022. Como devo-
lutiva, a pasta responsável res-
pondeu, através do ofício de nú-
mero 072/2022 – GB/SME, pelo
secretário municipal de Educa-
ção, que, “em relação à solicita-
ção de construção de muro e

instalação de concertina, já esta-
va sendo realizado um levanta-
mento orçamentário para tal fi-
nalidade”. Entretanto, até o pre-
sente momento, não há novas in-
formações referentes ao assunto.

Para o vereador, é impor-
tante que as demandas supraci-
tadas sejam acatadas de manei-
ra urgente, para não comprome-
ter ainda mais a educação dos
alunos. “Haja vista que a falta
de reparos, manutenção e obras
prejudica cada vez mais a comu-
nidade, pois, as crianças ficam
sem ter aulas, os pais que preci-
sam trabalhar, não têm onde
deixar seus filhos e os professo-
res, que ficam de mãos atadas,
pois ficam sem dar aulas”.

Pelo requerimento, o verea-
dor questiona por quais motivos
não foram realizadas a constru-
ção do muro e instalação da con-
certina a fim de cessar os furtos,
mesmo após solicitações, e per-
gunta se de fato foi realizado o
levantamento orçamentário con-
forme resposta da Prefeitura. Se
sim, pede que seja informado
qual o prazo para iniciar a exe-
cução dos serviços. Já em caso
negativo, solicita detalhamento de
quais serão as providências e/ou so-
luções que serão tomadas de ime-
diato para sanar esse problema.

Servidores públicos munici-
pais efetivos que exercem cargos
de chefia não poderão contar
com as incorporações das grati-
ficações em seus vencimentos. A
medida, além de Prefeitura e Câ-
mara Municipal, abrange, tam-
bém, a administração indireta.

Na noite desta quinta-feira
(15), durante a 42ª reunião or-
dinária promovida no plenário
“Francisco Antônio Coelho” foi
aprovado o projeto de lei 9/2022,
do Executivo Municipal, que ex-
tingue a incorporação de gratifi-
cações nos salários de funcioná-
rios públicos municipais.

No texto, o Executivo justifi-
ca os apontamentos do Tribunal
de Contas do Estado de São Pau-
lo sobre as novas normas trazi-
das pela emenda constitucional
nº 103, de 12 de dezembro de
2019, ao dar nova redação ao ar-
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Câmara aprova o fim de incorporações por tempo em funções gratificadas
tigo 39 da Constituição Federal
de 1988, “que passou a vedar a
incorporação de vantagens de
caráter temporário ou vinculadas
ao exercício das funções gratifi-
cadas ou de cargos em comissão
à remuneração do cargo efetivo”.

Pela regra anterior, os ren-
dimentos dos servidores que,
além do cargo de origem, ocu-
pavam funções comissionadas
ou gratificadas, recebiam um
acréscimo de um doze avos por
ano, da diferença do salário base
para a função gratificada.

Na Câmara, as incorporações
deixaram de acontecer em 2019, a
partir da regulamentação de lei
federal, explicou o presidente do
Legislativo, em exercício, vereador
Acácio Godoy (PP). “O projeto se
adequa à legislação federal”.

CENTRO DE DIAGNÓS-
TICO POR IMAGEM – A neces-

sidade da Secretaria Municipal de
Saúde de implantar um CDI (Cen-
tro de Diagnóstico por Imagem)
foi evidenciada pelo vereador Gus-
tavo Pompeo (Avante) ao utilizar
o artigo 44 na tribuna da Câmara,
“Maria Benedita Pereira Penezzi”.

O parlamentar exibiu um ví-
deo durante sua fala, do traba-
lho que é realizado pelo municí-
pio de Barueri (SP), que conta
com esse espaço de atendimento
à população. “Muitas das pesso-
as que conversei, ao lado dos ve-
readores Wagnão (Cidadania) e
Cássio Luiz (PL), foram atendi-
das em uma semana. Quando fiz
indicações à Prefeitura de Pira-
cicaba eu mostrei a importância
de um centro de diagnóstico por
imagem”, completou Pompeo.

Ao todo foram apreciadas 28
proposituras, distribuídas em um
projeto de decreto legislativo, sete

requerimentos, nove projetos de lei
em segunda discussão, 10 proje-
tos de lei em primeira discussão e
o projeto de lei 91/2022, que está
com parecer contrário da Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
ção. Este último, os vereadores
decidiram adiar a votação do pa-
recer por duas reuniões ordinári-
as para uma melhor análise.

Os trabalhos legislativos
foram transmitidos pela TV Câ-
mara na frequência de 11.3 UHF
da TV digital aberta, além dos
canais por assinatura 4 da Net
e 9 da Vivo Fibra. Na internet,
a 42ª reunião ordinária foi
transmitida simultaneamente
no camarapiracicaba.sp.gov.br,
além dos perfis do Legislativo no
Facebook e YouTube. As rádios Câ-
mara Web e Educativa FM tam-
bém transmitiram a sessão, que foi
finalizada por volta das 22h40.
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Parque será denominado “Ladice Soriano Salgot”
A nova denominação do Par-

que do Mirante, localizado na ave-
nida Dr. Maurice Allain, na Vila
Rezende, que passará a ser cha-
mado de “Ladice Soriano Salgot”,
em homenagem à ex-primeira-
dama de Piracicaba de 1960 a 1969,
foi aprovada pela Câmara Muni-
cipal de Piracicaba na noite desta
quinta-feira (15), durante a 42ª
reunião ordinária de 2022. A vo-
tação contou com a presença de
Lídice e Sérgio, filhos do casal.

“Já estávamos há um tem-
po procurando algum próprio
municipal para colocar o nome
da nossa sempre primeira dama,
Ladice Salgot. E ai, veio  um in-
formativo, uma circular, de que

o Parque do Mirante tinha um
equívoco, que não era aquele
nome, que não tinha um nome.
Aí, mais do que depressa, nós lá
do gabinete propusemos o nome
da Ladice”, disse Sílvia Mora-
les, autora do projeto de lei 67/
2022, que busca a nova deno-
minação do próprio municipal.

Para a parlamentar, a pro-
positura é uma maneira de ho-
menagear “mais uma história
de uma mulher forte, de uma
mulher que merece reconheci-
mento, que merece ser lembra-
da por todas as suas caracte-
rísticas, seu currículo imenso”.

Falecida em 30 de dezembro
de 2020, aos 94 anos de idade,

Ladice, traz o texto da propositu-
ra, “participava ativamente de pro-
gramas sociais da cidade, tendo
sido presidente do Clube Lady por
vários anos. O Clube da Lady era
uma espécie de Fundo de Solidari-
edade, que arrecadava recursos
para várias instituições. Posteri-
ormente, participou ativamente da
Formação do  IACUF - Instituto
de Atualização de Cultura Femi-
nina, ficando, inclusive, com a
sua coordenação quando Nádia
Sonia Assuf Neschar precisou se
afastar por licença maternidade”.

A propositura também des-
taca que Ladice teve “uma impor-
tante participação na Obra do
Berço, criada em 1970, quando

seu marido já não era mais pre-
feito. Nessa instituição, ela cos-
turava enxoval para mães caren-
tes. Continuou atuante na Obra
do Berço até não ter mais saúde”.

Com a aprovação do novo
nome, o casal Ladice e Francisco
Castillon - que passaram uma
vida toda juntos-, continuam,
agora, unidos, mas de uma for-
ma, pelo rio Piracicaba: “de um
lado o Museu da Água, que é de-
nominado Francisco Salgot Cas-
tillon e, de outro lado, o Parque
do Mirante. Então, essa é mais
uma história bonita da nossa ci-
dade”, disse Sílvia Morales.

A propositura, agora, precisa
ser aprovada em segundo turno.
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Câmara aprova lançamento da campanha “Dezembro Vermelho”
A aprovação da participa-

ção da Câmara Municipal de Pi-
racicaba na campanha “Dezem-
bro Vermelho” deste ano, que
tem como objetivos conscienti-
zar a população sobre a impor-
tância da testagem, tratamento

e prevenção de infecções sexual-
mente transmissíveis, como o
HIV/Aids e as hepatites virais, foi
aprovada na sessão camarária
desta quinta-feira (15), na 42ª
reunião ordinária de 2022.

Instituído no calendário de

solenidades da Câmara desde
2015 por meio do decreto legisla-
tivo 25/2015, o “Dezembro Ver-
melho” é realizado em parceria
“com o Centro de Apoio aos Por-
tadores do Vírus HIV/AIDS e
Hepatites Virais – CAPHIV”. O

lançamento da campanha será
na sexta-feira, 2 de dezembro,
“às 10h00 na Sala B no Anexo e
na Rampa do Prédio principal”.

A realização da campanha
deste ano foi solicitada por meio
do requerimento 653/2022.
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A Secretaria de Defesa do
Meio Ambiente (Sedema), por meio
do Núcleo de Educação Ambien-
tal (NEA), realizou ontem, 15/09,
o 10º e penúltimo encontro do
EducaTrilha na Escola, que abor-
dou metodologias avaliativas e de
continuidade de projetos escolares.

O encontro ocorreu no NEA
e foi mediado pela educadora
ambiental Isabela Kojin, pesqui-
sadora do Laboratório de Políti-
cas Ambientais (OCA/Esalq) e
representante da Articulação
Nacional de Políticas Públicas de
Educação Ambiental (ANPPEA).

Os professores puderam co-
nhecer o trabalho da ANPPEA,
por meio da plataforma Monito-
ra EA – Sistema Brasileiro de
Monitoramento e Avaliação de
Políticas Públicas de Educação
Ambiental – e das oito dimen-
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EducaTrilha na Escola realiza encontro formativo
Programa busca fomentar processos reflexivos, participativos e contínuos de educação ambiental e cultural nas escolas

EducaTrilha na Escola abordou metodologias
avaliativas e de continuidade de projetos
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sões de indicadores de avaliação
de políticas públicas, elaborados
pela ANPPEA, bem como refletir
sobre as formas de avaliação dos
projetos escolares e como os in-
dicadores nacionais podem au-
xiliar esse processo na escola.

Para a professora Camila
Duarte, da Escola Estadual Olí-
via Bianco, o encontro proporcio-
nou grandes momentos. “Com-
partilhar vivências, sonhar so-
nhos e multiplicar o amor pela
educação ambiental. É dessa for-
ma que me encontro após mais um
EducaTrilha na Escola”, disse.

Ao longo do encontro, a
equipe organizadora estimulou
os participantes a analisarem
seus projetos e relacionarem os
indicadores de avaliação da
ANPPEA com os métodos avali-
ativos utilizados pela escola.

Segundo Laís Ferraz de Ca-
margo, educadora ambiental do
NEA, esse processo foi muito rico,
pois além de proporcionar o diálo-
go entre os professores, fez com que
eles refletissem sobre as formas de
avaliação de projetos e conheces-
sem como é realizado o monitora-
mento e avaliação de políticas pú-
blicas de educação ambiental.

Com o patrocínio da Oji Pa-
péis, o EducaTrilha na Escola é
uma parceria entre a Sedema, o
Instituto de Pesquisas Ambientais
(IPA) e o OCA/Esalq/USP. Conta,
ainda, com o apoio das secretarias
de Educação (SME) e da Ação Cul-
tural (Semac), bem como da Dire-
toria de Ensino da Região de Pira-
cicaba, da Esalq (Grupo de Estu-
dos Desafios da Prática Educati-
va – GEDePE e Programa Ponte),
do Grupo Multidisciplinar de

Educação Ambiental (GMEA), da
Rotas Afro e da OSCIP Pira21 –
Piracicaba Realizando o Futuro.

O EducaTrilha é um progra-
ma educativo que busca fomen-
tar processos críticos, reflexivos,
participativos, contínuos e per-
manentes de educação ambien-
tal e cultural nas escolas. Trata-
se de um processo formativo e
um concurso de projetos de edu-
cação ambiental e cultural nas es-
colas, cujo prêmio é uma viagem
pedagógica para uma área prote-
gida escolhida pelos professores.

Além dos encontros forma-
tivos, estão sendo realizados
encontros de tutoria em cada
escola participante e agendadas
visitas dos estudantes à Esta-
ção Experimental de Tupi, no
âmbito dos projetos desenvol-
vidos nas unidades de ensino.
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Sete estradas rurais receberam manutenção nesta semana
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e
Abastecimento), realizou entre
os dias 12 e 16/09, manuten-
ções em sete estradas rurais, se-
guindo a  programação de
obras, com prioridade para os
locais mais críticos. O objetivo
das intervenções é melhorar a
mobilidade dos moradores e o es-
coamento da produção agrícola
para abastecimento da cidade.

No bairro Água Santa, na
estrada PIR 052, a Sema reali-
zou a aplicação do material do-
lomita fragmentada. O serviço
está em execução. Na PIR 009W
- estrada Louver José Trevisan
-, a equipe fez aplicação de pe-
dregulho e o serviço foi finali-
zado. Na estrada PIR 024/290,
no Paredão Vermelho, foi feita
a aplicação de pedregulho e o
serviço está em execução. Na PIR
264, estrada do bairro Volta
Grande, foi realizada a aplicação
de pedregulho nos pontos críti-
cos. O serviço está finalizado.

E equipe da Sema também
esteve na estrada PIR 264, no
bairro Floresta, onde foi rea-
lizado o assentamento de tu-

A estrada PIR 192 passa ago-
ra a se chamar “Moacir Pasqual”.
De autoria do vereador Wagner
de Oliveira, o Wagnão, a Câmara
aprovou nesta quinta-feira (15),
na 42ª reunião ordinária, o pro-
jeto de lei 111/2022, que dispõe
sobre a denominação da via, que
tem início no bairro Cruz Alta e
termina no bairro Almeida.

O texto da propositura desta-
ca que Moacir Pasqual foi o quin-
to filho de José Pasqual e Ana Zago
Pasqual, imigrantes italianos que
vieram para o Brasil em busca de
uma vida melhor, longe da guerra
e do fascismo. Ele nasceu em 14 de
fevereiro de 1945 e ingressou na
escola rural aos sete anos de ida-
de, onde estudou até a 4ª série.

Ainda de acordo com o pro-
jeto de lei, aos 20 anos ele conhe-
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“Moacir Pasqual” dá nome
a estrada do município

Justino Lucente

Estrada do Água Santa foi uma das vias que recebeu reparo esta semana

bulação, serviço esse já finali-
zado. Na estrada PIR 007W -
estrada Duzentos Réis -, foi
feito o assentamento de tubu-
lação e o serviço está finaliza-
do. E na PIR 146, bairro Ba-

tistada, foi executada a apli-
cação de dolomita fragmenta-
da, com serviço já finalizado.

Para a próxima semana es-
tão previstas as manutenções na
região de Anhumas; a continua-

ção dos serviços de aplicação de
dolomita fragmentada na estra-
da PIR 052, no bairro Água San-
ta, e a continuação de aplicação
de pedregulho na estrada PIR
024/290, no Paredão Vermelho.

ceu Inês e, após se casarem, tive-
ram seus três filhos, Djalma, De-
nise e Danila. Na política, esteve
sempre à frente do seu bairro,
lutando pelas estradas rurais. No
ano de 1980, esteve no Palácio
dos Bandeirantes junto de vere-
adores e do prefeito da cidade
de Tietê, Clovis Pasquali em ses-
são com o governador Orestes
Quércia, onde foi conquistada a
pavimentação da estrada.

Na justificativa, o parlamen-
tar ressalta que “a presente pro-
positura tem por objetivo home-
nagear a memória do Sr. Moacir
Pasqual, cidadão prestante. Por-
tanto, propomos a presente propo-
situra com vista em manter o nome
do Sr. Moacir Pasqual na histó-
ria de Piracicaba e na lembrança,
junto aos familiares e amigos”.

EEEEESPORTESPORTESPORTESPORTESPORTE

Reunião planeja início da reforma da quadra do Cecap
Assessoria Parlamentar

Na presença do secretário da Selam, o vereador Fabrício Polezi
apresentou as reivindicações dos moradores do bairro para o local

Na tarde desta quinta-feira
(15), o vereador Fabricio Polezi
reuniu-se com os engenheiros da
Semob (Secretaria Municipal de
Obras), Márcio Maruko e Adnir
Junior, com Benedito Melega, téc-
nico da Selam (Secretaria Munici-
pal de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras), Hermes Balbino,
responsável pela pasta da Selam e
com o vereador Josef Borges, líder
do governo no Legislativo. O obje-
tivo da reunião foi dar início ao
planejamento da reforma da qua-
dra esportiva do bairro Cecap.

O vereador se encontrou
com os responsáveis para apre-
sentar pessoalmente a demanda.
Na visita ao local, segundo o par-
lamentar, foi possível constatar
que a quadra se encontra aban-
donada e que o seu uso original,
a prática de esportes, está preju-
dicado. Conforme ele relata, o
local está “completamente inade-
quado, com o chão tomado por

irregularidades e mato, as traves
do gol para o futebol faltando”.

Polezi afirma, ainda, que falta
a maior parte do alambrado, que
encontra-se enferrujado e cortado.
“Falta estrutura para a prática de
outros esportes, falta iluminação,
resultando na necessidade urgen-
te de uma manutenção e uma revi-
talização”, defende o vereador.

“O pedido da revitalização da
quadra de esporte conta com um
abaixo assinado recolhido pela
população do Cecap 1. A importân-
cia dessa revitalização consiste em
resgatar a prática de esportes pe-
las crianças, adolescentes e até
adultos, que antigamente utiliza-
vam para atividades físicas e la-
zer. Por isso, venho lutando por
essa demanda desde os primeiros
dias do meu mandato”, explicou.

Hermes Balbino, por sua vez,
afirmou que “o primeiro passo foi
dado, o planejamento é a primei-
ra etapa, e, logo após a aprovação

do projeto vem a licitação e, en-
tão, a execução”. “Entendo que é,
sim, do interesse do Executivo
colocar locais como esse em ativi-
dade novamente e espero que pos-
samos realizar isso o mais breve
possível”, pontuou o secretário.

Já o vereador Josef Borges
destacou que entende a importân-
cia de cuidar desses locais “que
se encontram há tempos abando-
nados”, e, por isso, fará o possí-
vel para contribuir para a melho-
ria junto do vereador Polezi.
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Unidade de Saúde  recebe nome de enfermeiro vítima da Covid-19
O enfermeiro Renan Dani-

el do Prado passa agora a de-
nominar o posto de saúde lo-
calizado na rua Isaltina Fer-
raz Ferreira Alves, no lotea-
mento Minas Nova, no bairro
Campestre. Vítima da Covid-
19, ele faleceu em 30 de maio
de 2020, depois de ter ficado
por 21 dias entubado no Hos-
pital Regional de Piracicaba. A
denominação da unidade foi
estabelecida pelo projeto de lei
43/2022, de autoria do presi-

dente em exercício da Câmara,
vereador Acácio Godoy, aprova-
do pelo Plenário da Casa, na 42ª
reunião ordinária, nesta quinta-
feira (15), em segunda discussão.

Renan Daniel do Prado tra-
balhou na linha de frente de com-
bate ao novo coronavírus e “deu
sua vida salvando outras”, con-
forme ressalta o autor da proposi-
tura. Ele salientou que o objetivo
é manter o nome de Renan na
história de Piracicaba e na lem-
brança de familiares e amigos.

Renan Daniel do Prado
nasceu em 9 de julho de 1988,
em Americana. Filho de Cleuza
Aparecida dos Santos e Fraimo
Antônio do Prado. Após o cur-
so de auxiliar de enfermagem,
foi contratado pela Santa Casa
de Santa Bárbara D’Oeste. Cur-
sou técnico de enfermagem e
passou a exercer a profissão no
Hospital Municipal Dr. Walde-
mar Tebaldi, em Americana.

Prestou concurso público
em Piracicaba e passou a atu-

ar na UPA do Piracicami-
rim. Concluiu a graduação
em Enfermagem e já havia
solicitado a transferência
para o Samu, mas foi conta-
minado pela Covid-19 logo
no início da pandemia.

“Foi uma pessoa íntegra e
de grande caráter, muito gene-
roso e de sorriso fácil. Amava
sua profissão e a realizava com
excelência. Para ajudar as pes-
soas, não media esforços”, des-
tacou o autor da homenagem.
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Prefeitura amplia horário
de ônibus na linha 412

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Trânsito e
Transportes), disponibiliza a
partir de segunda-feira, 19/09,
mais um horário de viagem de
ônibus da linha 412 – Santa Olím-
pia nos dias úteis, sempre às 14h.
O acréscimo da viagem visa aten-
der aos alunos da Escola Estadu-
al Samuel de Castro Neves.

Durante o período escolar,
então, de segunda a sexta-feira,
o itinerário do ônibus que tem
saída na escola Samuel de Cas-
tro Neves com sentido ao Termi-
nal Vila Sônia passará a ter o
horário das 14h, seguindo dire-
tamente para o terminal, sem
parada no bairro Vila Belém.

“Percebemos a necessidade
de mais um horário para os estu-
dantes que saem da escola, então,
nos organizamos junto à empre-
sa fornecedora do serviço para
que isso comece já na próxima
semana”, falou a secretária da
Semuttran, Jane Franco de Oli-
veira, secretária da Semuttran.

AJUSTES - Também a
partir do dia 19/09, a linha 216
– Glebas Taquaral/Terminal
do Cecap e a linha 216 – Uni-
leste/Terminal do Cecap pas-

sam a ter novidades nos horá-
rios de viagens dos ônibus.

Na linha 216 – Glebas Taqua-
ral/Terminal do Cecap, de segun-
da a sexta-feira, os horários com
saída do Terminal do Cecap senti-
do bairro serão às 5h37, 6h59 e
17h47, enquanto que os horários
das viagens dos ônibus com saída
do bairro com destino ao terminal
serão às 5h52, 7h14 e 18h02.

Já na linha 216 – Unileste/
Terminal do Cecap, de segunda
a sexta-feira, as saídas do Termi-
nal com direção ao bairro serão às
5h, 6h14, 7h36, 10h25, 11h25,
12h25, 13h45, 14h45 e 18h45. No
itinerário oposto, as saídas do bair-
ro sentido Terminal ocorrerão às
10h55, 11h55, 13h15, 14h15,
15h15, 16h10, 17h10 e 19h10.

“Esses ajustes nos horários
foram planejados com o intuito de
evitar atrasos nas viagens dos ôni-
bus, de modo a oferecer melhorias
no serviço para a população”, ex-
plicou o diretor de Transportes da
Semuttran, Vanderlei Quartarolo.

Todos os horários e itine-
rários das viagens dos ônibus
de transporte público de Pi-
racicaba podem ser consulta-
dos em tupitransporte.com.
br/linhas-e-horarios.

Linha 216 também tem novidades nos horários de viagens dos ônibus
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O prefeito Luciano Almeida
assinou contrato para pacote de
obras de manutenção em todas as
escolas da Rede Municipal de En-
sino de Piracicaba, que somam 124
unidades. A assinatura aconteceu
esta semana, com a presença dos
secretários municipais de Educa-
ção, Bruno Roza, de Obras, Paulo
Sérgio Ferreira da Silva. As dire-
toras das 10 primeiras escolas a
receber as obras também partici-
param da assinatura no Gabinete
do prefeito, no Centro Cívico. O
investimento será de R$ 43,9 mi-
lhões, com prazo de conclusão de
12 meses após a ordem de serviço.

Segundo o edital, as escolas
municipais estão contempladas
com revitalização completa, que
engloba demolições e retirada de
entulho, fundação e infraestrutu-
ra, impermeabilização de ambien-
tes e solo, melhorias em alvenaria,
troca, substituição e revitalização
de elementos de madeira, troca,
substituição e revitalização de es-
quadrias metálicas, cobertura, vi-
dros, revestimentos, pisos, pintura
total interna e externa, melhorias
hidráulicas, elétricas, bem como
nos sistemas de rede e telefonia.

As primeiras 10 unidades que
receberão as intervenções são a
E.M. Joaquim Carlos Alexandri-
no de Souza, no Caxambu; E.M.
Roberta Eleutério do Amaral, no
Vida Nova; E.M. Nathálio Zanot-
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Prefeito assina contrato de
manutenção em 124 escolas
Após assinatura do contrato, ao valor de R$ 43.944.995,29, as
obras iniciarão em breve em toda a Rede Municipal de Educação

Investimento será de R$ 43,9 milhões e prazo de conclusão de um ano
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ta, no distrito de Ibitiruna; E.M.
Edilene Marli Borghese, no Mon-
te Líbano; E.M. Aglaé de Lourdes
Piffer Leme, no Monte Líbano;
E.M Maria Guilhermina Lopes
Fagundes, no Centro; E.M. Ida
Francez Lombardi, no Santa Fé;
E.M. Francisca Guiomar Aliberti
Longo, E.M. Santa Terezinha,
E.M. Laura Kiehl Lucci, no Par-
que 1° de Maio, e E.M. Alberto
Thomazi, no Parque São Jorge.

“De forma inédita, vamos
contemplar todas as nossas 124
escolas municipais com obras. Vi-
sitamos diversas unidades e é la-
tente a necessidade de melhorias
estruturais. Com as escolas em
ordem, com os investimentos im-
portantes que a nossa gestão vem
fazendo em equipamentos, e na
recomposição do quadro de servi-
dores, a Educação em Piracicaba
avançará, sem dúvidas”, ressaltou
o prefeito Luciano Almeida.

Para o secretário municipal de
Educação, Bruno Roza, há unida-
des que não recebem intervenções
estruturais e manutenções há mais
de 30 anos. “Desde quando assu-
mi como secretário tenho constan-
temente visitado a nossa Rede, co-
letando as demandas e visualizan-
do as dificuldades das unidades.
Todos são unânimes em questio-
nar a falta de manutenção nos pré-
dios das nossas escolas. Com esse
contrato vamos contemplar todas

as nossas 124 unidades e ofertar
a estrutura de qualidade que o
time da Educação merece”, frisa
o chefe da Educação Municipal.

A Secretaria Municipal de
Obras (Semob), representada
pelo secretário Paulo Sérgio Fer-
reira da Silva, é a responsável
pela execução da licitação e por
acompanhar o andamento das
obras. “Estamos trabalhando há
vários meses nesse processo que
é inédito na cidade. Com esse
contrato pretendemos, no prazo
de um ano, atender as 124 esco-
las municipais, marcando um
novo momento na cidade com
esse tipo de manutenção predial.
É uma grande meta da gestão
garantir as melhores estruturas
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Santa Casa agradece a adoção de
quartos pelo Frigorífico Angelelli

Na tarde de segunda-feira,
12, as gestoras do Frigorífico
Angelelli,Regina Angelelli, Kelly
Angelelli, Elisangela Angelelli,
Marina Angelelli e também o con-
sultor da empresa, Arnaldo Pre-
zotto, estiveram na Santa Casa de
Piracicaba para conhecer os dois
quartos SUS adotados peloFrigo-
rífico. Eles foram recepcionados
pela Mesa Diretora e Administra-
tiva do Hospital que, após pala-
vras de agradecimentos no Salão
de Convenções, acompanharam
os convidados para conhecer os
quartos 101 e 103 da Materni-
dade da Instituição, que foram
totalmente reestruturados den-
tro da campanha Adote Um
Quarto SUS e Faça a Diferença.

“Lançamos essa campanha
em 2012 e, dez anos depois, pode-
mos afirmar que a iniciativa foi
vitoriosa, pois com a adoção des-
ses quartos pelo Frigorífico An-
gelelli, a Santa Casa conclui o pro-
cesso de adoção de todos os 64
quartos que disponibiliza atual-
mente para internações pelo SUS
- Sistema Único de Saúde”, disse o
provedor João Orlando Pavão,
lembrando que a empresa já havia
adotado o quarto 229 da Unidade
A, logo no início da campanha.

“Quero agradecer de todo o
coração e exaltar a postura do Fri-
gorífico Angelelli, empresa idônea,
genuinamente piracicabana, com
mais de 50 anos de tradição e que,
assim como a Santa Casa que aten-
de pacientes de 26 cidades, tam-
bém presta serviços para Piracica-
ba e região, que a atitude de vocês
seja exemplo para que outras em-
presas também cumpram com seu
papel social. A atitude de vocês per-
mitirá que pacientes sejam interna-
dos em quartos mais aconchegan-
tes e confortáveis”, salientou.

Família Angelelli é recebida pela mesa diretora
e administrativa da Santa Casa
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Para as empresárias Kelly e
Elisângela, a decisão em adotar
os dois últimos quartos também
foi uma forma de agradecer a to-
dos os profissionais da saúde
que atuaram diuturnamente du-
rante a pandemia. “Em razão de
termos completado 50 anos, bus-
camos realizar alguma coisa que
beneficiasse a cidade de Piraci-
caba, sabíamos do esforço da
Santa Casa para melhoria dos
quartos que atendem ao SUS,
além de beneficiar a população,
buscamos melhorar também as
condições para os funcionários da
Santa Casa que como todos da
área da saúde foram fundamen-
tais nesse período em que vive-
mos de pandemia.”, disseram.

O ginecologista obstetra
Evandro Pessotti e a enfermeira
coordenadora da Maternidade,
Janaína Higashi,falaram sobre a
importância da adoção de quar-
tos na Unidade, lembrando que a
maternidade da Santa Casa man-
tém Pronto Atendimento Obsté-
trico e é referência regional para
partos de alto risco, atendendo
gestantes de Piracicaba e outras
25 cidades. “Mantemos 35 leitos
SUS e realizamos uma média de
230 partos/mês. Só temos uma
palavra para resumir a grandio-
sidade dessa atitude do Frigorí-
fico Angelelli: gratidão”, disse.

“Os quartos ficaram mara-
vilhosos; estamos certos de que
as pessoas que por aqui passa-
rão vão ter um conforto maior
neste lugar reformado e adequa-
do para atender da melhor ma-
neira possível. Parabenizamos a
Santa Casa por ter conseguido
reformar todos os quartos, sa-
bemos de seu importante valor
para toda a sociedade.”, disse-
ram as gestoras do Frigorífico.

possíveis para os próprios pú-
blicos”, destaca o secretário.

Segundo a diretora da Esco-
la Municipal Joaquim Carlos Ale-
xandrino de Souza, no Caxam-
bu, Giovana Franchi, a equipe
escolar e toda a comunidade
aguardam há anos por esse mo-
mento de revitalização do prédio
e adequação das dependências.
“O número de crianças e alunos
atendidos pela nossa escola cres-
ceu muito desde a construção do
anexo de salas para o Ensino
Fundamental. Dentre todas as
adequações que serão realizadas,
será gratificante ver nossos bebês
em um ambiente mais aconchegan-
te e adequado para as necessida-
des atuais”, pontua a gestora.

Em regime de urgência, a Câ-
mara aprovou nesta quinta-feira
(15), na 42ª reunião ordinária, o
requerimento 675/2022,que solici-
ta informações ao Executivo sobre
a entidade Cesac (Centro Social de
Assistência e Cultura São José),
que atua em Piracicaba. A autoria
é do vereador Gustavo Pompeo.

Com base também na Lei Fe-
deral nº 12.527 de 18 de novem-
bro de 2011, o vereador requere,
nos termos regimentais, que a
Prefeitura responda se a entida-
de Cesac está devidamente regu-
lamentada neste município e se o
local recebeu repasse de verba
pública municipal, estadual ou
federal. Em caso afirmativo, pede
que sejam anexados os valores.
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Requerimento pede informações
do Centro Social de Assistência

Pompeo também pergunta
quem são os diretores e presidente
da entidade na atualidade, com
cópia anexa da eleição; qual o nú-
mero de funcionários e veículos do
Cesac; quantas famílias são aten-
didas pela entidade e quais são
os critérios utilizados para que
uma família receba assistência.

Também é de interesse do
parlamentar saber quais são os
benefícios e serviços que a enti-
dade presta aos munícipes e se
o Cesac recebe repasse da festa
da Paróquia São José. Se sim,
pergunta ainda quem declara a
prestação de contas. Por fim, o
vereador pede que seja anexada
a prestação de contas dos últi-
mos três anos da entidade.
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Passarela é denominada de
“Evanil Benedito de Arruda”

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou o projeto de lei 56/
2022, que denomina de “Evanil
Benedito de Arruda” a passarela
que liga as ruas Carlos Chagas e
Professora Laura Fernandes de
Campos Ferrari no loteamento
Jardim Santa Fé, no bairro Cam-
pestre. A votação aconteceu du-
rante a 42ª reunião ordinária,
na noite de quinta-feira, 15.

O objetivo da denominação é
homenagear Evanil, descrito pela
família como “homem honrado,
pai maravilhoso, marido exem-
plar e trabalhador”. Casado com

Celia Maria de Jesus, era pai de
cinco filhos: Valter Bernardo,
Karina, Marcia Marai, Alberto e
Gilberto, tendo ainda cinco netos.

Trabalhou na antiga em-
presa Vega Sopave, responsável
pela limpeza pública, e a esposa
recorda que “sua vida era de
lutas e batalhas”, mas sempre
desenvolveu sua função “com
honestidade e caráter”.

No dia 19 de março de
2002, depois de ter trabalha-
do o dia todo, Evanil passou
mal no final da tarde e teve
um enfarte fulminante.

Como detectar e lidar com
questões relacionadas à saúde
mental foi o tema central do
105º Encontro da Mulher Em-
presária da Acipi, que ocorreu
na última quarta-feira (15), no
auditório da entidade. O evento
foi uma realização do CME (Con-
selho da Mulher Empresária).

O bate-papo intitulado “Saú-
de mental importa”, em alusão ao
Setembro Amarelo, mês de preven-
ção ao suicídio, contou com a par-
ticipação da consultora empresa-
rial coach, mentora & adviser, Clau-
dia Pinese; a administradora de
empresas e psicóloga Mariana De-
dini; o administrador de empre-
sas e psicólogo, Orfeo Scarinci, e a
pedagoga, pós-graduada em RH,
Valeria Patriani. O evento teve o
patrocínio da Sicoobcocre, Unimed
Piracicaba e contou com o apoio do
Café Morro Grande e do Suco Prats.

A coordenadora do CME, Sil-
vanete Neves, lembrou que o tema
da saúde mental é importantíssi-
mo de ser tratado pelas empre-
sas. “Para cuidarem de seus co-
laboradores, entender e ajudar
o próximo. O CME trabalha para
o conhecimento, a capacitação,
mas também do cuidado com a
saúde das mulheres”, afirmou.

O vice-presidente Rodrigo
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Acipi promove bate-papo sobre Setembro Amarelo
Comunicação Acipi

Reunião aconteceu na última quarta (15)

Santos enalteceu o empenho das
conselheiras em trazer temas tão
relevantes para os eventos e en-
contros. “E é fundamental a par-
ticipação de todas as mulheres que
vêm aprender e compartilhar co-
nosco o seu dia a dia”, disse. 

CUIDADO — Mariana De-
dini trouxe dados relacionados a
ansiedade, depressão, suicídio e
síndrome de bornout (também
conhecida como Síndrome do Es-
gotamento Profissional). “A de-
pressão está presente em 11,3% da
população brasileira e a depressão
e a ansiedade, juntas, aumenta-
ram cerca de 25%, apenas no pri-
meiro ano da pandemia”, afirmou.
Ainda conforme citou, em 2019, o
suicídio foi a segunda maior cau-
sa de morte entre jovens de 15 a
29 anos, de acordo com a OMS
(Organização Mundial da Saúde).

Valeria destacou, entre ou-
tros apontamentos, dados de
uma pesquisa realizada por ela
com 35 empresas, em que cita-
ram números e como lidam com
questões de saúde mental dos co-
laboradores. “Entre as ações re-
alizadas quando se há casos, 25%
responderam que promovem o
afastamento desse colaborador,
37% fizeram somente acompa-
nhamento psicológico e psiquiá-

trico e 38% fizeram gestão de
mudanças, de gestão, de traba-
lho, houve uma diversificação da
função realizada”, mencionou.

Claudia lembrou que se existe
uma relação aberta, acolhedora da
empresa com o colaborador, se tor-
na mais fácil o relato, caso haja
alguma questão de saúde mental.
“Mas se não tem, ele sofre para
chegar a se abrir, a se colocar ou
que alguém perceba. Ele pode che-
gar via gestor, que leva até o RH
ou administração, por exemplo, ou
por outros caminhos. Existe um
trabalho conjunto”, relatou.

Scarinci lembrou da impor-
tância do olhar do dono e de se

investir no “olhar diferenciado”
para as pessoas. “Segundo dados
do Tribunal Superior do Traba-
lho, em 2020, foram computa-
dos 576 mil afastamentos, em
geral, do trabalho, desses, 285
mil viraram auxílio-doença por
depressão e ansiedade. E a esti-
mativa média de retorno ao tra-
balho são 196 dias. Imagina isso
para uma empresa pequena. Por
isso a prevenção para evitar esse
tipo de coisa”, comentou.

Os profissionais encerram
o bate-papo citando a impor-
tância da escuta ativa nas rela-
ções para que se possa enten-
der o outro e buscar ajudá-lo.
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Prefeitura instala faixa na avenida Rui Barbosa
A Prefeitura, por meio das

secretarias municipais de Obras
(Semob) e de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), instalou uma faixa elevada
na avenida Rui Barbosa, em frente
ao número 316. O serviço foi reali-
zado na noite de quinta-feira, 15.

A instalação se deu após es-
tudo realizado por técnicos da Se-
muttran, que avaliaram a necessi-
dade da faixa elevada no local para
melhorar a segurança dos pedes-
tres e viabilizar a acessibilidade,
além de inibir motoristas em alta
velocidade que passam pela via.

A Semob executou o servi-
ço e o próximo passo serão as
obras para escoamento pluvial
que, necessariamente, precisam
ser executadas posteriormente.
A obra também contou com
apoio da Semuttran para con-
trole do fluxo e sinalização.

Existe ainda a intenção de

instalação de mais uma faixa
elevada na mesma avenida, que
ainda está em estudo. De acor-
do com a Semob, os técnicos es-
tão procurando soluções de lo-
cal para esta segunda faixa.

As faixas elevadas atendem
a resolução do Contran (Conse-
lho Nacional de Trânsito) nº
738/2018, que estabelece nor-
mas e critérios para o dispositi-
vo. Entre os principais benefíci-
os estão a melhoria da acessibi-
lidade, conforto e travessia com
mais segurança para os pedes-
tres e pessoas com deficiência.

Cada estrutura possui uma
plataforma com 5 metros de
comprimento, a altura acompa-
nha a guia existente, com cerca
de 15 cm, rampas de 1,5 metro
de extensão e a largura conforme
a via a ser implantada. A escolha
do local considerou critérios como
fluxo e indicações via SIP-156.

Faixa elevada para melhorar a segurança dos pedestres e viabilizar
a acessibilidade, além de inibir a motoristas em alta velocidade

 Justino Lucente
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esporti-
va. Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De frente
ao shopping Praiamar e hipermerca-
do Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

FALECIMENTOS

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 62/2022 - Objeto:  contratação de empresa para explora-
ção da  Praça de Alimentação à ser instalada no Centro de Eventos "Itagiba Leite
Filho"  - Início da Sessão Pública: 29/09/2022, às 09h00 na Secretaria Municipal
de Turismo, sito a Rua General Osório, n° 846, Centro, São Pedro/SP.. O edital
completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São
Pedro, 16 de setembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº  60/2022
Comunicamos que está reaberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 60/2022, Processo:
1539/2022, que tem por objeto a Aquisição de materiais para compor Kit Escolar.  As propos-
tas serão acolhidas com início no dia 19/09/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia
29/09/2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 29/09/
2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em ses-
são pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em
www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br
. São Pedro, 16 de setembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a licitação relacionada abaixo:
PREGÃO PRESENCIAL Nº 63/2022 - OBJETO:  Contratação de empresa, operadora
ou cooperativa, com registro na ANS - Agência Nacional de Saúde Suplementar, espe-
cializada na prestação de serviços regulares e continuados na área de assistência
médica ou seguro saúde  - Início da Sessão Pública: 30/09/2022, às 09h00 na Secre-
taria Municipal de Turismo, sito a Rua General Osório, n° 846, centro, São Pedro/SP.
O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licita-
ções, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19)
3481-9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas.  São
Pedro, 16 de setembro  de 2022.  Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

SRA. ANTONIA RODEGHER
GUSTINELLI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 88 anos,
filha dos finados Sr. Porfirio
Rodegher e da Sra. Izeta Schia-
volin, era viúva do Sr. Jose Gus-
tinelli; deixa os filhos: Natalio
Dirlei Gustinelli; Elenice Apare-
cida Gustinelli, casada com o
Sr. Antonio e Valdimir Jose Gus-

tinelli, casado com a Sra. So-
lange Christofolette Gustinelli.
Deixa netos, bisneta, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARLEIDE MARIA DE OLI-
VEIRA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 46 anos, filha do
Sr. Espedito Jose de Oliveira, já
falecido e da Sra. Maria Jeroni-
mo da Silva; deixa os filhos: Jan-
dui Rolim Mendes Neto e Ma-

teus Oliveira Mendes. Deixa ir-
mãos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje,  saindo o féretro às
17h00 da sala “01” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. GERALDO ROSSIM JUNIOR
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, contava com 52 anos
de idade, era casado com a Sra.
Patricia Alessandra de Toledo
de Barros. Era filho dos finados
Sr. Geraldo Rossim e da Sra.
Cleide Maria Dorta Rossim.
Deixa os irmãos: Catia Apareci-
da Rossim Louvandini, Carina
Aparecida Rossim de Castro,
Alexandre Pascoal Rossim e
Anderson Luis Rossim.  Deixa
também  demais parentes e
amigos.  O Velorio iniciou – se
ontem, das 16:30hs ás 19:00hs,
reiniciando hoje as 06:30 hs na
Sala Esmeralda no Memorial
Metropolitano de Piracicaba. As
10:00 hs ocorrerá a cerimônia
de homenagem póstumas no
Salão Nobre no Memorial. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA LUIZA CORREA DE
ALMEIDA CASTILHO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
contava com 78 anos de idade
e era viúva do Sr. Avelino Moral
Castilho. Era filha dos finados

Sr. Candido Correa de Almeida
e da Sra. Sebastiana Batista
Furtado. Deixa os filhos: Vanda
Moral Castilho Erlo casada com
Irineu Erlo, Vania Moral Castilho
Urbano casada com Evandro
Urbano e Gerson Jose Moral
Castilho casado com Gislaine
Castilho.  Deixa também  netos.
O Velorio iniciou – se ontem, ás
08:00 hs, na Sala Diamante no
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba. As 10:00 hs ocorreu a
cerimônia de homenagem pós-
tumas no Salão Nobre no Me-
morial. Á família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IVANETE DE JESUS DA
SILVA DIAS faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, contava
com 53 anos de idade, era vi-
úva do Sr. Aguinaldo. Era filha
do Sr. José Gilberto de Jesus,
falecido e da Sra. Isabel Ribei-
ro Santina de Jesus. Deixa os
filhos: Ivanildo Santana de Je-
sus, Ivanice Santana de Je-
sus, Valdilene Santana de Je-
sus e Luciana Jesus dos San-
tos. Deixa demais parentes e

amigos.  O seu sepultamento
dar-se-a hoje as 15:00 hs sa-
indo a urna mortuária do Velo-
rio Municipal da Vila Rezende
– Sala 02 para o Cemiterio
Municipal da Vila Rezende. Á
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ RICARDO ARAUJO
LOPES faleceu anteontem na
cidade de São Pedro, contava
51 anos de idade.Era casado
com a Sra.Thelma Lucia Almei-
da Rodrigues.Era filho do fina-

do Sr.José Rodrigues Lopes e
da Sra.Anaiza Araújo LopesDei-
xa a filha: Isadora Rodrigues
Araújo Lopes. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu se ontem sain-
do o féretro ás 13:00 h do Veló-
rio Memorial Bom Jesus –
sala1 seguindo para o Cemité-
rio Parque São Pedro onde será
inumado em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Ve-
lório On-Line consulte os fami-
liares. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Manoel David inaugura comitê de
campanha para deputado federal

CCCCCOMITÊOMITÊOMITÊOMITÊOMITÊ

Flávio e Maria Lúcia Amary
fazem campanha na cidade
Secretário de Habitação e deputada estiveram no comitê do governador Rodrigo Garcia

Maria Lucia Amarey, deputada estadual e candidata à reeleição

Fotos: Divulgação

Laranjal Paulista recebeu a
visita do secretário de Estado
da Habitação, Flávio Amary, e
da deputada estadual, Maria
Lúcia Amary, durante esta se-
mana (14). O prefeito Dr. Alci-
des de Moura Campos Junior
esteve com os dois e os recepci-
onou no comitê de campanha
do governador do Estado de
São Paulo, Rodrigo Garcia.

As autoridades também
caminharam pela cidade e vi-
sitaram comerciantes, para
falar sobre as propostas de
governo e, também, ouvir as
necessidades da população.

Segundo Dr. Alcides, Laran-
jal Paulista assume papel de pro-
tagonista regional tratando dos
assuntos e pautas de interesse da
população paulista. “O governa-
dor que mais investiu em Laran-
jal Paulista merece o nosso voto!
Nunca em toda história, os mu-
nicípios paulistas receberam tan-
to apoio e investimento do Go-
verno do Estado. Essa também é
a realidade de Laranjal Paulis-
ta. Graças à capacidade, ao pla-
nejamento e à força de trabalho
de Rodrigo Garcia, a cidade foi
contemplada com mais de R$ 66
milhões em obras, programas e
projetos. Rodrigo é um homem
do interior, assim como nós, que
tem um olhar especial e carinho-
so com cada cantinho do nosso
estado, conhece muito bem a
nossa realidade. Por isso, em 2
de outubro, saberemos retribuir
com generosidade todas essas
conquistas, elegendo Rodrigo
Garcia, para Laranjal Paulista e
o estado de São Paulo seguirem
esse ciclo de progresso e prospe-
ridade”, ressaltou o prefeito.

Divulgação

Manoel David Korn de Carvalh, disputa as eleições deste
com o objetivo de ser representante das Santas Casas

Com a presença de amigos,
apoiadores e lideranças, o can-
didato a deputado federal Ma-
noel David inaugurou, no últi-
mo dia 8, seu comitê eleitoral
em Tietê, São Paulo.  O espaço
funciona na Avenida Fernan-
do Costa, 301, também conhe-
cida como Avenida Beira Rio,
em frente ao Clube Regatas.

O comitê funciona de segun-
da a sexta-feira e lá, Manoel Da-
vid vai receber eleitores, a equipe
de trabalho e ainda disponibilizar
materiais da campanha. “Escolhe-
mos Tietê pela ligação que tenho
com a cidade e as pessoas daqui.
Quando fui vereador e prefeito,
realizei inúmeras obras e ações que
transformaram a vida da popula-
ção. Exemplo disso foram as re-
formas e ampliação de todas as
Unidades Básicas de Saúde, de
escolas, pavimentação de ruas,

solucionei o problema de abaste-
cimento de água”, ressaltou.

Manoel David Korn de Car-
valh, disputa as eleições deste com
o objetivo de ser representante das
Santas Casas, de Tietê e cidades
vizinhas na Câmara Federal. Há
mais de 10 anos, a região sofre com
a falta de um deputado federal que
lute pelas demandas locais, trazen-
do recursos financeiros junto ao
Governo Estadual. Além do apoio
da população de várias cidades da
região, a exemplo de Laranjal Pau-
lista, Cerquilho, Saltinho, Boituva,
Porto Feliz e outras. Manoel Da-
vid tem uma trajetória de traba-
lho como quando foi prefeito e ve-
reador de Tietê e transformado a
gestão municipal com ações que
mudaram para melhor a vida da
população. E ainda, conquistou
mais de R$ 2 milhões para obras
de infraestrutura na região.

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID-19-19-19-19-19

Laranjal Paulista registra
nova queda de casos

Laranjal Paulista registra,
pela décima semana consecutiva,
queda nos casos de coronavírus.
Apenas 2 casos foram notificados
nos últimos sete dias, um dos me-
lhores patamares de todo ano,
comparado aos registros anterio-
res ao surgimento da segunda e

terceira ondas de contágio. A re-
dução desde o novo pico, que che-
gou a 191 casos semanais, é de
98%. A recomendação para a po-
pulação é a manutenção das me-
didas de higiene, lavagem frequen-
te das mãos, uso do álcool em gel,
e principalmente a vacinação.

Flavio Amary, secretário estadual da Habitação
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A História da boneca de pano
Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha sua arte na página Tô Aqui; na primeira edição, traz a origem da boneca de pano

1- Karol Mathos e sua Emilias. 2- Criança e sua boneca. 3- Personagem e boneca Emilia. 4- Karol Mathos.

Fotos: Divulgação

Olá caríssimo leitor, sou a
Karol Mathos, artesã, designer e
estilista de modas para bonecas
de pano, cantora, locutora, apre-
sentadora e animadora de palco
e TV, estarei aqui todos os domin-
gos para compartilhar um pou-
quinho das minhas artes pra você,
e falar sobre moda, maquiagem,
costura, crochê, bordado, decora-
ção, jardinagem, pets, tecidos,
tintas e pincéis, vamos pintar e
bordar com muita descontração
no Tô Aqui.  Estreando hoje com
uma história da época das nos-
sas lindas e adoráveis vovós.

***

Há 2.000 anos antes de Cristo
surgiram as bonecas de pano. A
origem das bonecas remonta des-
de a civilização Babilônica, atraves-
sa os séculos desde o Egito, Roma,
Grécia antiga, Japão e China.

"Muñeca" do espanhol é a
designação para a nossa boneca,
que para muitos inclusive é a ori-
gem das bonecas de pano introdu-
zidas no Brasil através da penínsu-
la ibérica na época da colonização,
apesar de já existirem na cultura
Indígena e na cultura Africana.

As "casas das bonecas" e os
"Dochenmacher" (fabricantes de
bonecas) surgiram nas cidades ale-
mãs de Augsburgo, Nuremberge e
Sonneberg por volta do séc. XV,
juntamente com a cidade de Paris
na França onde a comercialização
e produção começam a ganhar di-
mensões maiores. Na Holanda co-
meçam a despertar maior interes-
se no séc. XVII, mas é nos sec. XIX

1 2 3 4

e início do séc. XX que o ápice da
fabricação desperta interesses das
classes mais abastadas, onde eram
utilizadas roupas e trajes da corte
e reproduziam fielmente a figura
humana. As roupas das bonecas,
inclusive, eram elaboradas por
grandes costureiros da época e
surgiram também pessoas interes-
sadas na produção artesanal.

Para as classes mais pobres
as bonecas de pano eram feitas
manualmente e se utilizava os
materiais disponíveis como:
lenços, trapos, farrapos, sobras
de pano, palha, algodão e  não
se utilizavam nenhum tipo de
cola ou costura, uma forma
mais simples de confecção em
tecido e algodão, podendo ser
preenchida com diversos mate-
riais pelas bonequeiras, costu-
reiras ou como nós artesãs.

A boneca mais antiga do
mundo se chama Crepereia
Tryphaena, que data do século
II d.C. e foi encontrada no sar-
cófago de sua pequena dona
durante a construção do Tri-
bunal em Roma, em 1889.

Na decada de 1950, o com-
positopr José de Assis Valente,
baiano de Pateoba, porém dizia
que era de Santo Amaro (BA),
escreveu o samba-canção cha-
mado "boneca de pano", sua
útima canção, gravada pelo gru-
po Quatro ases e um coringa.

Na literatura infantil, duas
bonecas ficaram famosas: Emília,
a boneca sapeca e falante que vira
humana no livro, "As Histórias
do Sítio do Pica-Pau Amarelo" do

inesquecível escritor Monteiro Lo-
bato, que ganhou diversas adap-
tações para a TV brasileira. Lem-
bro que com o passar dos anos,
muitos criaram diversas versões
dessa famosa boneca de pano e
tanto é que eu resolvi mostrar
minha inspiração em uma versão
da boneca Emilia neste ano.

Outro exemplo foi a "Bone-
ca de Retalhos", usada para es-
petar alfinetes e agulhas do li-
vro "O Mundo Mágico de Oz"
do escritor L. Frank Baum e que
ganhou um filme para o cinema
e diversas peças de teatro e
adaptações pelo mundo inteiro,
tornando-se um clássico e um
verdadeiro ícone mundial.

No Brasil, a boneca de pano
se tornou uma marca forte da
arte popular e folclore. Cada re-
gião do país tem em sua etnia e
cultura própria, onde se explora
por meio dos tecidos e das cores
das vestimentas e a criatividade
individual de cada um.O mais le-
gal é que essas bonecas, normal-
mente feitas em casa ou em ate-
liês, ganham um toque de cari-
nho, personalidade e amor de
quem faz. Algo que não encon-
tramos em bonecas feitas numa
escala maior de uma indústria.

Apesar de a boneca de pano
artesanal fazer parte de minha
cultura lúdica em particular,
como também foi de muitas ou-
tras crianças da minha geração,
elas parecem estar desaparecen-
do das mãos das crianças brasi-
leiras. Sua presença, assim como
aconteceu na história de outros

brinquedos, tem sofrido um de-
clínio considerável nas práticas
lúdicas contemporâneas, um
movimento que pode ter como
uma de suas explicações a indus-
trialização massiva de brinque-
dos diversos. As experiências
com a boneca de pano na minha
infância e o fato de, a cada dia,
mais brinquedos industrializa-
dos passarem a fazer parte da
cultura lúdica das crianças, pro-
vocou o desejo de trazer de volta
aos dias atuais, uma vez que vi-
sualizamos bonecas de pano em
lojas de artesanato e também em
variados sites de comercialização
na internet. Aproveito o momen-
to oportuno para fazer uma re-
flexão especialmente pela pers-
pectiva daquelas ou daqueles que
confeccionam bonecas de pano.

Assim, eu me pergunto e pergun-
to a você também: por que as
bonecas de pano, produzidas
artesanalmente, apesar de parece-
rem estar 'superadas' pelas bone-
cas industrializadas nas brinca-
deiras infantis, permanecem coe-
xistindo a estas na atualidade?

Bem, muitos diriam ou dizem
que gôsto não se discute, não é
mesmo, mas eu confesso que va-
lorizo o trabalho de todos aque-
les que se dedicam com amor, ca-
rinho, paciência, zelo e  que dão
vida, ao criar com suas mãos algo
especial para outro ser, também
muito especial. Parabéns a todos
os atesãos e artesãs pela nobre
arte de realizar sonhos, assim com
eu, que amo o que faço, com ale-
gria e muita satisfação. Que tal
presentear algúem com uma bo-

neca de pano? Uma boa dica para
quem quer surpreender em qual-
quer ocasião uma criança ou al-
guém com algo muito especial.

Com o dia das crianças cada
vez mais próximo, nada melhor
que se inspirar na história de um
brinquedo super clássico: a bone-
ca de pano! Ela ganha forma, cor
e roupa na nossa máquina de cos-
tura, mas a vida quem dá são as
crianças, com vontade de brincar,
encenar, interaragir, o faz de con-
ta e se divertir, não é mesmo?

O Tô Aqui de hoje, lembrou
um pouco da "História da bone-
ca de pano, no próximo domingo
estarei aqui novamente com mui-
tas novidades para você. Obri-
gada por sua gentil atenção e
uma ótima semana, se cuide. Bei-
jinhos da Karol Mathos Até lá.
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José Marcos Abdala completa seus
40 anos de profissão de cabeleireiro
Desde os 15 anos na profissão, tem muita história e faz, do salão, ponto de encontro de bom papo e harmonia para o bem comum

José Marcos Abdala nasceu
em 12 de outubro de 1967, foi ca-
beleireiro masculino desde 1982,
depois, foi casado com Maria Apa-
recida Bortoleto. Ele é pai de Lo-
rena Abdala e Marcos Henrique
Abdala, e é filho de Jorge Abdala
e Leonilda Chinllato Abdala.

Ele começou a profissão de
cabeleireiro ainda na idade juve-
nil: "Com 12 anos, comecei a tra-
balhar na oficina de funilaria e
pintura de meu pai, Jorge Abda-
la. Aos 14 anos, parei, pois, não
me adaptei com o martelo, lixa e
tintas. Era outro o seu caminho.

E conta: "Em visita com meu
avô materno, saudoso Abilio
Chinelato, fomos ao barbeiro dele
o saudoso Nenê Tranquilini, e
nos falamos sobre minha desis-
tência de ser funileiro, eis que
meu avô me diz: 'Aprenda a cor-
tar cabelos e barbas, viu?'"

"Como no saudoso Nenê só
tem gente boa, lugar alegre, com
sombra, água fresca e muitos
causos, falei com meu pai, que acei-
tou eu me inscrever para fazer o
curso, com a condição de que não
abandonasse os estudos".

Em 23 de setembro de 1982,
após seis meses de curso, Abdala
forma-se cabeleireiro e, aos 15 anos,
o pai lhe montou uma pequena sala
para ver se era isso mesmo que o
filho queria. E lá se vão 40 anos...

INSPIRAÇÃO - Abdala - fi-
liado ao ninho tucano e foi verea-
dor pelo PSDB - detalha a sua
inspiração, como se fosse um céu
o local que lhe abriga há 40 anos,
o seu salão. É como se estivesse,
hoje, ao lado do próprio Nenê.

"Sempre fiz do salão um lugar
feliz, agradável, aonde não se vai
só para querer um bom cabelo e bar-
ba, mas também para se sentir em
casa, como disse meu avô", afirma.

E vem a pergunta: após 40
anos, tem algum arrependimen-
to? Abdala diz que sim: "Eu de-
veria ter começado já aos dez
anos e não aos 15", afirma, talvez
não querendo dizer que não teria
que ter passado para funilaria e
pintura, como uma demonstração
de respeito à memória do pai.

O que mais gosta quando
chega no salão? "O bate papo, a
amizade entre clientes e barbei-
ro e o retorno de saber que o ser-

viço agradou". É profissional e
amigo a um tempo só. "O que
não gosto no salão é quando
perdemos amigos e clientes que
se vão por motivos de saúde,
acidentes, mudanças de cidades
e outros motivos", mas - garan-
te -  "nos veremos por aí".

"Uma história marcante e
momento que me traz recordações
foi no dia que atendi, no mesmo
dia, seis gerações de uma mesma
família, para bodas do bisavô, e
estavam nesse momento: bisavô,
avô, pai, filho, neto e bisneto, to-
dos clientes que nos prestigiaram
nesse dia", comenta com alegria,
como se fosse um troféu de ter ven-
cido ao longo desses 40 aos.

LIVRO - "Tenho certeza que
daria um livro com muitas histó-
rias nesses 40 anos, alegria e bom
humor marcam esse período, pois
para durar 40 anos só com alegria
e satisfação, no bairro Jaraguá es-
tive em três pontos diferentes nes-
se período", anota do cabeleireiro
Abdala, lembrando que não será
tão difícil a produção de um tra-
balho como deseja. "Hora e vez de
um cabeleireiro", talvez, poderia

ser o título da obra que vai re-
sumir, com certeza, boa parte
das histórias caipiracicabanas.

Qual modelo de cabelo mais
marcante? "Nos anos 80 e 90, o
modelo do cabelo de Chitãozinho
e Xororó marcaram época e fo-
ram muito pedidos, e que nos dias
de hoje causariam arrependimen-
to talvez, era um corte de cabelo
que ficava todo arrepiado no alto
da cabeça, uma franja que era no
mínimo inusitada na testa e para
arrematar um rabo de cavalo até
uns dez centímetros abaixo do
ombro, ou seja, na opinião de
muitos, um flagelo capilar".

As fotos e registros da época
mostram que realmente era uma
febre esse corte, mas geravam opi-
niões e discussões quanto à bele-
za. "É um tempo que passou e re-
almente não deve voltar mais.
Outros modelos são surfistas, ska-
tista, e alguns que o barbeiro ti-
nha que improvisar", comenta.

"Não há dúvida que de uns
anos para cá os modelos melho-
raram muito, mas sempre podem
surgir outros modelos de tempos
em tempos, como o cometa har-

ley, a cada 76 anos vem novida-
des", analisa o cabeleireiro-edil.

QUAL CABELO QUE
VOCÊ MAIS SE IDENTIFICA?
- "Gosto de cortar o modelo que
fica bem cheio, cobrindo a ponta
das orelhas, conhecido por juba de
leão, o Craveiro, da dupla Cravei-
ro e Cravinho, e o doutor João Ser-
gio usam esse modelo, e também
me identifico com o corte com a
técnica de frente livre, onde o ca-
belo fica com altura de frente de
máquina mas com o charme de ter
sido na tesoura e pente.", explica.

Quais outras atividades
exercidas? - "Desde sempre
identifiquei que tenho vocação
social, tanto que jovem me enga-
jei em diversas causas sociais, fui
vice-presidente do meu Bairro
Jaraguá, atualmente sou presi-
dente da entidade social CESAC".
E também garante que "sempre fui
envolvido na política, principal-
mente por meu salão ser ponto de
encontro de muitos políticos,
simpatizantes, assessores, e des-
taco o saudoso Eduardo Pereira,
que foi vereador e presidente da
Câmara, apesar de ser careca, não

saía do salão, que na verdade era
uma extensão de seu gabinete".

ILUSTRES - Abdala conta
que atendeu no seu salão Adilson
Maluf, João Hermann, José Bor-
ghese, Barjas Negri, que até hoje é
cliente assíduo, aliás por influên-
cia de Barjas Negri é que ingres-
sou na política de fato. "Foi quan-
do disputei a minha primeira elei-
ção para vereador em 2016 e fui
eleito, mas mantive o salão aberto,
pois a minha profissão sempre foi
barbeiro, e não entendo que verea-
dor seja uma profissão", afirma.

O próprio Eduardo Perei-
ra lhe falava isso, pois "eu fa-
zia do meu salão uma exten-
são do gabinete e atendia de-
zenas de pessoas por semana,
incluindo sábados e feriados".

"Exerci plenamente a vocação
social, durante o mandato, além
de trazer leis e emendas parla-
mentares para beneficiar toda po-
pulação, isso é motivador, e con-
tinuo a fazer através do CESAC
que tem sido uma experiência po-
sitiva em minha vida", finaliza,
deixando em aberto um fio histó-
rico para concluir um livro.

O estilo de Marcos Abdala é reconhecido

Fotos: Álbum de Família

No início da carreira, cuidando de todos

Em bom estilo, bem da época do início O corte especial, o antes           O corte especial, e o depois

Cadeiras quase centenárias, Abdala tem várias ferramentas antigas: do avô e bisavô

Craveiro (foto) e Cravinho, cliente e amigo, ao lado do Dr. João Sérgio

O eterno campeão das corridas Max Wiser, empresário do setor automobilísticoO capricho é para todos os clientes e amigos Odair, amigo saudoso, que foi cliente de Marcos Abdala: ótimas lembranças

Investigador Luizao e João José, clientes de longa data com cabelos e barba em estilos bem diferentes Ex-prefeito Barjas Negri, cliente semanal, com barba e cabelo
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José Renato Nalini

O Brasil que pre-
 cisa oferecer
trabalho digno

e suficiente para o sus-
tento do trabalhador
e de sua família, tem
oportunidade singu-
lar de resolver a vida
de milhares de jovens.
É a tarefa de reflorestar. Faltam
mais de um bilhão de árvores
nas áreas devastadas do país.

Por que reflorestar? Primei-
ro, porque é uma questão de sal-
vação da humanidade. A conti-
nuar a criminosa, premeditada
e insensata destruição da cober-
tura vegetal, não haverá condi-
ções de vida no planeta. No Bra-
sil da insanidade, até o incrível
acontece: o Pantanal está secan-
do. Perde-se um dos biomas que

nos distinguiam do
restante do mundo.

Segundo, porque
reflorestar dá lucro. Os
países civilizados têm
cerca de setenta trilhões
de dólares para investir
na descarbonização.
Quem tiver mais flores-
ta será o destinatário
preferencial desses re-

cursos. Terceiro: nosso país já per-
deu a corrida de uma industriali-
zação sofisticada. Oferecer miste-
res factíveis à juventude é com-
pensar a falta de visão de nossa
mais do que imprudente geração.

Uma radiografia do empre-
go na cadeia de restauração de
ecossistemas no Brasil foi leva-
da a efeito pelo engenheiro-agrô-
nomo Pedro Brancalion e equi-
pe. Participaram da pesquisa
356 associações de 24 estados

Estados eEstados eEstados eEstados eEstados e
municípiosmunicípiosmunicípiosmunicípiosmunicípios
têm autonomiatêm autonomiatêm autonomiatêm autonomiatêm autonomia
para cuidar depara cuidar depara cuidar depara cuidar depara cuidar de
seu ambienteseu ambienteseu ambienteseu ambienteseu ambiente

Emprego à vista: reflorestar

brasileiros que fazem recupera-
ção ambiental, como produção
de mudas e plantas nativas. Em
2020, existiam 8,2 mil postos de
trabalho nessa área em todo o
país. 57% temporários e 43%
permanentes. Revelou-se que
44% desses empregos estavam
na Mata Atlântica. O Sudeste,
não por acaso a região mais de-
senvolvida do Brasil, concentra-
va 5.016 vagas, ou 61% do total.

O estudo permitiu concluir
que o Brasil tem potencial para
criar mais de um milhão de em-
pregos diretos no setor até
2030, pois precisa restaurar

doze milhões de hectares, a
meta mínima estabelecida pelo
Plano Nacional de Recuperação
da Vegetação Nativa, obrigação
assumida no Acordo de Paris.

Não é preciso aguardar inici-
ativa do governo Federal. Estados
e municípios têm autonomia para
cuidar de seu ambiente. E a socie-
dade civil tem obrigação de cobrar
responsabilidade da Administra-
ção Pública. Trata-se de frear a
insensatez em curso e de assegu-
rar vida saudável para os que vi-
rão e dos quais somos fiadores.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

Os habitantesOs habitantesOs habitantesOs habitantesOs habitantes
da RMP estãoda RMP estãoda RMP estãoda RMP estãoda RMP estão
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Helinho Zanata, a nossa melhor opção para Alesp
Pedro Aguiar

No dia 9 deste
mês, Helinho
Zanatta, ao ter

aprovada pelo Tribunal
Regional Eleitoral de
São Paulo a sua candi-
datura a Deputado Es-
tadual, galgou mais
uma e decisiva etapa em
sua escalada rumo à Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo.

O órgão atestou que ele
cumpriu todos os requisitos le-
gais para disputar o cargo, ou
seja, Helinho é "ficha limpa",
com todas as contas aprovadas
nos 16 anos em que ele gover-
nou Charqueada e São Pedro
por dois mandatos consecutivos
em cada um desses municípios.

Gradativamente, nesses anos,
a sua performance de excelência em
gestão pública extrapolou as fron-
teiras desses municípios e Helinho
é hoje reconhecido, para além da
nossa região, pelo estilo pragmáti-
co de fazer política, no qual, o que
importa, não são promessas vazi-
as, mas sim os resultados que pro-
move em benefício da população.
Não à toa, que, pelo seu trabalho
em São Pedro, foi escolhido como
o melhor prefeito do Brasil por três

anos consecutivos pelo
Índice FIRJAN (Fede-
ração das Indústrias
do Rio de Janeiro).

Ainda, em 2021,
com base em dados de
2020, um levantamen-
to realizado pelo Grupo
Bandeirantes, em parce-
ria com o Instituto
Áquila, novamente des-

tacou São Pedro como a primeira
colocada na mesorregião de Piraci-
caba, divisão que inclui 26 cidades,
no índice de Gestão Municipal Áqui-
la (IGMA), que monitora o empre-
go, a renda, a educação e a saúde de
todos os municípios brasileiros.

Profundo conhecedor das
necessidades dos municípios, em
especial os da nossa região e que
são aquelas que mais afligem os
seus moradores, como, entre ou-
tras, as questões relacionadas à
saúde, educação, infraestrutura,
saneamento básico, habitação e
segurança, Helinho foi o primei-
ro presidente da Aderp (Agência
de Desenvolvimento Político e
Econômico da Região de Piraci-
caba), entidade associativa para
promover a regionalização da in-
terlocução entre os municípios.

Sabemos que os recursos
oriundos dos impostos municipais

não fazem frente aos investimen-
tos necessários ao desenvolvimen-
to dos nossos municípios e que é
essencial buscar recursos nas esfe-
ras federal e estadual para levar
adiante os projetos e ações planeja-
dos. E esse é um caminho difícil e
tortuoso a ser enfrentado. Diante
disso, é imperioso contar com um
deputado que, entenda e reconhe-
ça as nossas demandas, e que
busque, no caso em âmbito esta-
dual, atender às nossas reivindi-
cações junto ao Governo do Esta-
do e destinar recursos para tor-
nar tais demandas realidade.

Certamente, Helinho Zanat-
ta, com base em sua experiência,
ao perfil de líder comprometido
com a causa pública e à determi-
nação com que encara os desafi-
os, reúne as melhores credenciais
e é o mais capacitado dentre os
candidatos da região à uma vaga
de deputado estadual para efeti-
var as soluções que, de fato, tira-
rão do papel a Região Metropoli-

tana de Piracicaba - RMP, legal-
mente constituída em agosto de
2021, mas que, ainda hoje, é ape-
nas mais uma divisão geográfica
no mapa do Estado de São Paulo.

Os mais de 1,5 milhão de habi-
tantes, moradores nos 24 municí-
pios da RMP, estão carentes de um
representante com visão de futuro
que, com base em um planejamen-
to consistente e em conjunto com
os líderes desses municípios, cui-
de de resgatar a nossa pujança
econômica e política e o papel que,
merecidamente, cabe à Região
Metropolitana de Piracicaba no
cenário estadual e nacional.

Para que isso realmente
aconteça, a bem do nosso presen-
te e do futuro das próximas gera-
ções, é preciso que estejamos cons-
cientes da importância desse apoio
ao Helinho Zanatta e demonstre-
mos nas urnas o nosso reconheci-
mento a quem, também como de-
putado estadual, muito continua-
rá fazendo para o nosso presen-
te e para as futuras gerações.

———
Pedro Aguiar, profissio-
nal de relações públi-
cas, marketing e jorna-
lista, foi Secretário de
Governo da Prefeitura
de São Pedro (2017/2020)

Uma verdade e meia
Vitor Camilo

Em período eleitoral, é natu-
ral que os candidatos aos
 mais variados cargos façam

uma defesa apaixonada de seus
políticos de preferência, mesmo
quando a campanha destes não
parece ter a performance que
dela se esperava. Quantas ve-
zes, afinal, não vimos candida-
tos estagnados emterceiro ou
quarto lugar insistindo fervoro-
samente em suas mídias que a
hora da virada ou do acessoao
segundo turno estava próxima,
previsão jamais consolidada?

Esse expediente é natural, vá-
lido e completamente necessário ao
debate democrático, bem como ao
ânimo dos correligionários, afinal,
poucos se disporiam a sair às ruas
para defender uma campanha com
tom derrotista. No entanto, ven-
do a onda de contestação ao tra-
balho de institutos de pesquisa sé-
rios e de histórico consolidado to-
mar conta do debate nacional, re-
gional e municipal, me disponho a
fazer uma defesa voluntária da
ciência que é a estatística, utilizan-
do de um expediente deveras sim-
ples: uma pesquisa na internet.

Ao contrário do que muitos
apoiadores do atual presidente in-
sinuam, as pesquisas eleitorais de
2018 não apontavam cenário di-
ferente do consolidado ao final das
eleições, nem do primeiro, nem do
segundo turno. A série histórica
do DataFolha indica o atual man-
datário com 40% de intenção de
votos válidos, contra 25% do se-
gundo colocado e 15% do terceiro,
na véspera do primeiro turno.

Similar cenário era apontado

em outros institutos, com um de-
talhe muito importante, também
facilmente identificado na série
histórica de pesquisas: o eleito de
2018 esteve à frente SEMPRE.

O primeiro turno se consoli-
dou com votos válidos divididos
em 46,03% / 29,28% / 12,47% para
os três primeiros candidatos, di-
ferença que se pode atribuir facil-
mente aos fenômenos do "voto
útil" e do "voto envergonhado".

No segundo turno, a preci-
são das pesquisas é ainda mai-
or, com a edição de véspera Da-
taFolha cravando 55% / 45%,
como pode ser visto em publica-
ção da Folha, conferido com os
resultados oficiais de 55,13% a
44,87%. O instituto Ibope apon-
tou 54 a 46, para comparação.

A estatística é uma ciência
séria, e as pesquisas eleitorais
brasileiras têm um histórico de
grande acurácia. Entendo o de-
sapontamento que ocorre quan-
do o candidato favorito não as
lidera, mas não podemos desme-
recer o mensageiro que traz as
notícias ruins: a realidade objetiva
é nua e crua, e sempre se impõe.

———
Vitor Camilo, designer e
pesquisador na área de
tipografias populares
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo.  Praca a arbor izada,  p lay
ground, área de lazer e quadra
de esportiva. Recem reformado.
A duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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VERSO

PROSA

"VÊ... ESTÃO CHEGANDO AS FLORES!"
Valdiza Maria CapranicoValdiza Maria CapranicoValdiza Maria CapranicoValdiza Maria CapranicoValdiza Maria Capranico

Mês de Setembro... início da
primavera!

Apesar de todas as oscila-
ções do tempo... calor...
frio...chuva...a Natureza faz ques-
tão de nos presentear com árvo-
res floridas.

Aliás, maravilhosamente flo-
ridas...

É mesmo um festival de co-
res. São os ipês amarelos, roxos,
brancos, rosas... Um mais encan-
tador que o outro... e... logo virão
também outras espécies flores-
cendo. Entre elas, a sapucaia o
jacarandá mimoso...

Nós, piracicabanos, somos
privilegiados com essa exuberân-
cia de flores e cores... é só cami-
nhar por nossas ruas, de bairros
ou centrais...

Simplesmente encantador,
ver o chão colorido com as flores
que caem dessas árvores!

Deveríamos pisar com res-
peito, nesse chão florido... acre-
dito mesmo, que as árvores flori-
das, quando deixam cair suas flo-
res no chão estão tentando dizer:
- vê... estamos cobrindo de flores o chão que você pisa...

Apesar de muita gente achar que flores de árvore no chão são sujei-
ra... pobres e insensíveis pessoas...

Prefiro ficar com a opinião do saudoso, e, um dos maiores paisagis-
tas do mundo Roberto Burle Max, que tive a honra de conhecer quando
ele esteve em nossa cidade: "- Deus está bordando no chão um maravilho-
so tapete..."

Era na florada dos jacarandás mimosos na Estação da Paulista...
Pois é... quem sabe, se respeitássemos mais a Natureza, viveríamos

muito mais tranquilos, felizes, nessa bolinha azul, solitária, que viaja nes-
se Universo infinito...

"Quando eu te beijo, ó linda, a boca de"Quando eu te beijo, ó linda, a boca de"Quando eu te beijo, ó linda, a boca de"Quando eu te beijo, ó linda, a boca de"Quando eu te beijo, ó linda, a boca de
carmim, que encerra o mel de um cravo e ocarmim, que encerra o mel de um cravo e ocarmim, que encerra o mel de um cravo e ocarmim, que encerra o mel de um cravo e ocarmim, que encerra o mel de um cravo e o
aroma de um jasmim, o amor te ruboriza asaroma de um jasmim, o amor te ruboriza asaroma de um jasmim, o amor te ruboriza asaroma de um jasmim, o amor te ruboriza asaroma de um jasmim, o amor te ruboriza as

faces veludosas... Assim, o beijo meu,faces veludosas... Assim, o beijo meu,faces veludosas... Assim, o beijo meu,faces veludosas... Assim, o beijo meu,faces veludosas... Assim, o beijo meu,
pousando num jardim, anuncia a triunfalpousando num jardim, anuncia a triunfalpousando num jardim, anuncia a triunfalpousando num jardim, anuncia a triunfalpousando num jardim, anuncia a triunfal

ressurreição das rosas!"ressurreição das rosas!"ressurreição das rosas!"ressurreição das rosas!"ressurreição das rosas!"
GusGusGusGusGustatatatatavvvvvo To To To To Teixeixeixeixeixeireireireireira, o Poea, o Poea, o Poea, o Poea, o Poeta das Rta das Rta das Rta das Rta das Rosasosasosasosasosas

PALAVRA DO ESCRITOR:

O poeta Gustavo Teixeira
nasceu em São Pedro, municí-
pio de São Pedro em 4 de mar-
ço de 1881, no sítio São Fran-
cisco. Conhecido como o Poeta
das Rosas, estudou suas primei-
ras letras em sua própria casa
com a mãe, que era professora,
com o pai, um ex-seminarista,
tendo também influências dos
irmãos mais velhos. Aos 12 anos
começou a fazer versos.

Publicou os primeiros po-
emas, notadamente sonetos no
Correio Paulistano e colaborou
para jornais de Piracicaba e
Campinas

Seus versos foram parar
em Portugal, sendo ainda tra-
duzidos para o sueco, e publi-
cados em jornais de Estocolmo.
Fizera amizades com poetas
como Martins Fontes e Amadeu
Amaral, além do futuro político brasileiro Júlio Prestes.

Gustavo Teixeira publicou dois livros apenas em vida. Ementário,
publicado em 1908, trazia um prefácio de Vicente de Carvalho e
poemas nos estilos romântico e parnasiano, notadamente utilizando
versos alexandrinos, comuns à sua época. Em Poemas Líricos, de
1925, suas composições passaram a predominar em estilo através
da estética simbolista. Um vultoso material literário ficou inédito,
pois não haviam sido publicados quando ele morreu.

De personalidade retraída e tímida, não se adaptou a realidade
da capital paulista retornando a São Pedro em 1905, ocupando o
cargo de Secretário da Câmara Municipal e da Prefeitura de São
Pedro, função modesta que cumpriu até o fim da vida.

As flores da primavera -
Ziraldo

O livro as flores da pri-
mavera, escrito por Ziraldo,
nos apresenta o Bichinho
da Maçã e suas aventuras
nesta linda estação do ano,
a primavera.

É nessa estação que
ele mais se diverte, passe-
ando entre as flores mais
lindas e tendo aquelas féri-
as maravilhosas.

Recomendamos. Faixa
etária: 02 a 05 anos Encon-
tramos essa linda e colorida
história contada em: https:/
/youtu.be/OgOrHWil3gI

Dicas de livros de Alessandra e
Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

livros_inesqueciveis

CANTINHO INFANTIL

Estão chegando as flores!
Primavera dando o ar da sua graça

nas prosas e versos também

ROSA
Elisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete Bortolin

A Rosa, símbolo do coração
feminino.

Somente o homem que desen-
volveu suas qualidades de Amor, Sa-
bedoria e Poder , será conduzido a
segredos que deverão ser desven-
dados por mãos masculinas hábeis,
fortes, generosas ao manusear a
Rosa, sem se machucar com os
espinhos, conhecerá o coração fe-
minino.

ooOoo

NOTÍCIAS:

No dia 10 de setembro, na Biblioteca Pública Municipal,  os escritores
Carmelina de Toledo Piza e Anderson Brongna, lançaram seus livros
"Constelações das Deusas e das Mandalas" e "Nem tão grande, nem
tão pequena", respectivamente.

Hoje a historiadora Marly Therezinha Germano Perecin dará uma pa-
lestra na sede da Academia Ituana de Letras (ACADIL) "Os Liberais do
Oeste Paulista e a Independência do Brasil" levando junto vários aca-
dêmicos e membros do Instituto Histórico e Geográfico de Piracicaba.

Donde vem tanta luz, donde vem tanto encanto
para alegrar a vida e os sonhos realizar?

Rola um tufão de azul aberto como um manto
a sorrir,  a  enfeitar,  no céu - imenso  mar!

O verde grita em festa, é divinal quebranto,
esperança sem fim  nas  frondes a sonhar!

Tanta flor no jardim roubando todo o espanto
das cores do universo aos olhos a acenar!

Diz-me o sol: já  chegou a linda Primavera,
podes ver como tudo é uma feliz quimera,

sou o cálido amor da vida  que vegeta.

Cala-se a luz!  Mas vem a aragem brincalhona
afagar, felizarda, e catita, e mandona,

com  seu divino beijo, as faces do poeta.

PRIMAVERA
Lino VittiLino VittiLino VittiLino VittiLino Vitti

Eterno Príncipe dos Poetas PiracicabanosEterno Príncipe dos Poetas PiracicabanosEterno Príncipe dos Poetas PiracicabanosEterno Príncipe dos Poetas PiracicabanosEterno Príncipe dos Poetas Piracicabanos
No mais belo jardim, chamado Amor e Vida,

foi plantada com muito esmero, minúscula planta.
Na terra-mãe, fértil, fofinha,

desfrutou doce habitat, bem quietinha.
Depois, já um tanto curiosa,

rompeu o invólucro,
para espiar o mundo lá fora.

Cresceu e um lindo botão veio agraciar
aquele jardim paradisíaco.

Amada, acariciada pelas irmãs flores,
tornou-se esplendoROSA.

Por ela, o rei sol se apaixonou,
seu súdito fiel ficou.

Tanto foi o amor por ela
que a fez Mulher-Luz,

Mulher - Mãe, Rainha do Universo!

FLOR-MULHER
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

Rosas q exalam o perfume
o lume profundo do mundo

as cores singulares angulares
dos seres os mares in/e/ternos...

ROSAS
Silvia OliveiraSilvia OliveiraSilvia OliveiraSilvia OliveiraSilvia Oliveira

ooOoo

Novamente a primavera chega,
Todos os anos desde menina.

No meu peito eclodem perfumes
E... encanto que fascina.

 As flores sorriem ao exalar perfumes,
Os pássaros as procuram pela doçura,

Os colibris sorvem seu néctar adocicado,
Pairando no ar sempre à sua procura.

As rosas abriram seus botões,
As margaridas exibem suas pétalas,

Do caramanchão, zinias pendem em cordões,
Como tapetes coloridos de flores opalas!

Venham Primaveras...
Preciso dessa estação tão bela,
Para sorrir e esquecer mazelas,

E ter somente amor coração!

PRIMAVERA
Elda Nympha Cobra SilveiElda Nympha Cobra SilveiElda Nympha Cobra SilveiElda Nympha Cobra SilveiElda Nympha Cobra Silvei

ooOoo
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RRRRROOOOOTTTTTA  DOS  SA  DOS  SA  DOS  SA  DOS  SA  DOS  SABORESABORESABORESABORESABORES

Veja só: Você lá chega na tarde de uma 6ª feira. Acomoda-se
numa Pousada e já vai para um bom rodízio de pizza. No sába-
do na parte da manhã, haverá degustação do que mais lhe
apetecer: Queijos, cerveja, cachaça, sorvetes. E massas no
almoço. À tarde, numa das Fazendas, degustação de geleias
e chás. No jantar, uma saborosa picanha na tábua. No domin-
go a manhã é livre. Mas tem degustação de mel e o almoço é
servido no pesqueiro de um sítio. Tudo isso entre São José dos
Campos e Campos do Jordão. Você se interessou? Então, sai-
ba mais com a Solange da Reality Tour (12) 3432-0878.

AS RAS RAS RAS RAS ROOOOOTTTTTAS DE BOITUVAS DE BOITUVAS DE BOITUVAS DE BOITUVAS DE BOITUVAAAAA

Boituva criou várias rotas de ciclismo, as quais receberam
as seguintes denominações para o seu cicloturismo. - ''Rota
das Artes'', de nível fácil, passando por pontos como Ponti-
lhão Grafitado e Alameda das Artes;  - ''Rota da Cidade'', de
nível médio, passando pelos principais pontos e parques da
cidade; - ''Rota Gamero'', de nível avançado passando por
bairros rurais; - ''Rota da Cachaça'', de nível avançado plus,
passando nas proximidades das tradicionais cachaçarias
artesanais da cidade. Visite Boituva, você vai gostar.

PPPPPAAAAATRTRTRTRTROCÍNIO POCÍNIO POCÍNIO POCÍNIO POCÍNIO PAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTAAAAA

A cidade de Patrocínio Paulista tem origem nas descobertas
de diamantes em seus ribeirões. Por isso, o visitante encon-
tra a Estátua do Garimpeiro, inaugurado no centenário da
cidade em 1985, considerado o seu cartão postal. Nela um

 Salto, no rio Pirapora

Rota dos Sabores, uma boa ideia

Cicloturismo de Boituva (SP)

IGREJA EM COMUNICAÇÃO é editada pela
Assessoria de Comunicação da Diocese de Piracicaba

Fone: (19) 2106-7555
E-mail: comunicacao@diocesedepiracicaba.org.br

Site: www.diocesedepiracicaba.org.br

IGREJA EM COMUNICAÇÃO

"Não matarás" (parte IV)

Encerrando a série sobre o
aborto, nos três artigos anterio-
res o intuito foi mostrar que o
aborto é um dos assuntos mais
presentes na "pauta do dia" após
a superação, nos Estados Uni-
dos da América, da "decisão er-
rada" que perdurou longos 50
anos e que permitiu o "livre direi-
to ao aborto"; seus reflexos no
Brasil; e a ausência, na Constitui-
ção Brasileira, de qualquer direi-
to que ampare o aborto ou de se
praticar algum outro crime.

Para concluir, gostaria de
chamar a atenção para dois as-
pectos igualmente importantís-
simos e que constantemente são
abordados: o primeiro consiste
em que o Judiciário não é o Po-
der republicano em que essa
controvérsia deva ser resolvida,
isto é, se é possível ou não libe-
rar o aborto pela via dos Tribu-
nais; e, o segundo, que o abor-
to, sob o prisma estatístico que
deveria pautar o estabelecimen-
to de políticas governamentais,
não pode ser considerado um
"problema de saúde pública".

O Poder Judiciário não tem
a função constitucional de "cri-
ar" direitos, ainda mais a partir
de uma chamada "zona de pe-
numbra dos direitos fundamen-
tais" e na qual o direito à vida
aparenta se digladiar com o di-
reito à liberdade, mais especifi-
camente a "liberdade de abor-
tar". Nesse verdadeiro desacor-
do moral, é do Legislativo federal
(Câmara dos Deputados e Sena-
do da República) e de mais nin-
guém o poder de decidir, pois so-
mente pelo voto de nossos repre-
sentantes é que se poderá legiti-
mamente resolver essa disputa.
Logo, qualquer medida do Judi-
ciário em favor da liberdade ao
aborto representará inconstituci-
onal invasão de competência.

Sobre esse ponto, muito mais
esclarecedor e preciso do que
minhas palavras é o ensinamen-
to de Luiz Guilherme Marinoni,
Professor Titular da Universida-
de Federal do Paraná e um dos
maiores juristas brasileiros da
atualidade: "Quando a questão
da vida do feto é vista como ques-
tão essencialmente moral -e não
com um fato científico-, ela tem
que ser necessariamente decidi-
da pelo Parlamento, uma vez
que, qualquer que seja a solução
da Corte a seu respeito, ela sem-
pre será o resultado de uma vi-
são estritamente pessoal -na
maioria das vezes religiosa- de
alguns poucos sobre um assun-

IGREJA EM NOTÍCIAS
BARBARENSE - O Papa Fran-
cisco nomeou na última quarta-
feira (14) o padre Valdir José de
Castro, da Pia Sociedade de São
Paulo, como novo bispo de Cam-
po Limpo (SP). Ele será o tercei-
ro bispo local. Segundo infor-
mações do site daquela diocese,
que com "entusiasmo e alegria
deseja as boas-vindas ao bispo
eleito", as datas da ordenação
episcopal e da posse canônica se-
rão divulgadas posteriormente.
Monsenhor Valdir José de Cas-
tro nasceu em 14 de fevereiro de
1961, em Santa Bárbara d'Oeste
(SP), diocese de Piracicaba.

Rogério Sartori Astolphi
Juiz de Direito, colunista do site emfoco.org.br

to não decidido na Constituição.
Se a Corte pudesse decidir sobre
a questão da vida do feto em uma
perspectiva moral ou religiosa (...)
(a Corte) não estaria analisando
se a decisão parlamentar respei-
tou os parâmetros constitucio-
nais, mas realizando uma opção
que seria tão arbitrária quanto a
tomada por um grupo episodi-
camente formado por filósofos e
teólogos" (do livro "Processo
Constitucional e Democracia").

Muito se fala, em especial
neste momento de eleições, que
"o aborto é uma questão de saú-
de pública". Sim, em essência sem-
pre será, porque diz respeito à in-
tegridade da vida da mulher e do
bebê em gestação que se busca
salvar, ou melhor: de cada mu-
lher e de cada bebê. Mas os de-
fensores do aborto dão outra ên-
fase: "muitas mulheres morrem"
ao praticarem o aborto em condi-
ções precárias. Mas será mesmo?!

Que fique bem claro não
caber analisar as razões que
levam uma mãe a tirar a vida
de seu filho! Não, essa não é
a proposta destas linhas!

A quantidade de dados para
análise na abordagem do aborto
é vasta, obviamente não compor-
tando maior espaço neste artigo.
Mas ao coletar alguns foi possí-
vel constatar que, segundo o
IBGE, em 2020 nasceram
2.728.273 bebês. Já segundo o
"Sistema de Informações sobre
Natalidade" (SIM) do DATASUS
(rede de dados do Ministério da
Saúde), entre 2008 e 2018 mor-
reram 728 mulheres vítimas de
aborto (ou pouco mais de 66 por
ano), sendo, a propósito, de todo
necessário destacar que nesse
número não é feita diferença en-
tre aborto espontâneo e o aborto
provocado! Outros dois dados de
interesse: no ano de 2020 nenhu-
ma mulher morreu na região Sul
do Brasil vítima do aborto, ao
passo que no ano de 2019, de 100
mulheres internadas em decor-
rência do aborto, 99 eram por
conta do aborto espontâneo e 1
pelo aborto previsto em lei.

Os números falam por
si. Portanto, tirem suas pró-
prias conclusões.

Que o Bom Deus ilumine
nossos magistrados e os nossos
legisladores em suas respectivas
missões! E que Nossa Senhora
da Conceição Aparecida nos li-
vre da ameaçadora praga do
aborto, protegendo sob seu man-
to a vida de cada mulher e de
cada criança em gestação!

COROINHAS - "Usemos de
amor e compaixão". Este é o
tema da Concentração dos Co-
roinhas e Acólitos da Diocese de
Piracicaba, que acontece neste
sábado (17), no Centro de Con-
venções Rainha da Paz, sede da
TV Oração, em Rio Claro. A fra-
se faz referência a Santa Tereza
de Calcutá, cuja memória é cele-
brada anualmente em 5 de se-
tembro. O encontro tem início
às 13 horas e termina após San-
ta Missa presidida pelo bispo
Dom Devair Araújo da Fonse-
ca. A celebração de encerra-
mento começa às 16 horas.

 Visite Patrocínio Paulista (SP)

Joias no atacado em Limeira.   Foto Lomani

homem com uma peneira nas mãos representa os trabalha-
dores pioneiros, retratando a atividade de garimpeiro, que
no passado foi frequente no município, mas que hoje não é
mais realizada por questões ambientais, embora haja quem
aposte que ainda existem garimpeiros vivendo na região.
Visite Patrocínio Paulista em sua primeira oportunidade.

SSSSSALALALALALTTTTTO DE PIRAPORAO DE PIRAPORAO DE PIRAPORAO DE PIRAPORAO DE PIRAPORA

Localizada a 120 km da capital, Salto de Pirapora é uma cidade
tranquila, típica do nosso interior. Tem muitas belezas naturais,
infraestrutura e o salto no rio Pirapora que dá o nome à cidade.
Ele está no Parque Municipal, a primeira coisa que o visitante vê
quando chega. Salto de Pirapora é rica em cultura, incluindo o
Quilombo do Cafundó, o qual faz excelente trabalho de resgate
da cultura quilombola. A sua prefeitura está investindo no turis-
mo, já tendo desenvolvido o seu Plano Diretor de Turismo.

JOIAS DE LIMEIRAJOIAS DE LIMEIRAJOIAS DE LIMEIRAJOIAS DE LIMEIRAJOIAS DE LIMEIRA

O maior polo de joias folheadas e de bijuterias do país é a
cidade de Limeira, a qual tem outros atrativos para satisfa-
zer os turistas. É possível um roteiro agradável de dia inteiro
em Limeira, cidade considerada a capital nacional da joia
folheada, também destaque nacional na fabricação e expor-
tação de joias e bijuterias, a qual atrai diariamente grande
número de interessados na aquisição daqueles produtos. Tem
um bairro colonizado por imigrantes alemães, onde você po-
derá passar uma manhã muito agradável e saborear as mara-
vilhas da sua cozinha típica. Estação Ferroviária, Edifício Pra-
da, Gruta da Paz, Mercado Modelo, museu, praças e parques,
monumentos e palacetes, há muito o que ver em Limeira.
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PAIS DE PRODUTOS OU PAIS DE ATLETAS?

Pablo Oliveira Franco é
formado em Psicologia,

com especialidade no trabalho
com os esportes

Pablo Franco

Corinthians x Flamengo:
finalistas da Copa do Brasil

Corinthians e Flamengo dis-
putam o Clássico das duas maio-
res torcidas do país em partidas
de ida e volta para saber quem será
o grande campeão da Copa do Bra-
sil de 2022. O timão eliminou o
Fluminense nesta última quinta
feira 15 na Arena por 3x0, con-
tando ainda com um gol contra
do polêmico volante Felipe Melo,
após este ter dito várias frases pro-
vocativas nos dias que antecede-
ram o confronto para o delírio de
todos os torcedores alvinegros pre-
sentes no estádio, que não poupa-
ram provocações ao atleta.

Agora os dois confrontos es-
tão com datas definidas: dias 12 e
19 do mês de outubro, ambos em
uma quarta-feira. Os horários e
mandos de campo serão definidos
na próxima terça-feira (20), via
sorteio realizado pela CBF.

Além do título a equipe ven-
cedora leva o prêmio de R$ 60
milhões, mais o dinheiro recebi-
do até a final. O vice-campeão, por
sua vez, fica com R$ 25 milhões.
Os dois clubes já se enfrentaram
nessa temporada em competições
de mata-mata e campeonato na-
cional. Pelas quartas de final da
Libertadores, o Flamengo levou a
melhor, superando o Corinthians
com duas vitórias - 2 a 0 na ida e
1 a 0 na volta, e pelo Brasileiro
com vitória corintiana, por 1 a 0
em São Paulo. Os dois clubes ain-
da vão se encontrar  no  brasilei-
ro,  dez dias após a decisão da
Copa do Brasil. Vai sair faísca!

Essa é uma dúvida que sem-
pre me bate quando vou falar so-
bre o assunto de pais de atletas,

assunto que já me foi perguntado
algumas vezes e agora resolvi me
debruçar para falar sobre.

Se eu te disser que o que em
grande parte que o mais atra-
palha a carreira de um atleta
são justamente os pais ou res-
ponsáveis você acreditaria?
Pode parecer um pouco estranho
ler isso, mas vamos a alguns
pontos que são interessantes.

Muitos pais ao ver que seu
filho se destaca em alguma mo-
dalidade dentro do esporte veem
seus filhos como a oportunida-
de de mudança de realidade de
uma família toda, já almejando

que aquele filho seja o bilhete
premiado de uma vida melhor.
É justamente sobre esse ponto
que temos que tocar hoje, o por-
quê mesmo que um menino ou
menina seja destaque ele saiba
se é algo que ELE DESEJA.

Como a maioria sabe, mui-
tos dos atletas do futebol (a mo-
dalidade mais praticada no Bra-
sil) vêm de classes mais baixas,
com pouca estrutura de educa-
ção, fazendo que muitas vezes
aquilo que eles praticam não seja
apenas seus hobbies, mas tam-
bém uma oportunidade de mu-
dança de vida e um trabalho. O

problema é quando a ganância
de pais atrapalha a carreira do
filho, pulando etapas e fazendo
escolhas que não tem relação
com aquilo que o filho deseja,
mas aquilo que representa uma
grana maior ao final do mês.

Aqui fica meu conselho a
pais de filhos prodígios: "NÃO
OLHEM SEUS FILHOS COMO
PRODUTOS OU UM BILHETE
PREMIADO DE MUDANÇA DE
VIDA DA SUA FAMÍLIA"

Eles são muito mais do que
isso, são antes de tudo seus fi-
lhos antes de qualquer coisa.

Já não basta a pressão de
ser melhor por eles mesmos to-
dos os dias, tem a pressão de
serem o arrimo de família.

Muitos podem até pensar
que alguma das coisas que disse
é besteira é só você vir a pensar
quantos atletas aposentam cedo
depois de ter dado a família aqui-
lo que era esperado deles.

Pais antes de tudo sejam pais
dos seus filhos e não pais de pro-
dutos, já que a mídia e os clubes
muitas vezes já os veem assim!

Espero que vocês entendam
minha visão e pensem muito
bem antes de pressionar uma
criança que apenas quer se di-
vertir praticando aquilo que eles
gostam tanto, porque se deixar
de ser prazeroso é capaz de jus-
tamente afastar aquilo que ele
tem tanto potencial para ser!

Um abraço e até a próxi-
ma meus psicolindos!

22/09: DIA

MUNDIAL SEM

CARRO E A
PRIMAVERA

Dr. Jonas TadeuParisotto
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Não poderia deixar de regis-
trar que na semana que vem, dia
22 de setembro, é comemorado o
Dia Mundial sem Carro. A data
nos remete à uma reflexão sobre
os graves problemas, dentre ou-
tros, que enfrentam os grandes
centros urbanos do mundo todo,
dos quais destacamos a poluição
e suas nocivas vertentes e os con-
gestionamentos. Por coincidên-
cia, no hemisfério sul, a estação
da Primavera, tida por muitos
como a mais bonita das quatro
estações, tem início também, no
próximo dia 22 de setembro, após
um rigoroso e melancólico inver-
no. Duas datas emblemáticas, que
se contrastam, uma criada pelo
ser humano visando valorizar a
VIDA e a outra criada por Deus
para o ser humano testemunhar
o milagre da VIDA e a sua reno-
vação. São datas que se comple-
tam e que nos fazem repensar
paradigmas, costumes e compre-
ender que a tecnologia é impor-
tante, que o progresso é funda-
mental, contudo, a palavra de
ordem neste milênio é a sustenta-
bilidade e valorizar formas alter-
nativas de transporte e ou mobili-
dade ativa são fundamentais. Os
que possuem um automóvel, por
exemplo, o utiliza diariamente, até
para se deslocar à padaria do bair-
ro que está a poucos quarteirões, é
quase um vício ou um condiciona-
mento cuja barreira é difícil de
quebrar. O automóvel surge como
substituto do veículo de tração
animal há mais de cem anos e a
partir daí a sua evolução tecnoló-
gica não parou e a concepção e a
construção das cidades de peque-
no, médio e grande porte, aqui e
em qualquer lugar do mundo, pas-

sou a considerá-lo e tê-lo como
base para a estruturação do de-
senvolvimento urbano. Desde en-
tão, as cidades passam a ser con-
cebidas e pensadas visando em
primeiro lugar o automóvel e em
seguida os pedestres, entretanto,
políticas deste tipo se num primei-
ro momento mostraram-se efica-
zes, ao longo do tempo, tornaram-
se ineficientes e acabaram por im-
pactar diretamente no sistema de
trânsito das cidades, além de afe-
tar a saúde das pessoas, descon-
trole da poluição ambiental, entre
outros males.  Em nosso país, a
violência no trânsito ceifa milha-
res de vidas, a velocidade com que
perdemos vidas humanas em ruas
e estradas é muito maior do que a
tímida velocidade das ações e po-
líticas públicas para humanizar o
trânsito. O volume de automóveis
nas ruas aumenta cada vez mais e
cada vez mais assistimos silentes
e perplexos o número de vítimas
fatais diante de um trânsito mar-
cado pelo egoísmo, falta de solida-
riedade e desumano. Daí a impor-
tância de se repensar as cidades e
trazer à lume a responsabilidade
compartilhada da mobilidade e da
prevenção de sinistros e aciden-
tes, exigindo a transparência dos
dados necessários à concepção dos
planos de mobilidade urbana nas
cidades, independentemente de
seu porte. Deixo aqui o desafio:
faça ao menos a experiência de
no próximo dia 22 de setembro
deixar em sua garagem o seu
carro e utilize o transporte pú-
blico ou outras formas de mobi-
lidade ativa, tais como a bicicle-
ta ou ir a pé para o seu desloca-
mento, muitos dirão, "o trans-
porte público é ineficiente", "não
tem ciclovias suficiente" ou é in-
seguro caminhar, veja, são des-
tas experiências e questionamen-
tos que nascem as mais diversas
políticas públicas. Faça, então,
você também, querido leitor e lei-
tora, a experiência de no próximo
dia 22, deixar seu veículo auto-
motor em casa e aproveitar para
testemunhar através da mobili-
dade ativa e ao longo do seu ca-
minho, o milagre da renovação da
VIDA que a Primavera nos pro-
porciona a cada ano, vale a pena e
é grátis! Saudações XVzistas e Jus
Desportivas e até a próxima!


